
con gritos de «iTorera, torera!» y «¡Presidenta, presidenta!» 

Rosalía Rodríguez, a hombros de los populares 
El PP humilló al PSOE por una diferencia de casi 10.000 votos 

PSOE: tras perder 11.000 votos, 
renovación urgente en el comité 

Han creado una asociación 
y quieren dar a conocer sus 

costumbres 
3.000 polacos viven en Alcalá 

Para ayudar a la niña que 
sufre parálisis cerebral 
Matías Morales le donará 

una peseta por cada barra de 
pan que venda en junio y julio 

Espectacular botín 
Robaron a un viajante 
un muestrario de joyas 
valorado en 70 millones 



Vamos a decirle 
lo que el Audi 100 2.3 

• lleva de se r1e. 

Acabaremos antes. 
Por ejemplo, el portaesquies no es de serie. 

Pero lo seria si estuviese demostrado que 

sirve para salvar una vida. Porque en un Audi, 

todo lo que sirva para ofrecer al conductor 

más seguridad nunca será un opcional. 

Como el sistema de seguridad Airbag que 

se infla en JO milésimas de segundo en caso de 

impacto frontal sirviendo de colchón protector. 

O como el sistema Ten, que tensa automática

mente los cinturones delanteros alejando al 

conductor de la zona del impacto frontal. 

O el ABS, uno de los sistemas más importantes 

de seguridad activa en un automóvil, o las 

protecciones laterales antideformables. 

El alerón trasero tampoco es de serie. 

Pero esto es así por una razón muy simple. 

Qu ienes eligen un Audi 100 no están el igiendo 

simplemente un coche de nivel. Buscan un 

coche compacto, de formas avanzadas y con 

Para que se haga una ligera idea, en posi

ción de automático múltiples sensores miden 

la temperatura exterior, la temperatura interior, 

la velocidad del vehículo, los grados del agua 

y hasta la incidencia de los rayos del sol, de 

manera que en el habitáculo·existan siempre 

los grados exactos que, con un solo dedo, uste_d 

haya indicado. 

Tampoco lleva de serie el cambio automá

tico. Y es que én Audi peosamos que el automóvil, 

además de para transporte, sirve también para 

disfrutar de la conducción. Nosotros preferimos 

ofrecer un motor excepcional de 2.300 e.e., 

133 O/, cinco cilindros, y, eso si, 5 velocidades. 

Otra cosa que tampoco lleva el Audi 100 

es el radiocassette. Ni las cintas de música. Por 

lo demás lo lleva todo. Preinstalación de rad io 

con 8 altavoces y antena. Y algo muy impoftarite: 

una insonorización integral del veh ículo y un 

una elegancia basada esencialmente en la encapsulamiento total del motor que hacen 

discreción y el gÚsto más refinado. de este automóvil uno de los más silenciosos 

El Audi 100 tampoco lleva aire acondicionado. del mundo. 

Equipa de serie un sistema infinitamente El pomo de madera del cambio de marchas 

superior : el Climatronic. O lo que es lo mismo, también es opcional. Pero no se preocupe, en 

un sistema de cl imatización inteligente. esta serie especial limitada los revestimientos 

, . ' ' ' " ¡· , t , 

en madera noble de todas las puertas y del 

cuadró de mandos son totalmente de serie. Así 

como el volante y el pomo de cuero y las 

llantas de aleación . 

Al fin y al cabo todo esto no es tan 

importante como que el 

Audi 100 esté completa-

mente galvanizado por ambas caras, lo cual 

le permite tener a usted una garantía contra la 

perforación por corrosión de 10 años. Y de este 

modo un elevado valor de recompra. 

Ahora que ya sabe todo lo que el Audi 100 

no lleva de serie le proponemos que realice 

un ejercic io muy simple. Empiece a imaginarse 

todo lo que lleva por 

4.066.000 pts 
PVP rtcom•ndado (IVA, transport<. impu.sto d• matricu lación 
y promoción incluidos). 

Audi. . 

A la Vanguardia 

de la Técnica. 

YOLAUTO, S.A. 
TUBIEI ABRIMOS 

TALLERES 
RECAIBI05 JVEITAS 
Sábados mañana 

TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31 '600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 
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En primer lugar ha ganado 
la sociedad española, que ha 
demostrado y sobre todo se ha 
demostrado a sí misma que aún 
conserva un tono vital suficien
te para reaccionar ante los abu
sos del poder y la ineficacia de 
los que mandan. Esa es una 
buena noticia porque verifica 
que la democracia española, 
aunque a veces se muestre va
cilante, continúa su desarrollo; 
con lentitud, pero lo continúa. 

En segundo lugar ha ganado 
el Partido Popular y se confi
gura netamente como el primer 
partido de España. Y gana per
sonalmente el señor Aznar, que 
ha pasado su examen brillante
mente con notable alto y hoy es 
ya el «hombre fuerte» de la po
lítica española. 

En tercer lugar ha ganado Iz
quierda Unida, cuyo triunfo no 
alcanza las proporciones abso
lutas de la victoria del PP, pe
ro es de enorme alcance porque 
provoca un terremoto en la iz
quierda, sobre todo si se con
sidera que en ciertos territorios 
IU se pone al nivel del PSOE; 
esto es tanto más importante 
cuanto que habitualmente IU 
es, de los tres grandes, el par
tido que mejor sabe «pegarse al 
terreno». Estos resultados obli
garán a rediseñar las antiguas 
estrategias en las relaciones de 
IU con el PSOE. 

Y el PSOE no ha ganado en 
lo que se refiere a votos, pero 
ha ganado una lección radical
mente ilustrativa cuando aún 
está a tiempo de aprovecharla. 
Que sea o no capaz de sacar 
provecho de ella sólo depende 
de él mismo. 

Los resultados de Alcalá 
La sorpresa -por lo menos 

nuestra sorpresa- saltó en Al
calá. No sabemos cuántas per
sonas esperarían una victoria 
del PP en la ciudad compluten
se, pero es seguro que nadie 
creía posible que el PP sacara 

Todos ganaron algo el 12 de junio 
Aunque esta vez no todos los partidos aíll'Dlan haber ganado en las 
elecciones del 12 de junio, a nosotros nos parece que todos los pro
tagonistas obtienen de ellas algún beneficio, por más que el PSOE 
no pueda sustentar tal beneficio sobre los resultados. Pero no todo 
se reduce a los resultados; también hay lecciones que aprovechar. 

más de tres votos por cada dos 
del PSOE. Esta diferencia no 
ha sido sólo consecuencia de los 
méritos populares; también se 
han añadido los méritos de Iz
quierda Unida, cuyo avance 
fulgurante ha estado a punto de 
relegar al habitualmente pode
roso PSOE alcalaíno a la con
dición de tercera fuerza políti
ca complutense. 

En términos pugilísticos, se 
podría decir que el PP ha de
jado «groggy» al PSOE de un 
derechazo e IU lo ha rematado 
de un zurdazo. Los selecciona
dores socialistas locales, que en 
estos días empiezan a formar el 
equipo destinado al próximo 
«match» -el de las municipa
les del 95- tendrán que calcu
lar ahora si son capaces de 
afrontar el compromiso me
diante una preparación dife
rente de los veteranos o prefie
ren echar mano de la cantera 
sustituyendo «el oficio» por la 
agilidad. 

El juego de las proyecciones 
Tan estúpido es distribuir 

concejales a tenor de los resul
tados en las elecciones europeas 
como afirmar que los resultados 
del 12 de junio carecen de va
lor orientativo. Por el momen
to, juguemos al sugestivo pasa-

tiempo de proyectar estos resul
tados sobre la composición de 
la corporación municipal com
plutense. Esta quedaría forma
da de la manera siguiente: PP, 
12 concejales; PSOE, 8; IU, 7. 
Este reparto sería un terremo
to en lo político; algo así como 
si en lo geológico el Cerro del 
Viso comenzara a hundirse en 
el valle del Henares. Y además 
eso no es todo: hay que contar 
con que PP e IU han estado 
cerca de «pisar» al PSOE su 
«octavo concejal», de manera 
que, con una variación de po
cos votos arriba o abajo, otras 
dos distribuciones habrían po
dido ser 13-7-7 ó 12-7-8. 

Sin embargo, las cifras de es
te juego nos parecen poco rea
listas. Sea porque estamos acos
tumbrados a la potencia domi
nante del PSOE en Alcalá, sea 
porque creemos que los electo
res alcalaínos han aprovechado 
la coyuntura para castigar a los 
socialistas con un «extra» sobre 
la media de castigo en España 
mediante la abstención y me
diante una transferencia de vo
tos a Izquierda Unida -hay 
que tener en cuenta que el 
PSOE ha perdido en Alcalá uno 
de cada dos votos de los que 
consiguió hace un año-, cree
mos que el PSOE tiene que 
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tender a recuperarse de cara a 
las municipales -a costa de Iz
quierda Unida y reduciendo la 
abstención- mientras el PP, 
que en Alcalá sube como un co
hete porcentualmente en los úl
timos tiempos, tiene que tender 
a estabilizarse. Por otra parte , 
no está demás recordar que, pe
se a su espectacular triunfo y a 
su gran subida en porcentaje 
sobre votos emitidos, los popu
lares también han sido azotados 
por la abstención y han obteni
do 2.800 votos menos que el 6 
de junio de 1993. 

Lo de permitirnos creer que 
el PSOE va a crecer a costa de 
Izquierda Unida puede ser una 
licencia excesiva. Izquierda 
Unida ha solucionado en estas 
elecciones un par de problemas 
que estaban pendientes. Por 
una parte ha quedado claro que 
las teorías de los anguitistas son 
más válidas que las de los reno
vadores. Como consecuencia, 
Izquierda Unida puede empe
zar en Alcalá -si no recibe el 
veto de los estrategas pactictas 
de Madrid- una guerra abier
ta para vencer al PSOE en las 
urnas municipales que vienen. 
Aquí no valdrá la amenaza de 
que la división de la izquierda 
puede llevar a un gobierno del 
PP porque eso es casi imposi
ble si PSOE e IU están decidi
dos a impedirlo. 

Para juzgar sobre las posibi
lidades de IU hay que conside
rar que ha ganado al PSOE en 
cuatro de los ocho distritos de 
la ciudad: 3, 4, 5 y 6; dos ellos, 
el 4 y el 5, son los que tienen 

..sus delegaciones de distrito pre-
sididas por Joaquín Arias y 
Francisco González respectiva
mente; los otros dos son los con
tiguos. En cuanto a la extensión 
del voto del PP, no hay mucho 
estudio «geográfico» sutil que 
hacer: la contundencia de su 
victoria global lo ha llevado a 
ganar en todos los distritos me
nos en el 2, donde se ha apun
tado la victoria el PSOE. 

CON PISCINA Y GRAN ZONA DE RECREO 

PUERTA de Madrid 

CREACION 21 , S.A. 
el. Modesto Lafuente, 3 
MADRID 

Información: ~ INMOlllU- : 

·. TES 
Avda. Guadalajara, 3 

Telfs.: 880 25 12 - 888 87 44 
ALCALA DE HENARES 
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¿Quieres ser pregonero 
de las fiestas 
de las santas Niñas? 

La delegación municipal del 
Distrito Centro comunica a sus 
vecinos que , con motivo de las 
fiestas patronales de los Santos 
Niños y siendo su deseo que ha
ya una mayor participación de 
los ciudadanos, se va a realizar 
un concurso de pregones. 

Dicho concurso está abierto 
a todos aquellos vecinos del 
Distrito Centro que estén dis
puestos a escribir un pregón pa
ra sus fiestas patronales y se 
comprometan a leerlo a sus ve- . 
cinos el día 5 de agosto. El pre
gón deberá ·tener una exten-

·- ... - - - - -- -- - . . . . . . - . - . ------ ·-· -·· . . ----- ·-· --· - - - .. - - - .. -- -- -·- --·-- -

sión '!Iláxima de tres folios, que 
irán escritos a máquina por una 
cara. Se entregarán en la dele
gación municipal del Distrito 
Centro (C/ Cardenal Cisneros, 
6, bajo derecha) , en sobre ce
rrado con un lema, y en otro so
bre irán los datos del autor po
niendo el mismo lema en el so
bre. El plazo de presentación es 
hasta el día 4 de julio. El pre
gonero elegido recibirá una pla
ca conmemorativa. 

Exposición de labores 
El pasado lunes día 13 de ju

nio se inauguró en la Casa de 
la Juventud una exposición de 
labores realizadas por Pilar Gó
mez. Entre los trabajos expues-

tos se muestran cuadros «naif» 
en tela, arpillera, ganchillo etc. 
La exposición permanecerá 
abierta hasta el próximo 24 de 
junio, en horario de visita de 
18 a 20 horas de lunes a vier
nes. 

Día de la bicicleta 
en el Distrito IV 

El sábado día 18 de junio se 
celebrará el Día de la Bicicleta 
organizado por el Distrito IV. 
La salida se realizará a las 
10' 30 horas en los locales co
merciales de la calle Río Taju
ña. El paseo recorrerá diversas 
calles de Alcalá para finalizar 
en el pabellón polideportivo de 
la calle Río Guadarrama. Todos 

• Automoeión Alealá S.A. 11 
Vía complutense, HJ. (Antigua ctra. Nacional 11). TlfS.: - tD t2. 95. ~t &7 55. ALCALA DE HENARES 
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f.I Eurocasion 
AMPLIO STOCI DE VEHICULOS DE TODAS LAS MARCAS ( REVISADDSTOTt=ZADDS ) 

ADMITIMOS SU COCHE O MOTO A CAMBIO 
DE VEHICULO NUEVO O USADO 

FINANCIACION DE 6 A 60 MESES 
CON O SIN ENTRADA 

CARANTIA EUROPEA HASTA 2 AÑOS 

ti de Junio de t994 

NUESTROS COCHES SEMINUEVOS 

TAIBIEN TIENEll DESCUENTO DE toa.aoa PTS. 
SI SU VEHICULO ES DE MAS DE 11 AÑOS. 

los ciclistas recibirán una me
dalla por su participación en es
ta prueba, que no tiene carác
ter competitivo. 

cross subida al Gurugú 
El domingo 19 de junio, a 

partir de las 8'30 horas, se ce
lebrará el VIII Cross Subida al 
Gurugú, con salida y meta en 
la plaza de Cervantes. Esta 
prueba está organizada por el 
Club Atletismo Libertad con el 
patrocinio del concesionario al
calaíno de Fíat, Lidercar Dos 
Mil. 

semana cultural 
del Distrito v 

El pasado 15 de junio se 
inauguró la semana cultural del 
Distrito V, que organiza la de
legación municipal del distrito 
con la colaboración de la Aso
ciación de Vecinos El V al y la 
Fundación Colegio del Rey. 

Viemes, 17: 
- Actuación del grupo de 

teatro Punto y Aparte a las 
19' 30 horas en la Casa de la Ju
ventud. Actuación de Los Dul
zaineros de Alcala a las 21 ho
ras en la plaza de Sepúlveda. 

Sábado, 18: 
- Certamen de pintura rá

pida a las 11 horas en la plaza 
de la Juventud. Recital del Co
lectivo de Poesía El Duende a 
las 21 horas en la plaza de Se
púlveda. Espectáculo de Anto
nio Soria a las 22 horas en la 
plaza de Sepúlveda. 

Domingo, 19: 
- Actuación del grupo Fue

ra de Límite a las 22 horas en 
la plaza de Sepúlveda. 

Lunes, 20: 
- Hoguera de San Juan a 

las 22 horas en la plaza de la Ju
ventud. 

MARTES, 21: 
- Torneo de ajedrez a las 

11 horas en el Centro Comer
cial El V al. Actuación de la Co
ral Lírica Complutense a las 20 
horas en la Casa de la Juven
tud. 

-~ C /. Aticnza, 1 
~ T défs .: 880 00 88 
~OM r-.~ y 880 oo 41 

Ml§Ni:Oif.i· jf·i Alcalá de H en ares 
A.P.I. 70Z 

PISO 
el Albéniz (El Chorrillo) 

70 m/2, 3 dormi tor ios, salón, 
cocina, bañ o y 2 terrazas. 

Precio: 7.500.000 ptas. 

PUERTA de Madrid 



Matías Morales, el donante Javier de Diego, padre de Zaida . 
El empresario del pan destina durante das meses una peseta 

por cada una de las barras que venda en Alcalá 

Matías Morales ayuda económicamente a la niña que nació 
aquejada de una parálisis cerebral 

El empresario del pan Matías Morales, que tiene instaladas en Alcalá seis tiend~ que partieron del 
planteamiento comercial de bajar considerablemente el precio de las barras, ha decidido ayudar eco
nómicamente a la niña Zaida de Diego, que nació con una fuerte parálisis cerebral y para la que sus 
padres pidieron públicamente ayuda ante la posibilidad de que pronto se vean obligados a trasladarla 
a su domicilio porque en el hospital Príncipe de Asturias decidan darla el alta hospitalaria. Matías Mo
rales leyó el artículo de PUERTA DE MADRID en el que se presentaba el problema de Zaida e inmedia
tamente decidió colaborar económicamente con los padres de la niña. 

La ayuda reclamada por los 
padres era más asistencial que 
económica. Pedían Javier de 
Diego y Blanca, padres de Zai
da, que alguien les indicara un 
centro asistencial especializado 
en el cuidado de personas con el 
problema de su hija, es decir, 
con una parálisis cerebral, o por 
el contrario, que alguien les pu-

suFORD en 
Alcalá Motor 
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d Ecas de San Isidro, 7 -Tlf.: 88014 15 
TALLER: 

·e/. Daoiz Velarde, 11-Tlf.: 880 8215 

, 

diera faciliar una asistencia a 
domicilio prácticamente perma
nente. 

Matías Morales explicó que él, 
como empresario, quería dar al
gún tipo de ayuda a la niña y la 
única que se le ocurría era la eco
nómica, ayuda que por otra par
te no deja de ser importante por 
cuanto la niña va a generar a su 
familia unos gastos muy superio
res a los que puede generar cual
quier niño normal. 

El empresario se puso en con
tacto con PUERTA DE MA
DRID relatando su idea de des
tinar durante dos meses una pe
seta del precio de cada una de las 
barras que se vendan en Alcalá, 
tratándose de una cantidad que 
al cabo de dos meses podrá ser 
una ayuda para la niña: «Es lo 
único que puedo hacer y estoy 

·encantado de pod-er hacerlo>>, 

señaló Matías Morales. 
El empresario también pidió 

la ayuda de PUERTA DE MA
DRID para la composición de 
unos carteles que anuncien a sus 
clientes que, por cada barra que 
compren, una peseta del impor
te que paguen será destinada a la 
niña. Este semanario accedió a la 
peticiÓI\, del empresario y com
puso los carteles que están hoy en 
las tiendas y en algunos otros 
puntos de la ciudad. 

Desde el 1 de junio hasta el 31 
de julio el empresario mantendrá 
esta acción benéfica entregando 
posteriormente a la niña el im
porte de lo recaudado con ese cri
terio: «Espero que surjan otro ti
po de iniciativas para ayudar a 
esta niña a que tenga una exis
tencia lo más nor~al posible 
dentro del problema irreversible 
que padece». 
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Tres ambientes 
diferentes 

y 
Actuaciones en vivo 
todas las noches 

Kingston Pub 
e/ Santiago, 8 

ALCALA DE HENARES 

CONCIERTO DE PRIMAVERA 
17, VIERNES - 20'30 horas 

Capilla-Convento de San 
Bernardo, Plaza de San Bernardo 

SCHOLA CANTORUM 
Directora: 

Nuria Matamala Pichoto 

*** 
CONCIERTO-ENCUENTRO COUL 
24, VIERNES - 21'00 horas. 
Patio de Santo Tomás de Villa
nueva (Yniversidad Cisneriana) 

SCHOLA CANTORUM 
Directora: Nuria Matamala Pichoto 

CORAL DE ALMENDRALEJO 
Director: Juan Bote Lavado 

ESPECIALIDAD EN ROPA DE TRABAJO 
Gil de Andrade, 1 (esquina Juan de Austria) 
Telf.: 888 92 08 - ALCALA DE HENARES 

AS 
iilNSTALE AHORA SU PISCINA Y DISFRUTELA EL PROXIMO VERANO!! 
* PisCinas (30 modelos düerentes) * Toboganes * Equipos de depuración y accesorios 
* Casetas para perros * Depósitos (agua, gas-oil, productos químicos) 
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~ POLIFIBRA, S.A. Ctra. Nacional 11, Km. 51'500 -Telf.: (949) 22 2164 (3 líneas)- Fax: 22 25 59 -GUADALAJARA 

PUERTA de Madrid ti de Junio de t994 



Humoris causa 

En la calle de la Encomienda 
Tengo que reconocer al 

PP local su buena educa
ción. En la noche más feliz 
de sus últimos años tuvieron 
la delicadeza de acudir has
ta la sede ocasional socialis
ta para celebrar su recién 
proclamado triunfo electo
ral. Más de veinte o treinta 
coches repletos de euforia, 
rebosantes de satisfacción, 
deleitaron a su derrotada 
competencia socialista con 
una caravana de mujeres y 
algún que otro macho al vo
lante, lo cual, dada la pro
verbial crianza de las fémi
nas de derechas, siempre es 
de agradecer. 

En la calle de la Enco
mienda, que como se sabe es 
tránsito obligado para cual
quier parte, compusieron 
una sinfonía de banderolas 
y bocinas, que por el compás 
de los coches describiendo 
círculos en torno a unos co
nocidos salones donde los so
cialistas digerían los resul
tados locales y algún bocata 
de tortilla -ya se sabe que 
las penas con pan ... - pare
cería un vals de Strauss a un 
sordo, pero en realidad era 
puro Wagner. Algunos 
creían ver a los leones ro
deando la pieza, pero no es 
verdad. Ya había reclamado 
Aznar en su excelente dis
curso final de la campaña 
templanza ante la victoria, 
y como se ve le han hecho ca
so. Una vez confirmada, ha 
proclamado su lealtad a la 
Corona, a la Democracia y 
a España, imagino que por
que le parecería oportuno 
decirlo. Seguro que también 
le van a hacer caso. 

La única duda que me 
carcome de la exhibición po
pular en la calle de la Enco
mienda es la gran variedad 
de manos populares agitadas 
desde las ventanillas. Las 
había, muchas, blancas y fe-

meninas, enjoyadas. Victo
rianas y victoriosas. Las ha
bía en uve clásica, o sea la 
de índice y corazón señalan
do al cielo, y una variante de 
la misma con índice y meñi
que, en este caso más hori
zontal y compulsiva. Algu
na había de palma salutati
va, y hasta algún puño ce
rrado creí ver en esa calle os
cura, pero no tanto que im
pidiera la visión de Esther 
Romero asomando su faz 
ilumina-
da, complacida, como de re
cién casada a la hora del de
sayuno, de Rosalía Rodrí
guez con cara de pida, o la 
de Gustavo Severién de chó
fer de la familia y de toda la 
vida. 

No sé si Florencio Campos 
llegó a disfrutar del espectá
culo, aunque andaba por allí 
arropado por su nomencla
tura, pero me da la impre
sión de que le reservan un 
bis en la casa grande muni
cipal. Este hombre va a te
ner que poner a prueba su 
legendaria capacidad de en
caje y compostura en los 
próximos días, hasta que 
amaine la tormenta. Por lo 
pronto, los socialistas, que el 
7 jota del año anterior tam
poco se olvidaron de felici
tar la derrota popular en su 
propia sede de la Plaza Cer
vantes, habrán sabido reco
nocer la muestra de solida
ridad de los populares más 
conspicuos compartiendo ge
nerosamente su legítima ale
gría con su adversario derro
tado. Desconozco si socialis
tas e izquierdaunionistas 
han celebrado conjuntamen
te la victoria real de la iz
quierda, pero hay tiempo 
para todo, y para invitar a 
di.va a Rosalía y a Esther lo 
cual tampoco necesita de ex
cusas políticas. Mis felicita
ciones, chicas. 

Pedro Enri ue GOMEZ 
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Democracia 
Ante todo quiero retractar

me de la palabra «Dictadura» 
empleada en el artículo de 
las dos Españas, en ningún 
momento quiero herir la dig
nidad y la susceptibilidad de 
nadie, porque si no ese Don 
de la Democracia que nos vi
no por sí solo que es Ja li
bertad de expresión, quizás 
lo más hermoso de ella, no 
tendría derecho a ejercitar
lo aunque se justifique con 
la frustración, la incapacidad 
de no poder ni siquiera atajar 
todos los problemas que se 
nos plantean algunos de ellos 
no tienen nada que envidiar 
a los de una república bana
nera. 

Los españoles, en mi opi
nión, el pueblo vamos a tener 
que ser muy críticos y severos 
con los políticos en oposición 
y gobierno e incluso con no
sotros mismos para que los 
problemas se resuelvan y no 
se a.centúen, y en mi opinión 
un error político está en el 
margen de confianza del voto 
durante una legislatura si no 
se agilizan y se dan las condi
ciones de participación real 
del pueblo, porque éste tiene 
el predominio político y no el 
líder como exige la democra
cia para resolver los proble-
mas de este país. · 

Pero las instituciones de
mocráticas no funcionan ape
nas dándose el caso de ser la 
prensa de información la que 
destape día a día toda la co
rrupción y no las propias ins
tituciones, y este es el reto de 
los políticos, llevar a este pue
blo que despertó de una dic
tadura de 40 años a la demo
cracia, porque se trata de que 
nos pongan una etiqueta de 
demócratas, la democracia 
hay que hacerla día a día en 
asociacione~, ateneos o donde 
se pueda. 

No .. se puede mantener esa 
frase del pueblo de que pase 
lo que pase aquí no pasa na
da, que esto lo hago porque 
tengo poder para hacerlo, y 
frases por el estilo, los proble
mas como el paro, la corrup
ción, la entrada en Europa, el 
terrorismo, etc. son muy com
plejos pero se pueden solucio
nar si somos capaces entre to
dos de con el tiempo eliminar 
las condiciones socio-políticas 
y económicas que lo crearon, 
históricamente se ha visto por 
la evidencia de los hechos se 
demuestra la razón, 

caídas de gobiernos, grandes 
ideologías, etc. 

Y cada problema abarca 
una gran extensión de proble
mas que se derivan de él, por 
ejemplo se nos habla de Te
rrorismo como una simple 
banda armada pero detrás hay 
una cantidad de problemas 
que están manteniendo las 
condiciones para que ni con la 
más severa acción policial és
te se acabe. 

Que todo aquello cantado 
en la transición de pueblo so
berano, del pueblo por el pue
blo, no quede en meras y ri
dículas palabras. 

s.o.c. 

¡Nuestra querida 
policía! 

El sábado día 11 me suce
dió algo muy curioso con la 
policía local. Resulta que 
voy a coger mi coche para ir 
a casa y me encuentro con 
varios coches mal aparcados, 
uno de ellos no me dejaba 
salir, hice todas las manio
bras que pude, pero viendo 
que era imposible la salida, 
avisé a la policía. 

Cual no sería mi sorpresa 
cuando veo llegar a dos seño
res mal uniformados, desca
misados, ni saludaron y enci
ma me faltan al respeto di
ciéndome que no era tan di
fícil salir, también me llama
ron insolidario cuando en rea
lidad IOs insolidarios eran los 
que estaban mal aparcados y 
ellos mismos por no hacer 
cumplir las normas. Me dio 
toda la impresión de que es
taban molestos por haberles 
llamado y por si fuera poco se 
marcharon sin dar las buenas 
noches. 

En resumen, si me he deci
dido a escribir estas líneas es 
para que sepa ¡nuestra queri
da policía! que cuando se les 
llama nunca es por devoción 
sino por obligación, porque 
de verdad no es un plato de 
gusto para nadie tener que lla
marles y menos después del 
trato recibido, tengo que de
cir que siento verdadera in
dignación. Con esto no quie
ro decir que todos los policías 
sean iguales, pero por favor sí 
les pediría que tuvieran más 
delicadeza con el ciudadano 
de a pie. 

Gracias. 

Carmen MORENO 

PUERTA de Madrid 



Avance Alcalá 
Estimado Sr. Director: 
Le agradecería la publica

ción de la presente nota en el 
medio de su dirección, pues en
tiendo que tal publicación pue
de ayudar enormemente a acla
rar opiniones sobre el asunto 
que a continuación le relaciono: 

Tengo un hijo jugando en la 
escuela deportiva C.D. Avan
ce de esta ciudad, en la catego
ría cadete A. Hace unos días se 
clasificaba su equipo para jugar 
las semifinales de la Copa, al 
derrotar al C.D. Tordi, por un 
abultado tanteo que pudo ha
ber sido mayor si el árbitro no 
hubiera dado por terminado el 
encuentro por intento de 
agresión. 

Así pues la victoria inapela
ble del C.D. Avance estaba cla
ra, o al menos así lo creímos afi
cionados, jugadores, técnicos, 
colegiado del encuentro y pú
blico en general. Quienes no lo 
creyeron así fueron los repre
sentantes del Alcalá, pues al día 
siguiente se personaron en la 
Federación Comarcal de Fút
bol, para convencer a los repre
sentantes,, a su vez, de dicha 
institución del error que esta
ban cometiendo al permitir que 
el C.D. Avance Cadete A si
guiera en la competición, pen
sando, seguramente, que lo que 
no saben ganar con un mejor 
juego, deben conseguirlo -co
mo en los mejores tiempos del 
caciquismo-, con el uso inde
bido de un nombre que debe
ría representarnos a todos. 

·Y mucho debió ser su poder 
de convicción porque el Presi
dente de la citada Federación 
entró en el mismo juego enten-

diendo igualmente que donde 
el árbitro había escrito «Se sus
pende el partido por agresio
nes», decía «el CD Tordi aban
dona el campo» lo que automá
ticamente clasificaba al Alcalá, 
de forma que se apresuraron a 
organizar el pase a la siguiente 
ronda de este club. Afortunada
mente el envío del caso a Ma
drid aclaró inmediatamente el 
entuerto y se devolvió la razón 
a quien siempre -en el caso 
que nos ocupa- la había teni
do, a saber, el C.D. Avance. 

Pero lo penoso del caso no es 
la disparidad de opiniones, ni 
siquiera la diferente interpre
tación de las reglas, que por 
otra parte, pueden surgir en 
cualquier actividad humana, 
sea esta deportiva o de otro ca
rácter. Lo penoso es introducir 
la sospecha y la duda donde no 
cabe, imponer la voluntad en 
cualquier caso o circunstancia. 
Usar el supuesto prestigio de un 
nombre para «llevarse el gato al 
agua», y meterse en el barro, 
perdiendo la profesionalidad y 
las formas, por luchar posicio
nes en las categorías inferiores, 
cuando hace tiempo que depor
tivamente se perdieron todas, 
las inferiores y las superiores. 

Sin embargo, lo que más in
dignación causa en este asunto 
no es el «chanchulleo» o el mal 
estilo de un club; lo que más in
dignación me causa como alca
laíno y como aficionado al fút
bol, es que ese club sea preci
samente el que lleva el nombre 
de mi ciudad, y el que precisa
mente por ello debiera ser mo
delo de profesionalidad y buen 
hacer, espejo donde nos mira
mos el resto de clubs de Alcalá 
y deseado horizonte para 

~~to~ niño~ ~a~larán ~ idioma~ 
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los futbolistas alcalaínos. En lu
gar de eso los Sres. del Alcalá 
siguen perdidos en «sus cosas», 
dedicándose a disgregar en lu
gar de aglutinar y a dar un pé
simo ejemplo a los niños que 
acuden a su escuela -donde, 
por cierto no todos sus entrena
dores tienen tal título- y cu
yos gastos, dicho sea de paso, 
se costean gracias a mis impues
tos y a los de otros muchos 
ciudadanos. 

RAFAEL 

El hospital de Alcalá 
Sr. Director: 
Es la primera vez que escri

bo a su periódico y desearía ex
poner mi queja sobre el hospi
tal de Alcalá, ya que por des
gracia he tenido que estar 5 me
ses casi ininterrumpidamente, 
hasta el pasado 29 de mayo, en 
que falleció mi padre. 

En primer lugar, mi queja va 
hacia algunas enfermeras, auxi
liares y celadores (pequeñas ex
cepciones), que deberían tener 
más amabilidad, porque eso es 
lo mínimo que necesitan los en
fermos y no poner mala cara 
por cada cosa que se les pide o 
tardar en acudir cuando se to
ca el timbre, si no saben estar 
en un hospital, que dejen paso 
a otras personas, que habrá 
muchas en el paro esperando su 
oportunidad. 

En segundo lugar, mi queja 
va hacia la poca organización 
del hospital, porque hay días, 
que se junta la limpieza de la 
habitación con la comida de los 
enfermos o la visita de los mé
dicos, yo opino que cuando pa
san la visita los doctores, ya de
bería de estar limpia y cam-

biada la habitación. 
En tercer lugar, relativo al 

último día de vida de mi padre, 
mi queja es, que estando muy 
grave todo el día, desde las 10 
de la mañana hasta la 1'30 .de 
la madrugada no apareció nin
gún médico de guardia a verle 
y cuando acudió fue porque un 
familiar nuestro estuvo en el 
control para reclamarlo y resul
tó que allí estaba el médico y lo 
escuchó. Y o creo que una per
sona que se está muriendo me
rece que se le atienda, como a 
cualquiera que esté hospitaliza
da, porque mientras hay vida, 
hay esperanza y nosotros estu
vimos todo el día impotentes, 
sin poder hacer nada viendo có
mo se consumía poco a poco. 

Sin embargo, daría las gra
cias a los doctores que atendie
ron a mi padre, porque dentro 
de sus posibilidades, y debido 
a lo grave de su enfermedad, 
hicieron todo lo que estuvo en 
sus manos para intentar mejo
rarle, aunque a nosotros nos di
jeron, que su estado se dete
rioraba día a día. 

No creo que de nosotros, ha
yan podido tener quejas en el 
hospital, puesto que de las cin
co veces que tuvimos que rein
gresar, cuando le dieron el al
ta a mi padre, tanto los médi
cos como las enfermeras nos di
jeron que ojalá todos los enfer
mos hubieran sido como él, que 
no protestaba por nada, con to
dos los pinchazos y todas las 
pruebas que le hicieron. 

Dándole las gracias anticipa
das por la publicación de la car
ta, se despide un asiduo lector· 
de su periódico. 

Rafael FERNANDEZ 
RODRIGUEZ . 
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vacaciones en el CEI 
En contestación al escrito 

de fecha 16 de abril titulado: 
«El APA responde», al escri
to de «Droga en el CEI» de fe
cha 9.04.94, somos un grupo 
de madres preocupadas que 
seguimos, muy de cerca, la 
educación y formación de 
nuestros hijos, que en la ac
tualidad cursan sus estudios 
en el CEI. 

En primer lugar nos sor
prendió el desacuerdo entre 
los miembros del APA y su 
presidenta Dª Francisca Sán
chez; pues lo que un miembro 
asegura y denuncia, su presi
denta sólo dice que son 
rumores. 

Creemos que el problema es 
lo suficientemente «grave» pa
ra que el AP A, a través de V d. 
al igual que la Dirección, de
berían de haber hecho públi
cas las medidas que han toma
do al respecto. 

No obstante hemos espera
do hasta hoy, dándoles un 
margen de confianza, para ver 
qué medidas pertinentes to
maban. 

Cual no habrá sido nuestra 
sorpresa al comprobar que se 
han limitado a dar unas char
las informativas, que ya te
nían previstas antes de de
nunciarse este problema, co
mo V d. anunciaba en su répli
ca referenciada del 16 de 
abril, que no fueron anuncia
das en éste, ni otro medio de 
comunicación, que tan buen 
uso hacen de ellos cuando 
quieren, por lo que la asisten
cia fue baja, no la calidad de 
las mismas. 

Otro punto que no quere
mos dejar de tratar es el de la 
masificación de alumnos con 
los que cuenta el Centro, que 
a todos nos consta, y en la que 
Dª Rosa Moreno hace men
ción en su carta. 

Por supuesto que todos co
nocemos a nuestros hijos, pe
ro no nos pretenda dar a en
tender que tanto la Dirección, 
como el profesorado los co
noce a todos, por muchos es
fuerzos que pretendan hacer. 
Cada profesor, nos consta, 
que conocerá a los que de él 
dependan, pero en conjunto 
y a la hora de entrada, recreo 
y salida, es en la que se de
nuncia la venta de droga y na
da menos que dentro de la ca
fetería del Centro. Realmen
te ¿lo han comprobado 
ustedes? 

PUERTA de Madrid 

Dª Francisca, permítanos 
recordarle, haciéndonos eco 
de su frase «Un poco de respe
to, por favor», que el respeto 
empieza por uno mismo, su 
familia, su entorno, su forma 
de conducirse en la vida, 
piénselo ... 

No queremos que su labor 
como presidenta, para el pró
ximo año, sea tan nefasta co
mo la de este año y como la del 
presidente que la antecedió. 

En resumidas cuentas, que
remos más seguridad para 
nuestros hijos, que se les es
cuche en el Consejo Escolar y 
no se les pongan trabas para 
que abandonen sus reivindi
caciones y que la Dirección no 
siga haciendo caso omiso an
te denuncias de tal magnitud 
y tome cartas en el asunto de 
una manera tajante. 

No queremos dejar pasar la 
oportunidad para que desde 
aquí vaya nuestro respeto ha
cia el profesorado, los alum
nos y todo el personal del 
CEI, el que se hagan estas de
nuncias públicas, no es por 
falta del mismo, sino porque 
entre todos queremos que di
cho Centro goce de la mayor 
estabilidad y calidad de ense
ñanza para nuestros hijos. 

Grupo de madres 
con alumnos en el Centro 

«NO queremos 
señoritos 
con falsas promesas» 

Por fin llegó la hora en que 
el charlatán de feria dejó de 
vender sus falacias , sus men
tiras, sus falsas promesas a los 
ciudadanos españoles. Los es
pañoles han dejado de creer 
en Felipe González, este per
sonaje de opereta que nos 
vendía siempre promesas de 
recuperación en los segundos 
semestres de todos los años, 
todavía no sabemos a cual año 
se referían sus palabras, toda
vía no comprendemos cual fue 
su promesa de regeneración 
de la vida pública, de termi
nar con la corrupción que nos 
prometió a los españoles en las 
últimas elecciones generales. 
Este personaje llamado Gon
zález quiso hacer de España 
cual señorito andaluz su cor
tijo particular que va derro
chando en juergas toda su for
tuna, pero los españoles he
mos dicho basta, no queremos 
señoritos con falsas promesas , 
señoritos que han arruinado 
la vida pública y la vida eco
nómica española, señoritos 

que han dejado en el paro a 4 
millones de españoles, esos se
ñoritos nos sobran a todos. 
Este personaje que decía en 
sus mítines que el Partido Po
pular era el pasado, que Abel 
Matutes sólo pensaba en sus 
intereses económicos, pero los 
españoles vemos que el cabe
za de lista impuesto por Feli
pe González, el señor Morán, 
sí era el representante del pa
sado, que Morán era el único 
personaje antiguo régimen 
que era cabeza de lista, que 
Morán era el único alto pro
veniente del régimen de Fran
co que ha ido de cabeza de lis
ta al Parlamento Europeo. 
Por todo esto señor González, 
el pasado son ustedes, porque 
nos quitó la esperanza y la ilu
sión en los años que lleva 
gobernando. 

Y en Alcalá, mi casa, tam
bién le han dicho NO a usted, 
porque no creemos en charla
tanes de feria, hemos dicho no 
al PSOE, al estado caótico 
también de mi ciudad a que 
nos ha llevado Florencio 
Campos y los suyos, porque 
los socialistas alcalaínos son 
culpables de que en nuestra 
ciudad haya más de un 30 por 
ciento de parados, que cada 
día aumente la gente desahu
ciada de sus casas y del 
aumento de la pobreza en mi 
ciudad. 

Los españoles y los alcalaí
nos también han dicho SI al 
Partido Popular, al proyecto 
que encabeza José María Az
nar, un proyecto que ya está 
en marcha en Madrid Capi
tal, en Galicia y en muchos lu
gares, un proyecto de regene
ración de la vida pública, un 
proyecto económico en que 
priman los intereses de todos 
los españoles a los intereses 
particulares de unos pocos, un 
proyecto que no busca tener 
voto cautivo, sino voto con
vencido, un proyecto que sig
nifica SI a Europa pero sin ser 
europeos de tercera como nos 
ha querido convertir el señor 
González. 

Por todo esto a partir del 
12 de junio ha empezado de 
verdad la esperanza y el cam
bio para todos los españoles, 
ha comenzado a hacerse rea
lidad que es posible hacer 
España sin ira, a hacer Es
paña con soluciones prácti
cas y reales en todos los aspec
tos sociales, económicos y 
políticos. 

Juan Jesús 
DOMINGUEZ PICAZO 

Toxicómanos 
pidiendo dinero 
en nombre de centros 
de rehabilitación 

La droga es uno de los pro
blemas más importantes a que 
nos enfrentamos o deberíamos 
enfrentarnos toda la sociedad, 
una auténtica plaga social, y 
como tal deberíamos tratarla. 
Hay bastantes y variadas for
mas de luchar contra ella, las 
cuales me gustaría ir expo
niendo en este semanario. 
Quizá una de las principales 
es no colaborar ni directa ni 
indirectamente con este pro
blema. 

Muchos toxicómanos van 
pidiendo dinero por pisos 
y tiendas o comercios en nom
bre de centros de rehabili
tación, los cuales nunca pi
den dinero, (los centros), si
no coinida, ropa, muebles o 
electrodomésticos usados, o 
cualquier otro tipo de mate
rial, pero nunca dinero, y és
tos van debidamente acredi
tados. 

Por eso, para no contribuir 
de ninguna manera a que se 
lucren los «camellos», o mue
ra algún joven, NO DEMOS 
NUNCA DINERO a quien 
vaya pidiendo en nombre de 
centros de desintoxicación. 

Estos toxicómanos usan ca
si siempre el nombre del cen
tro BETEL, por ser el centro 
más cercano, aunque pueden 
usar cualquier otro. 

Creo que lo que deberíamos 
hacer es llamar a la policía y 
denunciar estos hechos, pues 
están haciendo un gran daño 
a uno de los colectivos que se
riamente y de verdad están lu
chando contra la droga. 

Si nos concienciamos de 
que este es un problema de to
dos, podemos estar seguros de 
que el problema empequeñe
cerá, y en breve tiempo se no
tará, y la mayoría de los afec
tados directamente, hasta lo 
agradecerán y todos vivire
mo~ mejor, y algunos más y 
mejor. 

Gracias, 

UN EX-TOXICOMANO 

VENDO PISO 
Zona JUAN DE AUSTRIA 
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Tertulia: cultura coloquial 
Es tertulia una palabra de 

origen incierto, y debido a es
to, quizá, no existe una defini
ción con la fuerza de un epigra
ma, que me agrade personal
mente y me ayude a plasmar en 
este escrito la satisfacción que 
me mueve a escribir sobre esta 
clásica, constructiva y enrique
cedora actividad que está reto_
mando en nuestra ciudad el 
auge que antaño tuvo, gracias 
a una envidiable iniciativa de 
un alcalaíno. 

Como el hecho de definir 
conlleva el peligro de embro
llarse, y lo que trato, tan sólo 
es contribuir con la medida de 
mis posibilidades, a su difu
sión; tomo para mi propósito la 
sucinta definición de la RAE, y 
de ella parto: Reunión de per
sonas que se juntan habitual
mente para conversar o recrear
se. Escojo tres palabras de esta 
definición, que sustantivadas y 
asociadas a personas, y que, tan 
s~ló, 'per se'; me estimulan, me 
invitan, casi me incitan y me 
hacen buscar sus efectos allí 
donde se den, ya sea aisladas, 
en dúo o en trío, y sea cual sea 
la fórmula de su múltiple com
binación: Reunión, conversa
ción y recreo. Añádanse y bá
tanse con estas tres palabras las 
calidades de las personas que lo 
buscan, se encuentran o pro
mueven: erudita sencillez, 
amable humanidad, asequible 
comunicación, sabiduría de sa
bio, atenta hospitalidad, docta 
investigación, inquieta intelec
tualidad, silenciosa belleza, in
quisitiva juventud, polémica 
opinión, madúra pasividad ... o 
anciana receptividad. ¿Dónde 
estaban esos mirlos blancos?, se 
preguntará alguno ... Entre no
sotros. Me ha bastado recorrer 
mentalmente la imagen de mis 
desconocidos contertulios, des
tacar su característica domi
nante, recordar las palabras de 
Huxley «no seas demasiado crí
tico con los demás y ama mu
cho ... », y elegir los adjetivos y 
sustantivos adecuados. Súmen
sele a los resultados del batido 
anterior temas de conversación 
tales como: lo cotidiano, lo po
lémico, lo insólito, lo atractivo, 
la femineidad, la ciudad, el vi
no, lo histórico, lo contemporá
neo, y al adornar todo, final
mente, con una buena dosis de 
ocio -recreo- creativo se ob
tiene lo que entiendo por tertu
lia o lo que vivo en ellas o, 
cuando menos, lo que de ellas 
me atrae poderosamente. 

Aunque tarde, a muchas pa
labras desde el principio, quie-
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ro que se aísle de esta exposi
ción lo siguiente: sé que cono
cer a alguien engendra un sin
número de emociones. Emocio
nes cambiantes y duraderas que 
mantienen el entusiasmo en al
to durante el tiempo en que uno 
afianza sus intuiciones, y no las 
excluyo, pero en esta ocasión, 
no se está mezclando estos sen
timientos, ni consciente ni in
conscientemente, con los que 
me produce el hecho de haber 
recibido el honor de asistir a 
una tertulia en la que he com
partido, esencialmente, espa
cio, tiempo, cultura, ideas, in
quietudes y amigable conversa
ción. 

Al revisar lo escrito hasta 
aquí, y siempre con el mismo 
propósito, es decir, el de pro
mover y propiciar las tertulias, 
recuerdo algo que escribí re
cientemente y lo asocio puesto 
que creo, que no sería un desa
tino afirmar que entre el con
cepto de tertulia y el que a con
tinuación describo existen, en 
cuanto a efectos al menos se re
fiere, notables semejanzas. Se 
trata de la tormenta de ideas 
(brainstorming); una técnica 
japonesa y milenaria cuyo 
nombre descubrí no hace más 
de un decenio y que consiste 
básicamente en lo que sigue. Se 
reúnen un número, no muy ele
vado, de personas con caracte
res heterogéneos que se congre
gan por causa de una idea, in
quietud o problema común y 
que, charlando y conversando, 
aportan ideas y conocimientos, 
siempre en un ambiente de res
peto mutuo y con ausencia de 
crítica y de autocrítica, las cua
les, maduradas, batidas y con
ducidas por un moderador, lle
van a dar una solución a un 
problema, tal vez sólo a ponde
rarlo o, a lo menos, a afrontar
lo con eficacia. 

Siguiendo ahora el sabio con
sejo de nuestro ilustre conciu
dadano Don Miguel de Cervan
tes: «Sé breve en tus razona
mientos, que nadie es gustoso si 
es largo» diré que sea cual se la 
vertiente semántica que se to
me para tertulia y aunque sus 
frutos sean sólo aquellos que se 
deriven de una «tormenta de 
ideas» de un reducido grupo al
calaíno, pueden reconducirnos 
a reavivar las adormecidas in
quietudes culturales de una 
buena parte de alcalaínos y, 
¿quién sabe?, si a resolver al
guna de nuestras personales o 
comunes inquietudes de 
urbanita. 

Antonio SAENZ PIÑERO 
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* Salones con televisión panorámica, vídeo. 
* Capilla. * Bar cafetería. 
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Las obras sin rematar 
Calle de Escobedos: A raíz 

de la reparación de su calza
da y sus aceras, hace yabas
tante tiempo, en la acera de 
los impares quedó un aguje
ro tapado de mala manera con 
una tabla. Allí sigue, supo
niendo un peligro para cual
quiera que inadvertidamente 
lo pise. 

Calle de Daoíz y V elarde: 
Frente a la farmacia, y de re
sultas de una antigua obra, un 
trozo de acera quedó sin pa
vimentar. Recientemente se 
han abierto en este lugar unas 
zanjas para el gas, pero no se 
aprovechó la ocasión para 
repararlo. 

Plaza de la Constitución, 
esquina de Torrelaguna con 
Muelle frente a la parroquia 
de Santiago: Al abrirse las 
zanjas para el gas a las que ha
cía alusión en el párrafo an
terior, se dejó sin tapar un 
agujero que continúa de esta 
manera sin que ni tan siquie
ra haya sido puesta la menor 
protección. En cualquier mo
mento alguien puede tropezar 
inadvertidamente en él y 
romperse una pierna. 

Calle de Santiago en su es
quina con Imagen: Hará co
sa de dos semanas (escribo es
to el viernes 10) se abrieron 
un par de zanjas en ella. El 
montón de escombros estuvo 
allí más de una semana sin ser 
retirado, y en lo que respecta 
a las zanjas, éstas han sido ta
padas con cemento pero toda
vía no han sido repuestas las 
baldosas. 

Ésta es una pequeña rela
ción, sin la menor intención 
de ser exhaustiva, de la extre
ma negligencia con la que son 
realizadas las obras en nues
tra ciudad. Las compañías de 
servicios (luz, teléfonos, gas, 
agua, el propio ayuntamien
to) se despreocupan totalmen
te, en multitud de ocasiones, 
de dejar las calles exactamente 
igual que estaban antes de 
realizarse la operación, y el 
ayuntamiento muestra ade-

y: 

Gacetillas complute..,~ 
más una patente desidia a la 
hora de exigir a estas compa
ñías, o a exigirse a él mismo, 
el cumplimiento de esta nece
saria obligación. 

El modelo de ciudad 
Aprovecho el título y el co

mentario de uno de los edito
riales del último número de 
PUERTA DE MADRID, pa
ra insistir en el tema expues
to en él, con el cual estoy com
pletamente de acuerdo, aun
que me gustaría eso sí incidir 
en un par de puntos relativos 
al mismo. 

En primer lugar, hay que 
tener bien presente que en 
economía todo monocultivo, 
sea éste del tipo que sea, es in
trínsecamente poco recomen
dable. Si una ciudad depen
de exclusivamente de un solo 
sector económico, puede ocu
rrir que el hundimiento del 
mismo acarree unos perjuicios 
de muy difícil solución, como 
ha sucedido, por ejemplo, en 
Asturias con la siderurgia o la 
minería del carbón, o como 
está sucediendo actualmente 
en Linares con la fábrica de 
Suzuki. Una economía diver
sificada, por el contrario, per
mitirá soportar mucho mejor 
el hundimiento de una cual
quiera de sus partes. Por esta 
razón encuentro un tanto bi
zantina la discusión sobre si 
Alcalá debe ser una ciudad de 
servicios o una ciudad indus
trial; lo mejor, sin duda algu
na, es que sea ambas cosas, 
como acertadamente apunta 
el editorialista. 

Llegados ya a este punto 
me gustaría recordar algo que 
no es la primera vez que co
mento aquí: Actualmente lo 
que hay en Alcalá, por desgra
cia y salvo alguna honrosa ex
cepción, no son industrias si
no factorías, lo cual es muy 
distinto. ¿Cuál es la diferen
cia? Una y muy importante: 
Una factoría es sólo el centro 

de producción de una indus
tria, la cual además aglutina 
otros servicios (y recalco lo de 
servicios) tales como oficinas, 
centros de distribución, de
partamento de ventas y un 
amplio etcétera. Sin embargo, 
ocurre que en la mayor parte 
de los casos en Alcalá sólo te
nemos las factorías mientras 
que el resto de los servicios de 
las empresas están fuera de 
nuestra ciudad, habitualmen
te en Madrid. 

Las consecuencias de esta 
disfunción son evidentes, ya 
que esto priva a nuestra ciu
dad de buena parte de los be
neficios de unas empresas que 
sólo tienen instalada en nues
tra ciudad la parte sucia y 
probablemente menos renta
ble para la ciudad de sus ac
tividades. Esto se traduce en 
una pérdida importantísima 
de plusvalías que de esta ma
nera se quedan fuera de nues
tro alcance beneficiando a 
otros lugares. Otro factor im
portante es el hecho de que 
buena parte de los empleados 
de estas empresas, fundamen
talmente aquéllos de mayor 
poder adquisitivo, quedan 
también fuera de los circuitos 
económicos de nuestra ciu
dad, lo que a su vez perjudi
cará a otros sectores tales co
mo el comercio o la construc
ción, todos ellos servicios. Por 
último, esta situación hace 
que gran parte de la actividad 
económica de Alcalá dependa 
de las deéisiones de personas 
ajenas por completo a la ciu
dad que ni viven ni trabajan 
en ella, lo que supone un per
juicio añadido al quedar la 
conducción de las mismas fue
ra de toda posible influencia 
alcalaína, como ha ocurrido 
recientemente con la crisis de 
La Seda de Barcelona, que fue 
gestionada desde Cataluña a 
espaldas de los posibles inte
reses complutenses. 

En resumen: Industria sí, 

por supuesto, pero buscando 
que se integre en Alcalá lama
yor parte de su tejido empre-
sarial y no, como ha venido 
ocurriendo hasta ahora, sim
plemente el centro de produc
ción. Alcalá reúne ventajas so
bradas como para vender es
ta opción, y debe hacerlo con 
decisión y sin prejuicios de 
ningún tipo. 

Los contenedores de papel 
Hace algún tiempo en mi 

barrio, y más concretamente 
en la calle de Santiago, fue 
instalado un contenedor de 
papel. Desde entonces procu-

• ro depositar en él todos los 
periódicos viejos y demás pa
peles que se gastan en mi 
casa en vez de tirarlos a la 
basura, tal como me veía obli
gado a hacer antes. Y, por 
lo que yo sé, mis vecinos tam
bién obran de modo similar 
en un elevado porcentaje, con 
lo que la respuesta ciudadana, 
al menos en lo que mi barrio 
respecta, no puede ser más 
positiva. 

El problema es que el ser
vicio de recogida de este pa
pel no actúa todo lo diligen
temente que debiera, razón 
por la cual muy frecuente
mente nos encontramos con 
el contenedor lleno a rebosar, 
situación que suele mante
nerse durante varios días. Y o 
particularmente opto por 
guardar los periódicos viejos 
en mi casa (y les aseguro que 
se me llegan a formar pilas 
bastante considerables) espe
rando que el contenedor sea 
al fin vaciado, pero puede 
ocurrir que alguien se harte 
y decida tirar a la basura 
aquellos papeles que no ha 
podido entregar a pesar de 
su voluntad. Por ello me gus
taría pedir a los responsables 
de esta recogida que agiliza
ran ésta de manera que situa
ciones como las que comento 
no se vuelvan a repetir por el 
bien de todos. 

José Carlos CANALDA 
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Las confidencias de Don Miguel 

¿Habrá quedado bien claro el mensaje? 
Hace un año aproximadamente, en las últimas legislativas, el felipismo reinante -sigo negándo

me a llamar socialismo a «esto», posiblemente por respeto a ideas y a personas- se dio por entera
do de que ya no era posible seguir haciendo las cosas como en la década anterior. Y al esperar 
una catástrofe y recibir meramente un varapalo, las buenas e interesadas intenciones entrevistas 
fueron pronto olvidadas, para convertirse en impresentable endiosamiento que les llevó a pensar
se los únicos, los mejores y los imprescindibles. En la cuneta dejaron con presteza sus propósitos 
de enmienda deducibles de aquel eche entendido bien el mensaje» olvidando la necesidad de cam
biar el cambio ficticio e iniciar un real camino democrático de&terrando los quehaceres propios 
de viejos priismos a la mejicana o de repudiables actitudes bananeras. Olvidados en pocos días 
los posibles buenos propósitos para volver a las andadas, ahora, un año más tarde, ya no se les 
da por el sufrido pueblo un simple varapalo: ahora se les ha dado el merecido escobazo, preludio 
de su futura expulsión por la puerta trasera, si antes no tienen el gesto de marcharse. Las urnas 
han decretado el ímal inexorable del felipismo. Ojalá sean capaces de reflexionar y convertirse 
en el partido que pudo ser y no fue, que si intentan regenerarse sin variar sus actitudes bien claro 
está que en las siguientes la caída será no más dura sino sencillamente mortal. 

Muchos desde un primer 
moment o entrevimos el fu
turo, que una España enton
ces deslumbrada por discur
sos boquilindos ha tardado 
en descifrar. Muchos pensa
mos que el camino luego ini
ciado hacia el bipartidismo, 
con una derecha clásica y un 
híbrido , apoyado en un vie
jo partido, profesionalizador 
de puestos públicos y de po
líticos , iba a terminar con
solidándose, con dos baila
rines primeros coreados por 
una izquierda comunista re
sidual, algún otro partido sa
télite próximo a desinte
grarse y los acechantes par
tidos nacionalistas prestos a 
poner la mano a cambio de 
los precisos apoy os. 

Pero este pueblo ha de
mostrado su calidad el pasa
do 12-J. No se votaban le
gislativas , ya lo sabemos, co
mo tampoco se votaba repú
blica o monarquía un 14 de 
abril. Pero se votaba más de 
lo mismo en un momento 
particularmente ignominio
so para el país o un digno 
basta y a. Y se ha votado por 

la dignidad. 
Hace años vi una pintada 

en Galicia, un «Galiza, ér
guete» que era una llamada 
a la movilización en un pue
blo tradicionalmente sosega
do. Ahora una Andalucía 
pretendidamente sojuzgada 
por los PER y similares co
yunturalidades vergonzantes 
ha demostrado que tiene 
dignidad, que sabe estar y se 
ha erguido contra la corrup
ción en el quehacer político 
-que no es sólo meramente 
económica- y ha propina
do un fuerte correctivo al fe
lipismo, reduciendo su apo
yo en un 12 % , duplicando 
casi el prestado a una iz
quierda que surge rampan
te -y que deberá profundi
zar en la modernización de 
su mensaje-, al tiempo que 
aupa en otro 12 % al tradi
cional enemigo de Andalu
cía, al partido de los de siem
pre, reaccionando de una 
vez ante tanto desafuero. 
Cómo lo estarán haciendo de 
mal que en Andalucía les ha 
pasado lo que les ha pasado, 
lo que no es nada 

comparado con el hecho de 
que en Asturias, repito, en 
Asturias, la derecha ha supe
rado ampliamente al felipis
mo, también. Estos acaban 
haciendo historia. En todo 
caso lo importante es saber 
que en España no va a haber 
bipartidismo, que en Espa
ña la gente va europeizándo
se y sobre todo que el ma
tonesco camino iniciado ha
ce más de un decenio ha ter
minado. El pueblo ha dicho 
basta ya y lo ha dicho para 
siempre. Sólo queda rectifi
car a fondo antes de mar
charse o marcharse ya y que 
otros lo hagan. 

Cuando aquí se in~ció un 
nuevo camino por todos de
seado , Adolfo Suárez abrió 
desde dentro y con enorme 
honestidad las puertas de la 
libertad y de la democracia. 
Tras la Constitución, un 
trienio liberal dio pie a la es
peranza de que los mozos su
reños profundizarían en los 
logros hasta entonces conse
guidos e impacientes nos pu
simos en sus manos. La bien 
iniciada transición se inte-

• 

rrumpió pa
ra dar lugar 
a un régi
men que 
restauró co
rrupción , 
ignorando 
en muchos 
casos el Es
tado de Derecho. Legalmen
te se ha colocado a mucho 
amigo incompetente despla
zando a los idóneos, se ha fa
vorecido a los adeptos, se 
han tomado las institucio
nes, se ha pretendido ente
rrar a Montesquieu, se ha 
castigado a los críticos, se ha 
callado y amordazado todo. 
Bueno, excepto la prensa 
-y no por falta de inten
tos-. Se ha proscrito a los 
Gómez Llorente, Peces Bar
ba, Alonso Puerta y tantos y 
tantos honestos socialistas. 
Se ha pretendido, utilizando 
los viejos modos de la restau
ración o de los cuarenta 
años, copar todas las institu
ciones, convertir la política 
de arte en profesión y mane
jar el país como una finca, 
como lo haría el más despó
tico terrateniente, pensar 
que la mayoría absoluta da
ba pie a ello. Las consecuen
cias están ahí. Ahora es 
cuando se inicia el fin de la 
transición y el acercamien
to a la democracia. Ya era 
hora. 

Y si ligar IU y PSOE en 
Andalucía va a ser digno de 
Hércules, ¿qué decir de Al
calá donde ha barrido el PP 
y han quedado a igual rase
ro la oposición izquierdista 
y los actuales mayoritarios? 
Será digno de ver. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 

MULTISOLE 

ti de Junio de 19M 

00000 DE f>QONO'Jú)o Y UmlCA 

BRONCEADO DE ALTA PRESION 
Con nuestros equipos de ALTA PRESION reduclrós el tiempo de exposición 
d isfrutando ademós de aire acond icionado, música, colchón autom050je 

. y regulación automótlca para su m6xlmo confort. 
El más avo.nzado Centro de Oronceado en tecnología de Rayos lNA 

de LOll a Sába4D Resultados garantizados desde la 1 ª sesión 

~ ESTETICA 
'MO cEll1\AM Troramiento Facial y Corporal. M050je. Unfodrenaje, Linea Decorativa 

(Make-Up). Depilación (especifica). Moldeado de pestañas+ tinte. 

C/ Libreros, 9 - 2 ª planta - ALCALA DE HENARES - Teléfono: 883 06 85 

PUERTA de Madrid 



Hay quien dice que los 
ganadores no saben perder. 
Que, acostumbrados a ven
cer una, otra y otra vez 
cuando compiten, llegan a 
suponer en su calenturienta 
imaginación que el podio del 
triunfo es un pedestal solda
do a las plantas de sus pies, 
como esas peanas que sostie
nen las imágenes de los san
tos dentro de las hornacinas 
en cualquier iglesia. 

Sin embargo, a mí - que 
a menudo veo las cosas de 
otra manera, seguramente 
equivocada- me parece que 
el triunfador de verdad se 
distingue, precisamente, de 
esos campeones circunstan
ciales de ocasión, y de tanto 
mediocre con un golpe de 
suerte, en que aquél siempre 
acaba por perder alguna vez 
en sus lides y es entonces 
cuando saca a relucir la ele
gancia con la que inmedia
tamente, a continuación del 
fracaso, se despide del laurel 
de la victoria al que nosotros 
le suponíamos tan apegado. 
Y o creo haber distinguido 
casi siempre, a lo largo de mi 
vida, a los ganadores natos. 
Tienen una manera especial, 
algo así como una nobleza de 
estilo que yo supongo no he
redada, de morder el polvo 
de la derrota que da gusto 
verlos. 

Por ejemplo, encajan la 
dureza del golpe de los resul
tados con una sonrisa justa 
de medida, sin pasarse, y 
nunca se despeinan con el 
ventilador de las excusas 
cuando aparecen, uno tras 
otro, los números fatídicos. 
Tampoco dejan la mano 
blanda para felicitar a quie
nes les han ganado ni ponen 
cara de arrepentidos de úl
tima hora, que es la peor que 
uno puede poner cuando no 
se ha esforzado antes lo su
ficiente o ha cometido erro-

A contraviento 

La derrota del ganador 
res imperdonables a lo largo 
del camino. Cuando pier
den, a los grandes de verdad 
se les distingue de los media
nos y de los pequeños por lo 
bien que saben evitar -con 
una educación exquisita y 
muy buenas maneras- a to
dos ésos que llegan hasta 
ellos con la noble intención 
de dar el pésame poniendo la 
boca más o menos pequeña. 
Saben, porque han tenido 
que pasar malos tragos re
cientes y aprenden de los sa
bores amargos más que de 
los dulces, que quienes prac
tican por sistema el noble ar
te de levantar la moral aje
na a los derrotados cuando 
ésta anda por los suelos con
funden casi siempre las caí
das con los entierros. Por eso 
mismo, un ganador de casta 
jamás descompone la figura 
en la adversidad, cuando 
vienen mal dadas. Eso es co
sa de los malos toreros y de 
luchadores histéricos sin re
misión. 

Hay pocas sensaciones tan 
insoportables como la de 
considerarse uno obligado a 
ganar siempre. A mí, desde 
luego, me parece horrible es
to de que uno no se pueda 
permitir el lujo de tener un 
ligero desfallecimiento por
que detrás andan todos esos 
millones de voces anónimas 
exigiendo la victoria. 

Ayer, hoy, mañana, siem
pre. Como fieles seguidores 
que son -quien sabe cuan
tos de ellos con buen pro
vecho-, confían en que tu 
sentido del deber de ganar 
estará por encima de todo, 
incluso por encima de ti mis
mo. Así que si al final no 
apareces en la televisión pa~ 

ladeando de nuevo la vic
to ria - brindando con 
champán, mientras los ad
versarios vencidos rumian 
vez más su insuperable in
ferioridad -echan a correr 
en ayuda del nuevo vence
dor. 

Lejos han quedado ya to
dos los pueblos visitados, los 
cientos y cientos de kilóme
tros recorridos por la carava
na, los besos de las mujeres, 
las fatigosas declaraciones 
diarias delante de esos mi
crófonos amarillos que tie
nen forma de alcachofa y en 
los que siempre se acaban 
enredando las palabras. 
Dentro de unos cuantos días 
nadie se acordará ya del frío 
de aquel día, de los caluro
sos empujones de los segui
dores más entusiastas, del 
agotamiento físico y del 
abandono de última hora 
que -qué casualidad
siempre protagoniza ese 
compañero en el que más 
confiabas. 

Aunque los últimos días 
todo parecía indicar que la 
suerte estaba echada por cul
pa de los malditos tropiezos 
anteriores, los ingenuos, los 
soñadores y los que confun
den España con las siglas de 
este colectivo del que eras y 
sigues siendo líder indiscu
tible -es decir, los que for
man la inmensa mayoría
esperaban un milagro de 
ésos de última hora a los que 
tan aficionados somos por 
estos pagos. El desenlace del 
domingo, con su ducha de 
agua tibia -no pasó nada 
que no estuviera ya previs
to por casi todo el mundo 
pensante- ha traído este 
primer fracaso. Que . será 

muy pedagógico, estoy con
vencido de ello. 

Así que aunque sean mu
chos los que opinan que 
esta derrota es el principio 
del fin, yo creo que acon
tecimientos extraordinarios 
como éste son los únicos 
que logran dar un respiro 
para meditar y confieren 
un carácter mucho más hu
mano y reconocible a quie
nes lo sufren. No eras Dios, 
de acuerdo; pero eres algo 
así como el gran campeón, 
superado eventualmente 
-que no barrido definiti
vamente de la Historia-, 
el pasado domingo, maldi
to domingo. Como puedes 
ver, los ángeles de la guarda 
también se toman el día li
bre en esa fiesta de guardar; 
será que ya están sindicados. 
Y no seré yo el que afirme 
que quizá por eso, a menu
do, el domingo puede llegar 
a ser un mal día. 

Si estuviera en tu lugar a 
ese día le trataría como si 
fuera el séptimo: aprove
chándole para descansar. Y 
sin que sirva de precedente. 
Porque pronto, muy pronto, 
volverás a verte las caras con 
ellos. 

Animo, Indurain. No has 
podido con el Giro pero el 
Tour puede ser tuyo. A pe
sar de este ligero tropiezo 
italiano, para mí sigues sien
do un ganador. 

Nota.-
Este artículo ha sido escri

to siguiendo la técnica de es
conder hasta el final •el Me 
GuFm ver cualquier película 
de Hichtcock- y está inspi
rado en muchos de los cuen
tos inéditos de José Carlos 
Canal da. 

Sergio COELLO 

Restaurante 

HORARIO: 
Almuerzos de 13'.30 a 16'00 
Cena de 21'00 a 00'00 
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DEGUSTE NUESTRO 

MENU DIARIO 
PLAZA DE LOS CUATRO CAÑOS - Telf.: 882 70 03 - ALCALA DE HENARES 

DE LUNES A VIERNES 
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RESIDENCIA 3 ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. '91U 25 25 02 • 2& 27 :sa • C/. Vlrglllo navarro, s y 7 

AZUqueca de Henares (GUADALAJARA> 
km. U Ctra. MADRID-BARCELONA 

~s'~~~41'h REINOSA-~ ~ ~}·-~~ ~ 
i~~ el ~b~L~-ii~1i¡=E~~~s42 

BODAS, BANQUETES, COMIDAS DE EMPRESA 
Comidas a la carta 

Especialidad en cordero - pescados frescos - postres tropicales 

Todos los días, 
incluso sábados y domingos. Seis primeros, seis segundos, 
po_.stre, bebida y pan 2.975 Ptas. (incluido IVA) 

MENU DEL DIA: Tres primeros, tres segundos, postre, 
bebida y pan 900 ptas. (incluido IVA) 
Desayunos, meriendas, tapas variadas en cafetería 

~ Talleres 
~ 'llGUSTlll Gii. 

REPARACIOI GEIEUL DEL AUTOMOVIL 
•CHAPA 
•PINTURA 

• MECANICA 
• ELECTRICIDAD 

Políg~no Industrial Alcalá 1, Nave 613 
(Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32) - Tlf.: 882 26 31 

ALCALA DE HENARES 

¡SENSACIONAL OFERTA DE INAUGUUCION! 
LOS 4 NEUMATICOS DESDE 

12.000 ptas. 
MONTAJE Y EQUILIBRADO CRATIS 

NEUMATICOS ROMAI 
Polígono Camarmilla, Nave 82 Tlf.: 882 62 01 
Antigua Ctra. Barcelona, Km. 28'300 - ALCALA DE HENARES 

ti de Junio de t994 

Inventario de chapuzas 

Las aceras inclinadas 
E incómodas. Las fotografías 

de esta semana corresponden a 
sendos vados existentes en la 
calle de Donjuan I; ambos per
tenecen a edificios de construc
ción reciente y ambos tienen 
también en común la pendien
te que crean en las aceras al in
vadir éstas con sus rampas. Es
to se traduce en un obstáculo 
para los peatones, que se ven 
obligados a caminar incómoda
mente por estos tramos; y todo 
ello sin ninguna necesidad, ya 

que lo lógico hubiera sido, co
mo ocurre normalmente en es
te tipo de pasos de vehículos, 
que las pendientes estuvieran 
dentro del vado y no fuera. 

Por tal motivo, y en bene
ficio de todos, sería convenien
te que estas aceras fueran re
formadas devolviéndoles su 
horizontalidad; espacio hay 
de sobra en los tramos inter
nos de los vados como para sal
var el . desnivel sin forzar las 
aceras. 

PUERTA de Madrid 



En un primer artículo habla
mos del gran derroche de agua, 
la exageración de metros cúbi
cos para el mantenimiento de 
ese césped tan verde. ¡Señores! 
que no estamos en Escocia don
de llueve abundantemente. (El 
proyecto en Alcalá zona «La 
Garena» consumirá él solito 
15.000 m/3 Hra./año y tiene 
60'5 Htras. todo esto sin con
tar sus complementos, club de 
socios, las piscinas de los 400 
chalets de alto standing, etc ... ). 
En España existen 150 campos 
de golf más 100 proyectados pa
ra el año 2000. También co
mentamos el coste económico y 
ecológico que tendremos que 
pagar todos los ciudadanos y el 
medio ambiente por la cons
trucción de nuevos embalses, 
como solución a la escasez de 
agua que sufre nuestro país 
(nuevo plan hidrológico nacio
nal). Hicimos referencia sobre 
la última exposición montada 
por el ministerio de Obras Pú
blicas y Medio Ambiente «El 
futuro del agua» en la cual se 
insistía bastante en el ahorro de 
agua por el ciudadano. Aporta
mos soluciones, entre ellas la no 
construcción de más campos de 
golf, y es que la solución no es 
solamente responsabilidad del 
ciudadano. 

Contra los campos de golf 
2° CONTAMINACION 

taminación contribuyen dos ca
racterísticas básicas de la zona. 

a) Según el proyecto, el río 
Torote atraviesa el campo de 
golf (la ley de aguas especifica 
que los márgenes fluviales son 
de uso público. Ver caminos de 
sirga). El río T orote es un 
afluente del Henares y éste a su 
vez del río Jarama, con lo que 
ya tenemos una extensa red flu
vial para propagar la contami
nación del subsuelo. 

Antes de pasar a la segunda 
problemática comentaremos 
una de esas curiosidades con
tradictorias de los campos de 
golf, poseen un sistema de dre
nage para evacuar el agua de 
lluvia que hace «impracticable 
su juego». ¡¡¡Como nos sobra!!! 
Ellos lo tiran a nuestros ríos pe
ro no ese agua original de llu
via, sino agua contaminada que 
ha lavado los productos quími
cos del césped. 

2° Contaminación 
Según el ministerio citado 

anteriormente «la depuración 
es imprescindible, técnicamen
te muy compleja y económica
mente muy costosa. El plan de 
depuración requiere invertir 
un billón y medio de peseta_s 
antes del 2005. «Descontami-

nar no es la solución hay que 
contaminar menos». Claro es
tá que es imprescindible depu
rar nuestras aguas cada vez más 
contaminadas, también hacer 
campañas de concienciación al 
ciudadano, no utilizar lejías, 
detergentes y un largo etcétera 
de productos tóxicos que van a 
parar a nuestros ríos, sustituir
los por productos que no dañen 
nuestro medio, mayor control 
de los vertederos incontrolados 
que contaminan nuestros suelos 
y acuiferos, campañas destina
das a los agricultores para que 
utilicen abonos naturales o bien 
como citamos en el anterior ar
tículo, mayores subvenciones 
del fondo europeo para aquellos 
que quieran reforestar sus cam
pos, control de las industrias 
que contaminen que sus verti
dos no sean eliminados en zan
jas, pozos, etc ... que conlleva la 
contaminación de nuestros 
acuiferos, no dar luz verde a 
más industrias que contaminan 
y que favorecen sólo a unos po
cos, como es el caso del proyec
to del campo de golf. 

Un campo de golf según es
tudios realizados por el «Cole
gio Universitario de la Girona» 
consideró a los campos de golf 
como una empresa altamente 
contaminante, y nos pregunta
mos porqué tendremos los ciu
dadanos que pagar sus derro
ches de agua y suelo (60'6 
Htras. ), así como la limpieza de 
la contaminación que aporte a 
nuestras aguas. Y lo más pro
blemático a nuestros acuíferos, 
los cuales quedarán inutiliza
dos por contaminación que 
aportará el campo de golf. 

Aunque la imagen de un 
campo de golf puede parecer 
idüica en realidad es un cam
po de exterminio para la flora 
y la vida animal, a lo único que 
se le dejará crecer será al cés
ped selectivo. ¡Todo lo demás 
morirá! Vertebrados e inverte
brados, cualquier tipo de insec-

• SOFAS • MODULOS • SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 

-TODO EN CORTINAS-
111,1.il.ll i1111 ~t.1tuit.1. \l cdid.1' .1 domililio 

Información y venta: MERCERIA MAYTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) - Tlf.: 888 52 72 

PUNTO DE VENTA ESPECIALIZADO GRADULUX 

PUERTA de Madrid 

to y sus larvas; toda la bioma
sa de la zona debe morir. Toda 
la zona de juego se recubrirá 
con tierra tratada para eliminar 
la biomasa presente de tal for
ma que sólo crezca ese césped. 
A la tierra de la cubierta se le 
añadirán arcillas o arenas esté
riles para estabilizar la permea
bilidad necesaria que manten
ga un grado de humedad y fres
cor permanente en todo tiem
po. Para mantener la «pureza» 
del césped es inevitable la uti
lización de biocidas (insectici
das, fungicidas, acaricidas, 
herbicidas). Estos biocidas son 
compuestos químicos altamen
te contaminantes que al ser la
vados por el agua del riego 
(15.000 m/3 Htra. al año}, uni
do al lavado natural de la llu
via, los hacen penetrar en el te
rreno profundamente, dándose 
dos tipos de contaminación 
diferenciada. 

1 ª .- Si la capa freática es 
muy profunda, y el subsuelo es 
arcilloso y poco permeable, se 
produce una elevación abiótica 
(sin vida) del subsuelo con la 
concentración de residuos de 
alta toxididad, al combinarse 
entre sí, de forma constante; a 
la combinación de los biocidas 
anteriormente expuestos, que 
dan lugar a otro compuesto quí
mico desconocido, tenemos que 
sumar los abonos químicos usa
dos en un campo de golf que a 
su vez se combinarán con los 
anteriores formando dióxinas 
de gran toxicidad y de efectos 
desconocidos para cualquier 
forma de vida. Quién iba a 
pensar que los CFC (hace años) 
iban a poner en peligro la vida 
sobre la tierra. 

2ª .- Si la capa freática se en
cuentra cerca de la superficie, 
como así es, en este caso de la 
finca de «La Garena», el terre
no no retendrá estos productos, 
por lo que propagará la conta
minación en los acuíferos de la 
cuenca hidrológica. A esta con-

b) Toda la vega del Henares 
es un lecho de tierras de alu
vión y arena que se ha ido for
mando durante milenios a me
dida que nuestro río, antes muy 
caudaloso, se fue erosionando. 
Esta singularidad nos da como 
resultado una vega fértil y are
nosa muy bien drenada con 
una capa freática próxima a la 
superficie, y por debajo de ella, 
un subsuelo profundo de arci
lla muy impermeable que im
pide que esa capa freática des
cienda a mayores profundida
des. 

Por todas estas circunstan
cias decimos NO a los campos 
de golf que derrochan nuestras 
aguas y las contaminan. Sí .al 
deporte del golf en zonas lluvio
sas donde se conserve el césped 
«Tipo» del lugar sin emplear 
biocidas. Cada deporte en su 
entorno natural, cada día que 
pasa nos enteramos de nuevos 
desastres ecológicos y es debi
do al poco respeto que sentimos 
por nuestro entorno, exigién
dole más y más. Qué pensaría 
un escocés si un campo de golf 
fuera como un grandísimo in
vernadero intentando con ello 
emular a nuestro clima, alguno 
pensará que podría ser una so
lución para las zonas lluviosas, 
nosotros creemos importante 
dar las gracias a nuestro medio 
ambiente por lo que nos ofrece 
sin forzarle a nuestros capri
chos. En un siguiente artículo 
hablaremos sobre «El suelo, 
bien finito y necesario para to
do tipo de vida». 

Javier MARTIN CAMBRONERO 
Coordinadora contra el 

campo de golf «La Garena» 

MARMOLES MOLINA 
OFERTA ESPECIAL 

Hasta un 30% de Dto. en 
diferentes modelos de chimeneas 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 
ADIMOS SABIDOS MAiAllA Y TARDE 

11 de Junio de 1994 



PUERTA ( de ftladrid ) :,::: 
Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ....................... . .... . 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento .................................. . 
Taxis .•...........................•...... •..•.•..... 
RADIO-TAXIS .......... . .... . ............... . . . 
RENFE •..•.•.•.....•...••..•....•..•.•.•..•..••..• 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer ........ . ..... . 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 

·Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC .......................... . ...... . ........... . 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo ..................... . .... . 
CJ;DAJ (Centro Información Juventad) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
88815 02 

061 
888 so 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 I 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 061 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
8813934 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

Desarrollo y Empleo) ...........•... 881 34 61 
Cementerio Jardín............................... 882 75 00 
Programa Municipal Drogas......... . ...... 889 11 00 
Mensahenares Mensajeros . . . . . . . . . . . . . .. . . 881 40 85 
Teatro Salón Cervantes . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 882 24 97 
Archivo Municipal . .. . .. .. . . . . . . . . . . . . . ... . . . . . 882 93 37 
Centro de Documentación . . . . . . . . . .. .. . . ... . 881 70 49 
Casa de la Entrevista .. . . .. . . . . . . . . ... . . . . .. . . 888 01 75 
ALUMBRADO PUBLIC.O (AVERIAS) ... 883 66 09 
Sellos, Monedas, etc. Nieves . . . . . . . . . . .. . . 881 42 31 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 885 40 00 
TELE FARMACIA ........... ......... . .............. 908 815 564 y 889 01 85 

¿TODAVIA NO TIENE TELEFONO? 
SOLICITELO HOY MISMO Y SE LO INSTALAREMOS EN BREVE PLAZO 

• FAX • CENTRALITAS TELEFONICAS 
• TELEFONOS MOVILES • ETC. 

TELYCO ALCALA 
e/ Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 882 38 75 / 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid) 
TELYCC> e/ Soria, l - Tlf. 677 68 59 - Fax: 677 54 76 
~;.;;;;~.;;;;. 28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) 

ti de Junio de t9M PUERTA de Madrid 



cuatro jóvenes artistas en la casa de la Juventud 
La Casa de laJuventud alberga desde el pasado 13 de junio 

una exposición conjunta de cuatro artistas alcalaínos. Patro
cinada por la Concejalía de Juventud y en colaboración con 
el Taller de Artes Plásticas y el 'Espacio Activo' del Colectivo 
Actividad, la muestra estará abierta al público hasta el 27 de 
junio. Obras de los escultores Manolo Ejido y Alicia Pradajun
to con las de los pintores Ricardo Horcajada y Aristi, todos 
miembros del Taller de Artes Plásticas, son las que se podrán 
ver en esta muestra hasta el 27 de junio. Los cuatro artistas 
exponen por primera vez de manera conjunta, aunque ya han 
mostrado sus obras de forma individual o con otros artistas. 
El objetivo de esta exposición es estimular y potenciar las ac
tividades creativas de los jvenes alcalaínos que estén relacio
nadas con el mundo de las artes plásticas. 

Enlace Vadillo·Martínez en san lldefonso 
El pasado viernes día 10 de junio, en la capilla de San Ilde

fonso -la capilla de la Universidad de Alcalá de Henares
tuvo lugar el enlace matrimonial de la encantadora señorita 
Marita Martínez con el doctor Raúl Vadillo. Una vez finali
zada la ceremonia, ofrecieron a sus invitados un al.m.uerzo en 
el Círculo de Contribuyentes, entidad cuya junta directiva está 
presidida por el padre de la novia. Tanto éste como los con
trayentes recibieron gran número de felicitaciones. Reciban 
también los nuevos esposos nuestra más cordial enhorabuena. 

ESTA ES TU CARRERA 
SI TIENES: 

Formación mínima a nivel 
BUP. 

Afán de superación. 

Y deseos de tener un futuro 
profesional. 

TE OFRECEMOS: 

- Una CARRERA PROFESIO
NAL con un período de for
mación de 3 años. 

- Ingresos inmediatos. 
- Y pertenecer a la primera 

Empresa del Sector. 

CONCERTAR ENTREVISTA AL TELEFONO 8816311 
Atenderá. Srta. MARIBEL 

PUERTA de Madrid .ta de junio de t994 



Taller de verano de Producción de Cine y Televisión 

«El Media Audiovisual es ·el 'petróleo· del sigla XXI» 
Durante los meses de julio y agosto se desarrollará en Alcalá un Taller-Unidad de Producción de Cine y 

Televisión. El proyecto ha partido de Miguel Ponce (director del primer montaje de la Compañía Teatro Es
tudio de Alcalá que se estrenó hace unas semanas) y Federico Castillo, quienes han contado con el apoyo 
de la concejalía de juventud del ayuntamiento de Alcalá y del cine-club Nebrija. El curso se dividirá en tres 
módulos: guión, interpretación y realización. Fruto del taller serán los cortos realizados por los alumnos. 

El plazo de inscripción se clases teórico-prácticas de Ponce destacó la parte prácti
abre el lunes 20 de junio y se 17'00 a 23'00 horas (módulo de ca: «Es fantástico ver como se 
cierra el 4 de julio, fecha de co- guionistas de 17'00 a 19'00; va haciendo una película, la 
mienzo del taller. Para cual- módulo de actores de 19'00 a magia del audiovisual es úni
quier consulta dirigirse a la Ca- 21 '00; y módulo de realizado- ca». Los alumnos del primer ni
sa de la Juventud (Avda. del res de 21'00 a 23'00 horas). Los vel realizarán un corto colecti
Val, 2 -889.66.12). El curso se jueves, viernes y sábados, los vo y los alumnos del segundo 
dividirá en dos niveles: el pri- tres módulos conjuntamente se nivel tendrán que realizar su 
mero del 4 al 30 de julio y el se- dedicarán a los rodajes, en ho- propio corto, además de cola
gundo del 8 de agosto al 3 de rario a convenir. Podrán par- borar en las obras de sus com
septiembre, pudiendo realizar- ticipar en este taller, cuyo cos- pañeros. Durante la última se
se el primero, más básico, y no te es de 35.000 pts, 10 intere- mana se visionarán los cortos 
continuar el segundo, más es- sados por módulo. realizados. 
pecializado. Los lunes, martes De lo que se refiere a la rea- Miguel Ponce, durante los 
y miércoles se impartirán las lización de este curso Miguel años 1979, 1980 y 1981, estu-

PROMOCIÓN DE LOS TRES 10 
• EN 10 MINUTOS 
• EN 10 KILOMETROS 
• AHORRO DE 10 MILLONES 

TORRES 
• DE LA ALAMEDA 

EN TORRES DE LA ALAMEDA 
NUESTRAS VIVIENDAS 

YA SON UNA 
REALIDAD 

C/. GRANADA Ounto a la PENSION J.R.) 

- Desde 145 m/2 construidos. 
- Jardín desde 62 a 151 m/2 
- Financiación personalizada. 
- En la zona más cotizada de la comarca. 
- Cuadro eléctrico preparado para tarifa nocturna. 

Por el precio de un 
pisa en Alcalá a 

Torrejón, tendrás: 
una casa 

de tres plantas can 
la ventaja de ser-· 
independiente 

y sin comunidad 
ENTREGA DE LLAVES 

Agosto - Septiembre 
1994 

VENDE: RESIDENCIAL EL PAOUILLO, S.A.· Telf.: BB:S t7 tt 
C/ Daoíz ' Velarde, nº 2 • 'I o D • ALCALA DE HENARES (Madrid> 
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Miguel Ponce 

dió en el American Film Insti
tute, un centro norteamericano 
de estudios superiores de cine 
y televisión que especializa en 
la rama del cine y la televisión 
a personas que ya cuentan con 
una cierta experiencia en otras 
ramas del arte , como el teatro, 
la pintura o la música. En el ci
tado centro se han analizado 
muchísimas películas, buscan
do por qué algunas funcionan 
y gustan al público y otras no. 
Esta investigación los ha lleva
do a una serie de conclusiones 
que, si bien no son reglas fijas, 
sí son recpmendaciones que 
pueden orientar a una persona 
que quiere hacer cine. A par
tir de los conocimientos adqui
ridos en el American Film lns
titute, Ponce siguió investigan
do y ha realizado ya varios cur
sos en toda España como el que 
ahora se convoca en Alcalá. 

España, importante 
Existe un ambiente muy pro

picio en nuestra ciudad, opina 
Ponce, para el éxito de este ta
ller. «Es algo muy interesante, 
sobre todo en Alcalá donde 
existe un festival de cine docu
mental que tiene bastante im
portancia y donde acude mucha 
gente que quiere hacer cortos». 

Aunque de momento existen 
pocas productoras en España, 
el futuro del medio audiovisual 
será a medio plazo muy prome
tedor: «Una compañía america
na quiere implantar en España 
la televisión por cable -150 
canales- y ya se está diciendo 
que España se va a convertir en 
un gran centro de producción 
audiovisual con un gran futu
ro. Relacionados con el mundo 
del cine existen mil y un traba
jos: director, iluminador, ma
quillador, script-girl, asisten
te ... , hay muchísimos puestos 
de trabajo para toda Europa. 
Dicen que el audiovisual es el 
petroleo del siglo XXI» decla
ró Ponce. 

PUERTA de Madrid 



AVON dona material 
químico al instituto 
«Mateo Alemán» 

La empresa A VON Cos
metics S.A. ha donado ma
terial químico al instituto 
de Formación Profesional 
«Mateo Alemán» de Alca
lá, para permitir a alum
nos y profesores benefi
ciarse de más medios para 
la enseñanza y la forma
ción. 

Las relaciones entre la 
empresa y el centro educa
tivo se remontan a 1986, 
año en el que se puso en 
marcha el Programa de 
Formación e Inserción 
Profesional, que permitió 
que alumnos del último 
curso de Química realiza
ran prácticas de amplia
ción de estudios en los la
boratorios de A VON. Al
gunos de esos estudiantes 
pasaron más tarde a for
mar parte de la empresa. 
Al cesar la actividad de la 
fábrica de Alcalá, la cola
boración se suspendió 
aunque se mantienen las 
buenas relaciones. · 

A VON considera im
portante la colaboración 
entre el sistema producti
vo y el ámbito educativo 
por los beneficios que re
porta a los futuros profe
sionales, en formación real 
y conocimientos prácticos 
para lograr los técnicos 
que la empresa española 
necesita. 

MC'Donalds ofrecerá 
menús para c~egos 

Los restaurantes McDo
nalds de toda Éspaña, in
cluido el de Alcalá de He
nares, proporcionarán a 
partir del próximo 27 de 
junio un servicio especial 
a los clientes invidentes 
poniendo a su disposición 
menús en 'Sistema BRAI
LLE' (método de lectura 
para ciegos). Los menús se 
ofrecen en castellano y en 
Cataluña y País Vasco se 
ofrecen además otros dos 
menús adicionales en cata
lán y vasco. 

España se suma así a la 
iniciativa que adoptó 
EEUU en 1979 y Mc'Do
nalds se convierte en la 
única cadena de restauran
tes del sector de la restau
ración que en nuestro país 
ofrece menús para este 

. ',grupo social. 

PUERTA de Madrid 

Las abras saldrán a subasta durante la próxima semana 

Tapices y cuadras de jóvenes can minusvalías psíquicas 
La exposición ha sido organizada por APHISA en la capilla del Jazz 

Un grupo de jóven~s con minusvalías psíquicas ha realizado una serie de tapices y cuadros que se 
encuentran expuestos en la Capilla del Jazz. La exposición, organizada por APRISA con el lema 'Todo 
Corazón', se inauguró el pasado 15 de junio y se mantendrá hasta el próximo 22, miércoles, día en que 
las obras expuestas saldrán a subasta. 

Veinte tapices y treinta y 
un cuadros son las obras que 
se encuentran expuestas en la 
Capilla del Jazz. Todo son 
creaciones de jóvenes minus
válidos psíquicos de Alcalá de 
Henares, alumnos de los talle
res de APHISA (Asociación de 
Pa<lres con Hijos Minusváli
dos Psíquicos de Alcalá de 
Henares) bajo la tutela de las 
monitoras Liane Katsuki y 
Mª Angeles Montoya. Preci-

• 

samente ellas dos se encarga
ron de proponer la exposición 
y la subasta a los propietarios 
de la Capilla del Jazz, que ac
cedieron enseguida al conocer 
la causa. 

La inauguración de la ex
posición se celebró el pasado 
miércoles 15 de junio y el pró
ximo día 22 se celebrará la su
basta, a las nueve de la noche. 
Todas las obras tienen un pre
cio de salida a partir del cual 

se realizarán las pujas. «A ver 
si los alcalaínos se animan 
porque, por la causa que es, 
lo veo muy justo», declaraba 
Liane Katsuki a este semana
rio, que añadió {in agradeci
miento por parte de APHISA 
a los propietarios de la Capi
lla del Jazz por su colabora
ción. El dinero que se recau
de de la subasta irá a ingresar 
a APHISA para el apoyo de 
los jóvenes disminuidos. 

... _'JM_fA le!~! s.L. PRESENTA SU 

PROMOCION 

*SALON: 
• Apilable de 3'23 mod. Romy. 
• Juego de Sofás 3 + 2 mod. Astorga. 
• Mesa comedor l '70 extensible mod. Roiny. 
• 4 sillas tapizadas a juego mod. Romy. 
• Mesa de centro l '20 x 70 mod. Atenas. 
• Mesa rincón 70 x 70 mod. Atenas. 

* * DORMITORIO MATRIMONIO: 
• Cama de l '35 mod. Gardenia. 
• 2 mesillas mod. Gardenia. 
• Cómoda mod. Gardenia. 
• Espejo mod. Gardenia. 

_. . 

venid, os 
informamos, 
y después 
vosotros 

c/ Alameda, t (esquina Randa Ancha) · Tlf .: Bit 9D 32 • Alcalá de Henares 
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No se ha podido descubrir la identidad de los lalsilicadores 

Alumnos del «Antonio Machado» -antiguo CEI- cobraron 
por falsificar las notas a sus compañeros 

LOs hechos ocurieron 
el pasado mes 
de febrero 

Estudiantes del Instituto de Enseñanza Secundaria 'Antonio Machado', desconocidos hasta ahora, 
han falsificado boletines oficiales de notas a sus compañeros a cambio de una cantidad de dinero, se
gún denunció la FJ\PA el pasado 15 de junio. Según informaron fuentes del citado centro, los hechos 
fueron detectados el pasado mes de febrero, durante la 2ª evaluación, tras la denuncia de un alumno. 

ejerciesen un mayor control 
sobre sus hijos. 

Nada más conocerse los he
chos , se nombraron jueces 
instructores para que inicia
sen las investigaciones. Se 
descubrió que algunos estu
diantes del centro presenta
ban a sus padres notas falsifi
cadas por ordenador, devol
viendo más tarde los boletines 
auténticos al centro con las 
firmas de los padres falsifica
das por ellos mismos . Lo más 
grav e del caso es que el o los 
falsificadores cobraban a sus 
compañeros -500 pesetas , 
puede que incluso más- por 
los boletines falsos . Muy po
cos alum nos han reconocido 
·permitir que falsificaran sus 

notas aunque se sabe que po
dría ser un número elevado, · 
los que sí lo admitieron se han 
negado a dar los nombres de 
los autores de las falsificacio
nes. 

Alrededor de una decena de 
estudiantes llegaron hasta el 
consejo escolar, entre ellos dos 
que actuaban como interme
diarios , siendo castigados con 
las sanciones que prevé el re
glamento de derechos y debe
res de los alumnos. En concre
to , a los intermediarios se les 

. impuso sanción hasta final de 
curso y al resto 15 días. 

La investigación del 'Anto
nio Machado' aportó ot ro da-

(Julio 1.994 ) 

INTENSIVOS 
INFORMATICA 

Recuperaciones OFIMATICA 

EGB-BaP-ESo-coo * Ms-oos 6.2 + WP 6.o + 
Letras 
Latín 
Lengua 
Inglés 
Griego 

* l hora diaria 

Cieneias 
Matemáticas 
Física 
Química 
Ciencias Nat. 

* Resolución dudas en Septiembre 
* Horario de Mañanas 
* Grupos reducidos . 
* Profesores titulados con experiencia 

WINDOWS 3 .1 
* Contabilidad Informatizada 

Contaplus 7. O 
DISEÑO GRAFICO 

AUTOCAD V.12 (Castellano) 
* 1 Ord. por alumno (486/386) 

* Grupos reducidos 

* Prof. titulados con experiencia 

* Diploma acreditativo 
* Horarios de mañana y/o tardes 

INFORMACION: C/ Gran Capitán 6-8 (Reyes Católicos) 
Tfno: 8.83.21.99 
Director: Manuel Lafuente 

COICESIOIARIO tª MARCA AUTOIOVILES El ALCAIA DE HEIARES 

Precisa incorporar 

UN .OFICIAL 1 ª 
MECANICO 

SE REQUIERE: * Edad comprendida entre 25 y 40 años. 
* Preferiblemente con experiencia en trato con el público. 

SE OFRECE: * Contrato laboral y sueldo fijo más incentivos. 
* Formación a cargo de la empresa. 

Interesados, concertar entrevista al teléf.: 882 37 95 (Srta. Cristina) 

11 de Junio de t9M 

to : que la falsificación de no
tas no es exclusiva de estecen
tro sino que se realiza como 
una práctica habitual en la 
mayoría de centros de Alcalá. 

«Esto es típico 
de chavales, 
una gamberrada 
de adolescentes» 

Los hechos se descubrieron 
el pasado mes de febrero , y a 
continuación se pusieron en 
conocimiento de la Subdirec
ción Territorial inmediata
mente. La subdirección terri
torial aconsejó que se infor
mase a los padres para que 

Fuentes del centro impli
cado consideran que a toda es
ta historia se le ha dado dema
siado 'bombo' y dicen que son 
cosas de chicos: «Esto es típi
co de chavales, igual que pue
de serlo intentar copiar en la 
selectividad. Lo único que 
consiguen con esto es engañar 
a sus padres y a ellos mismos , 
ya que no falsifican documen
to oficial alguno. Es una gam
berrada típica de adolescen
tes , que se agrava por el he
cho de que hay otros en me
dio cobrando dinero por 
hacerlo». 

El centro tomará las medi
das oportunas para que he
chos como éste no vuelvan a 
repetirse. 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES - ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

E·ll~iiJ' M ¡) [1lfil~ 1l "''''MI ti t;I 
··el . Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 

MALLAS METALICAS 
FABRICACION, VENTA DIRECTA E INSTALACION DE: 
* CERRAMIENTOS METALICOS. . t:"'.lllfi 
* ALAMBRES DE ESPINO Y GANADERIA. ::::o~ 
* FABRICACION DE TODO TIPO DE POSTE~ 
Si lo prefiere, le proporcionamos todo el material para que 
Vd. mismo haga su propia instalación. 

MALLAS CASTILLA·LA IAICHA, S.L. 
Poi. lnd. Cabanillas del Campo, Parcela 190-A · GUADALAJAR -\ 

Telf.: 25 37 12 - Fax: 25 37 13 
1'111. lnd. Carnarrnilla • Nave 116 - Tlf.: 88:! ti:l 98 - ALCALA DE HE'.\ARE:-

ARTICULOS PARA FIESTAS 
DISFRACES, ROPA FLAMENCA, TELAS Y COMPLEMENTOS 

El mejor surtido en piñatas _ ~ conset"'' 
y baratijas para las uemasuGRATIS" • 
fiestas de los peques u• COIUª"'° C:: mña k- . ~= .... 

f,,.~·· PL J.; ~t,, CidCampeador,8(frenteaComisaría) 

"'" ~H.1(,~ Telf.: 889 10 24 
ALCALA DE HENARES 
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La FAPA hace un balance del cursa 93/94 

«NO hay ningún respeto por la LOGSE en las aulas» 
La Federación de Asociaciones de Padres de Alumnos de Alcalá convocó una rueda de prensa el pa

sado 15 de junio. Durante ese encuentro con los periodistas, la presidenta de la FAPA, Maite de Valen
zuela, realizó una valoración del curso que está a punto de terminar, haciendo un recorrido por las 
principales carencias educativas de Alcalá. Siguen insistiendo en el que es su principal objetivo: cali
dad de enseñanza para la escuela pública. 

En la EGB y ESO, la FA- Respecto a la enseñanza que nadie se preocupe. Hay 
PA está especialmente preocu- media, la FAPA se mostró cantidad de profesores buení
pada por la subida de la ratio preocupada por el hecho de simos que se preocupan por 
-número de alumnos por que todavía no se hubieran nuestros hijos, pero también 
aula-. Han observado que adjudicado las obras del Aula- hay un elevado índice de ab
mientras algunos centros es- rio del Instituto III, aulario sentismo entre los profesores 
tán sobrecargados, otros muy que tenía que ponerse en fun- de BUP, cientos de horas de 
cercanos tienen la ratio baja. cionamiento en el próximo clase que nuestros hijos pier
La solución que aporta la FA- curso. Por contra, han conse- den para las que no hay un 
PA es equiparar el número de guido la solución de algunos control real. Se necesita un 
alumnos en los centros a la ho- de sus «caballos de batalla>> co- equipo multiprofesional y un 
ra de escolarizar a niños nue- mo el turno vespertino, que el seguimiento de los inspecto-
vos. próximo curso quedará elimi- res». 

La Federación quiso de- nado: «Los estudiantes del 
nunciar también que la Sub- turno vespertino serán admi
dirección Territorial se com- tidos en los institutos del en
prometió a principio de cur- torno. Hemos preferido la su
so a habilitar aulas en aque- presión de este turno a pesar 
llos centros en los que hiciese del aumento de aulas que su
falta, pero ahora parece que se pondrá para los centros: de los 
echa atrás en esta decisión: males el menor». 
«Algunos inspectores comen
tan de forma no oficial que só
lo se habilitarán más aulas en 
aquellos centros que tengan 
profesores de más. Esto signi
fica que aumentarán las ratios 
en los colegios y no estamos 
dispuestos a que esto suceda. 
No hay ningún respeto por la 
LOGSE en las aulas y, si no 
se soluciona, habrá movidas a 
principio de curso», dijo la vi
cepresidenta de la F AP A. 

También se habló de otro 
de los problemas para el que 
se sigue sin encontrar una so
lución y que cada año presen
ta cifras más preocupantes: el 
fracaso escolar, acentuado so
bre todo en 2°, 3° y COU. 
«Este fracaso viene de la edu-
cación primaria. Hay alum
nos que llegan a 8 ° sin apenas 
saber leer ni escribir porque 
han pasado por los cursos sin 

Maite de V alenzuela insis-
tió en que es necesaria una 
mayor implicación de los pa
dres en las asociaciones de pa
dres para solicitar todo aque
llo que necesita la educación, 
como equipos de orientación 
o profesores de apoyo. «Se ne
cesitan 500 millones para ade
cuar los colegios de Alcalá y 
hay 89 para dos años, según 
el último convenio MEC
Ayuntamiento», se quejó la 
presidenta de la FAPA. 

Peregrinación de Torres 
a los santos Lugares 

La parroquia arciprestal de 
Torres de la Alameda está 
organizando para los días 15 
al 22 de julio de este año una 
peregrinación a Tierra Santa 
visitando todos los Santos 
Lugares que vieron nacer, 
crecer y predicar a Jesús de 
Nazaret. 

Se trata de la primera pe
regrinación que parte de la 
diócesis complutense después 
de la firma de la paz en Orien
te Medio y tras la liberación 
de los territorios ocupados de 
Jericó. 

El grupo de peregrinos, 
acompañado por el párroco de 
Torres de la Alameda y Dele
gado Episcopal de Liturgia, 
visitará entre otros sitios Na
zaret -lugar de especial reso
nancia en este Año Interna
cional de la Familia-, Caná 
de Galilea, Tiberíades, Jericó, 
Belén, Ain Karen y Jerusalén. 

Aquellas personas que estén 
interesadas en participar en 
esta peregrinación pueden po
nerse en contacto con los or
ganizadores para recibir más 
información llamando a los 
teléfonos 908 - 824259 o al 
886 82 90. 

~AVION + 7 NOCHES 

YIUSY 
NOVIAS, . MADRINAS 

/Y COMUNIONES 
el. Mayor, 27 -Primer piso -Telf.: 889 36 66-ALCALA DE HENARES 

11 Centro de Desde 19i9 en Alcalá 

~ Psicología clínica 
y Escolar 

•LOGOPEDIA 
• FONIATRIA 

• DEPRESION • DISLEXIAS 

. • RETRASO ESCOLAR 
• TERAPIA FAMILIAR Y PAREJAS 
• PSICOTERAPIA INDIVIDUAL 

Mañanas de 12 a 2. Tardes de 4 a 8'30 
el Lope de Vega, 19 - Teléfono: 880 12 24 (previa petición) 

zona CABALLERIA ESPAÑOLA 

SUPER REPAfACION 4 CAÑOS . 
TALLER DEL CALZADO• AFILADOR• VACIADOR 

Especialidad: TIJERAS MICRODENTADAS • ALICATES MANICURA • CUClllLLERIA PROFESIONAL 

TENIENTE, RUIZ , 15 PUESTO 25 (GALERIA) • 28805 ALCALA DE HENARES 
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SANTO DOMINGO ............... desde 104.500 
CANCUN . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . desde 119.200 
CUBA .................................. desde 103.400 
ATENAS . . . .. . . . . . . . . . . . . . .. . .. . .. . . . . desde 48.500 
TUNEZ ................................. desde 51.900 
MARRUECOS ...................... desde 44.900 
AUSTRIA ............................. desde 73.400 
EGIPTO . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . desde 88.900 

Les recordamos 
nuestros precios especiales 

en tarifas aéreas y alquiler de coches 

consúlténos. 
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Fue elegida en una fiesta celebrada en la entidad regional 

Yolanda Ramos, Dama de la casa de-Andalucía 
Yolanda Ramos Falla, de 16 años de edad, es la dama de.la Casa de Andalucía para las ferias de este año. 

En vísperas de que la región andaluza eligiera su parlamento autonómico, la Casa de Andalucía compluten
se se unió a la fiesta democrática eligiendo a su dama de ferias para las próximas ferias de agosto. 

Para ello se presentaron 
seis candidatas y resultó final
mente elegida la mencionada 
Yolanda Ramos Falla en una 
dura competencia por el alto 
nivel que presentaron todas 
las candidatas. Tras una pri
mera votación del jurado que
daron empatadas la que pos
teriormente resultó vencedo
ra tras una segunda votación, 
y otra de las candidatas, An
gela V elasco, de 18 años e hi
ja del concejalJosé María Ve
lasco. El empate se deshizo 
por la mínima en la segunda 
votación. 

La elección de la dama de 
la Casa de Andalucía fue apro-

Angela Velasco y Yolanda Ramos, las dos ímalistas. 

11 de ·Junio de 1994 

Yolanda Ramos 

vechada por la entidad regio
nal para celebrar una fiesta en 
la que participaron los conce
jales socialistas Crescencio Vi
cente Abad, María Luisa 
Martín Jara y José María V e
lasco, y los concejales del PP 
Rosalía Rodríguez del Río y 
Bartolomé González. Tam
bién estuvo presente la junta 
directiva de la Casa de Anda
lucía y el coordinador de en
tidades andaluzas en la región 
madrileña, Luis Grisolía, en
tre otras personalidades. 

A la elección se presentaron 
las siguientes candidatas: Ali
cia de Frutos, de 16 años; Ma
ría Angeles Bar_ranco , de 20 
años; Miriam Solís, de 19 
años; Angela Velasco, de 18 
años; Yolanda Ramos, de 16, 
y Pilar Tejada, también de 
16. 

Las candidatas tuvieron 
que desfilar por el escenario, 
presentarse y bailar sevilla
nas. 
Posteriormente exhibieron 
trajes de faralaes antes de que 
se produjeran las votaciones 
en las que resultaron empata
das Angela Velasco y Yolan
da Ramos. El jurado volvió a 
votar y el empate se deshizo 
por la mínima. En la fiesta 

PUERTA de Madrid 



intervinieron el grupo de bai
le de la Casa de Andalucía y 
los cantaores Raquel Villar y 
Manolo El Sevillano. Del gru
po de baile se despidió la bai
larina Eva, que resultó muy 
aplaudida. Y o1anda Ramos 
señaló a PUERTA DE MA
DRID su felicidad al resultar 
elegida: «No me lo esperaba; 
de hecho no me iba apresen
tar porque no me apetecía de
masiado. Incluso me iba a ir 
de vacaciones en agosto y pa
ra no estar en las ferias no me
recía la pena. Al final me ha 
convencido Laura, la anterior 
dama, y me he presentado, 
pero no me esperaba que fue
ra a salir». 

Yolanda estará en las ferias 
y representará a la Casa de 
Andalucía como dama: «Lo 
que más me gusta es lo de ir 
a los toros y conocer a las otras 
damas; en fin, intentar pasar 
lo mejor posible». Yolanda 
Ramos estudia cuarto curso de 
la Educación Secundaria 
Obligatoria (ESO): «Me gus
ta el baile y de hecho estoy en 
el grupo de baile de la Casa de 
Andalucía, al que pertenezco 
desde que tenía nueve o diez 
años. También me gusta tocar 
la guitarra. En mi tiempo li
bre también me gusta hacer 
deporte, ver la televisión y 

PUERTA de Madrid 

leer. El baloncesto es mi de
porte favorito». Yolanda no 
tiene novio, se siente muy jo
ven para ello: «No sé si me 

surgirá alguno en las ferias pe
ro de momento no quiero». 

De las ferias de Alcalá le 
gustan especialmente los con-

ciertos y también las atraccio
nes del recinto ferial: «Me en
canta montarme en los cacha
rros de la feria». 

fa de junio de t9M 



El apostolado de la oración, organizador del acta 
religiosa, varió el recorrido de otras años 

Procesión del sagrado corazón de Jesús 
El domingo 12 de junio se celebró la procesión del Sagrado Corazón 

de Jesús con participación de decen~ de personas que una vez cerra
dos los colegios electorales acompañaron al Apostolado de la Oración 

· el domingo después del Corpus Christi, tal y como se recoge en el rito 
católico. La organización varió el recorrido de otros años para evitar 
el paso por la calle Mayor ante las dificultades por los veladores. 

La procesión se celebró tras 
una misa en el oratorio de San 
Felipe Neri, sede en Alcalá del 
Apostalado de la Oración, que 
tiene su sede a nivel nacional en 
el Cerro de los Angeles de Geta
fe. El Apostolado de la Oración 
reúne en el oratorio de San Feli
pe a los miembros de Alcalá y de 
la comarca. Esta entidad se de
dica a la ayuda a enfermos, ne
cesitados y a organizaciones co
mo Cáritas. 

Todos los primeros viernes de 
cada mes se celebra una misa en 
el Oratorio de San Felipe Neri en 
la que se hace el Apostolado de 
la Oración. En esta misa parti
cipan los celadores y celadoras 
que realizan la colecta repartien
do hojas del Apostolado por los 
domicilios alcalaínos. 

Con el dinero de la colecta se 
realiza la inversión en estampas, 
«detentes», flores, pero especial-

ti de Junio de t9M 

mente en la ayuda a los necesi
tados. 

La procesión partió a las 20'.30 
horas del oratorio de San Felipe 
Neri para dirigirse por esta calle 
a la plaza de los Santos Niños y 
tomar la calle Escritorios. Des
pués, la procesión giró por la ca
lle Carmen Calzado para dirigir
se por la calle Cerrajeros y tomar 
Ramón y Cajal, cruzar la calle 
Mayor y continuar por la calle 
Cervantes para tomar la calle 
Santiago, hasta llegar a la plaza 
de Palacio y recoger el Sagrado 
Corazón en el Oratorio de San 
Felipe Neri. 

En la procesión participaron 
varias cofradías y hermandades, 
tanto patronales como pasionales 
y de gracia. Los actos fueron pre
sididos por el canónigo de la Ma
gistral Catedral don Pablo Pérez 
y por el padre padre Alba, del 
oratorio de San Felipe. 

PUERTA de Madrid 



CONTRATACION 

Hasta el próximo día 29 de junio de 1994 y hora 
de las 13, podrán presentarse en la Sección de Con
tratación de este Excmo. Ayuntamiento, proposi
ciones para la contratación directa del servicio de 
instalación de alumbrado festivo durante las fe
rias y fiestas de 1994. 

Tipo: 1.500.000.- Ptas. 

El expediente podrá examinarse en la referida 
Sección de Contratación de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares , 14 de junio de 1994 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

CONTRATACION 

Hasta el próximo día 28 de junio de 1994 y hora 
de las 13, podrán presentarse en la Sección de Con
tración, proposiciones para la contratación direc
ta de asistencia técnica para desarrollar la Geren
cia del Servicio Municipal de Limpieza. 

Tipo: 5.550.000.- Ptas./año. 

El expediente podrá examinarse en la referida 
Sección de Contratación de 10 a l3 horas. 

• 

Alcalá de Henares, 14 de junio de 1994 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 

CONTRATACION 

En los Boletines oficiales del Estado y de la Co
munidad de Madrid de fechas 6 y 9 de junio de 1994 
respectivamente, aparece publicación relativa a su
basta en el Mercado Municipal de abastos de 
esta ciudad de las bancas sencillas números 14 
y 15 de la planta baja. 

Tipo: 4.350.000.- Ptas. 

El expediente podrá examinarse en la Sección de 
Contratación de este Excmo. Ayuntamiento de 10 
a 13 horas, donde se presentarán las plicas hasta 
el próximo día 4 de julio de 1994 a las 13 horas. 

Alcalá de Henares, 14 de junio de 1994 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excma. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

CONTRATACION 

Hasta el próximo día 6 de julio de 1994 y hora 
de las 13, podrán presentarse en la Sección de Con
tratación de este Excmo. Ayuntamiento, proposi
ciones para la contratación directa de las obras de 
iluminación del Campo de Fútbol La Dehesa. 

Tipo: 7.879.328.- Ptas. 

El expediente podrá examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horas de 10 a 13. 

Alcalá de Henares, 14 de junio de 1994 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excma. Ayuntamierita 
de Alcalá de Henares 

,a de iunio de ,994 



Los peregrinos vendrán a orar a Alcalá 

El pueblo siciliano de Canicattí ante el sepulcro de san Diego 
Los días 22 y 23 de Junio, visitará Alcalá un numeroso grupo de sicilianos, procedentes 
de Canicattí, diócesis y provincia de Agrigento. Vienen como peregrinos a orar ante el 
Cuerpo Incorrupto de san Diego que se conserva en nuestra Iglesia Magistral y Catedral. 

Canicattí es un pueblo al sur de 
la isla, que vive principalmente de 
la explotación de la uva de mesa, 
famosa en toda Italia. Cuenta con 
una población de unos 10.000 ha
bitantes, si bien hasta 50.000 
oriundos se hallan repartidos por 
todo el mundo. Agrigento, capital 
civil y eclesiástica, es una ciudad 
con más de 2.500 años de historia. 
Fundada como colonia dórica ha
cia el 500 a.C. se llamó Akragas. 
Destruida por los cartagineses a 
comienzos del siglo V antes de 
nuestra era, conserva aún esplén
didos monumentos, signo de su es
plendoroso pasado: el templo de 
Zeus, de la Concordia, de Hera y 
los Dioscuros, todos de estilo dó
rico. Roma la conquistó hacia el 
210 a.C. y le dio el nombre de 
Agrigentum. Hoy cuenta esta ca
pital con unos 60.000 habitantes y 
la provincia tiene una supedicie 
de 3.000 Km/2. 

La isla de Sicilia, tan profunda
mente vinculada a la historia de 
España, es esa a la que la «bota ita
liana» parece querer dar un pun
tapié. Y, como sus habitantes lo 
hubieran intuido desde siempre, 
ha sido punto de emigración, sin 
duda el mayor del sur de Italia. 

Separada de la península por el 
Estrecho de Messina, tiene una ex
tensión algo mayor que la provin
cia de Badajoz. La colonización 
comienza en el siglo VIII antes de 
Cristo, cuando los griegos funda
ron Siracusa, Catania, Messina, 
Gela y otras. Fueron precisamen
te de Gela los fundadores de Ak
ragas (Agrigento ). Pronto destacó 
entre todas Siracusa y obligó a los 
demás grupos a huir al NO, don
de fundaron Palermo. La cultura 
helena se desarrolló espléndida
mente has~ mediados del siglo 
111, a. de C. Juntamente con lazo
na más meridional de la penínsu
la itálica formó la Magna Grecia. 

Conquistada por Roma duran
te la segunda Guerra Púnica, Pa
lermo desplazó a Siracusa en im
portancia y se convirtió en la más 
próspera de todas. 

Sicilia conoció el dominio ostro
godo hasta mediados del siglo VI, 
y el bizantino hasta el siglo X. 
Conquistada por los musulmanes, 
su espléndida cultura coincide cro
nológicamente con la del Califato 
de Córdoba. 

Los normandos fueron los si
guientes en este impresionante 
desfile de dominios y de culturas. 

ti de Junio de t9M 

Juntamente con parte de Italia y 
de Grecia formó un próspero rei
no en plena Edad Media, bajo la 
dinastía imperial germánica, des
cendiente de Federico Barbarroja. 
En 1268, Carlos de Anjou se hace 
con el poder, pero 14 años después 
ha de reprimir una gran subleva
ción: «Vísperas Siciclianas» (30 de 
Marzo, Pascua de Resurrección), 
en la que murieron muchos fran
ceses. Y este es precisamente el 
momento en que el reino de Ara
gón pone pie en esta tierra. Pedro 
111, emparentado por línea matri
monial con la casa de Suabia y, por 
tanto, con derechos al trono sici
liano, vio cómo se le cerraba la 
puerta, por la oposición del papa 
Martín IV, que veía con buenos 
ojos la presencia de Carlos en un 
territorio que consideraba feudo 
de la Santa Sede. Tras preparar 
cuidadosamente Pedro 111 el asal
to a la isla, fue reconocido como 
rey en Agosto de 1282. 

Durante el reinado de Alfonso 
V, Nápoles y Sicilia se unieron ba
jo su corona y, años más tarde, 
Fernando de Aragón, después el 
Católico, fue rey de Sicilia antes de 
su matrimonio con Isabel de 
Castilla. 

Hasta el Tratado de Utrecht 
(1713-14) estuvo bajo dominio es
pañol en una primera etapa. Pasó 
luego a dominio austríaco, y vol-

vió de nuevo a los Borbones espa
ñoles, hasta 1848. En 1860, Gari
baldi (<•Expedición de los Mil») 
ocupó Sicilia y la incorporó a 
Italia. 

Fue el XIX el siglo de las gran
des emigraciones hacia América, 
especialmente a EE.UU. A co
mienzos del XX, uno de los mayo
res terremotos que ha conocido la 
humanidad asoló Messina (murie
ron cerca de 100.000 personas). 

La estratégica situación, que ha
ce de esta isla llave del Mediterrá
neo, hizo que sirviera de base a 
Rommel y su «Afrika Corps», du
rante la 11 Guerra mundial. 

Actualmente es una región autó
noma dentro del Estado italiano. 

El hermanamiento 
D. Fausto Curto es un sacerdo

te salesiano, uno de los que atien
de la Parroquia de Canicattí, de
dicada a san Sebastián y san Die
go. Se preseutó un buen día en la 
Magistral, hace unos tres años, con 
ánimo de visitar el cuerpo de s_an 
Diego, y como «embajador» de los· 
fieles de su parroquia. Lleno de 
entusiasmo por Alcalá, su arte y su 
historia, y, sobre todo, de devo
ción al santo franciscano, acumu
ló cuanta documentación encon
tró: fotos de la ciudad, imágenes 
de san Diego, publicaciones, etc. 

Iglesia de san Diego de Canicattí (Agrigento, Sicilia) 

Mons. Ferrara, obispo de Agrigento 

Pronto recibimos un periódico 
de Canicattí dedicado íntegramen
te a Alcalá y que incluía parte de 
la documentación que D. Fausto se 
había llevado. 

Meses más tarde, el párroco, D. 
Doménico di Naro, solicitaba for
malmente del Cabildo el hermana
miento («gemellaggio») entre lapa
rroquia de Canicattí y la Iglesia 
Magistral-Catedral de Alcalá. Se 
nos anunciaba que pronto vería
mos la peregrinación «ante el san
to que con la vida, la penitencia y 
la oración tanto luchó contra la co
rrupción de costumbres y del 
corazón». 

Bn Noviembre de 1992, D. Ma
nuel Ureña, nuestro Obispo, res
pondió al deseo de la comunidad 
siciliana y, en carta dirigida al Pá
rroco aceptaba a la de aquella ciu
dad como «Parroquia Hermana de 
nuestra Santa e Insigne Iglesia 
Magistral y Catedral, cuyo Cabil
do está orgulloso de compartir con 
aquélla la intercesión constante de 
san Diego». 

Tuvimos noticia del culto que se 
otorga al santo el domingo final de 
cada mes, «repartiendo pan a los 
necesitados y a los devotos». La ce
lebración principal, fiesta anual 
del pueblo, es a fines de Agosto, 
con san Diego como Patrón, con 
grandes festejos populares. Algún 
programa nos han enviado. El pa
sado verano, D. Manuel Ureña, 
expresamente invitado por Mons. 
Ferraro, obispo de Agrigento, pre
dicó en Canicattí el triduo de san 
Di~go y presidió la fiesta princi
pal. También celebran su día en 
Noviembre, pero con marcado ca
rácter religioso. 

La devoción a san Diego 
en Canicattí 

Surge de una leyenda, según la 
cual, una yunta de bueyes que 
arrastraba un carro cargado con 
una imagen de san Diego «desde 
España a Caltanisetta» (aunque 
suponemos que el carro lo carga
ron en algún puerto), al llegaran
te la fachada de la iglesia de san 
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Sebastián de Canicattí, los bueyes 
se pararon, hincaron sus rodillas 
en tierra y no se movían. «No hu
bo forma -escribe el cronista
de moverlos de allí. El Santo que
ría ser protector de Canicattí, y así 
se hizo». 

Los devotos del lugar atribuye
ron al santo que durante el gran te
rremoto de 1693, «DO hubo un so
lo daño allí ni de día ni de noche». 
Por cierto que la crónica del seís
mo y de sus consecuencias es sen
cillamente estremecedora y litera
riamente bellísima. Tenido como 
abogado contra «la peste, el ham
bre, la guerra, el terremoto y to
dos los malos enemigos» fue pro
clamado oficialmente Patrón de la 
ciudad el año 1621, y el duque 
Giacomo Bonanno eximió de im
puestos la feria anual del santo. 

La peregrinación 
Desde el principio pudimos ob

servar el gran interés que mostra
ban los canicatenses por peregri
nar a san Diego de Alcalá. No sola
mente por la mucha corresponden
cia recibida, sino por el entusias
mo desplegado durante la visita de 
Mons. Ureña en Agosto pasado. 

Pronto se concretaron los bue
nos deseos. El obispo propuso al 
Cabildo que, con motivo de tal vi
sita, quería distinguir a algunos 
sacerdotes de aquella parroquia 
con el título de «Canónigo Hono
rario» de esta Iglesia Catedral. Se 
aceptó la sugerencia y se amplió 
con la concesión, también a título 
«de Honor» del cargo de «Capellán 
de san Diego», al inefable D. Faus
to Curto, promotor inicial de to
do. Pronto supimos que D. Carme
lo Ferraro, Obispo de Agrigento , 
también otorgaría título de honor 
a diversos canónigos de este 
Cabildo. 

El programa de la visita-peregri
nación tiene un acto fundamental: 
la Solemne Eucaristía en la Ma
gistral-Catedral el día 23, a las 8 
de la tarde, presidida por los dos 
obispos, y concelebrada por canó
nicos de los Cabildos complutense 
y agrigentino y sacerdotes de Ca
nicattí, y con la participación de 
los peregrinos y de cuantos fieles 
quieran asistir. Al final, se expon
drá el Cuerpo incorrupto de san 
Diego para la veneración pública. 

Visi.tarán nuestra ciudad la tar
de del 22, y a partir del 24, conti
nuarán su recorrido por diversas 
ciudades del centro de España. 

Deseamos vivamente que su es
tancia les resulte tan grata como 
los alcalaínos sabemos hacer y que 
su devoción se vea complementa
da por nuestra acogida .. 

Luis GARCIA GUTIERREZ 
Canónigo/Delegado 

de Medios de Com. Social 
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Lo ultimo de Fi.ilt ya esta aqu1. Con mas puiOn, moas 

amor por el detalle . Fiat presentoa el Fiat Punto. 

Mis seguridad , cada centimetro d el F ia t Punto 

ha si d o concebido p ar41 prot eger la vida 

a bordo. Hu tempenmento, un autentico s1mbolo 

de fu e rza y energ ía, con una estabilidad y una 

manejabilidad superiores a todo lo conocido hasta 

ahora en su segmento. Mis respeto por el medio 

ambiente, lo que signigfic.a la reutilización total de 

los materiales que lo componen . excluyendo en su 

produccion todo tipo de productos perjudiciales 

par a la naturaleza . S eis velocidades . e l 

Fiat Punt o SS " 6 Spe ed " transfor m a todos 

los esquemas convencionales de conducción . 

S ensacio n es mas enérgicas y brillantes con 

consumos reducidos. El F iat P unto presenta 

1 9 versiones en ) 6 S pu ertas . 

Con el P unto . F ia t presenta la nu t> va Fi a t. 

DESDE t.Ot0.000 PTS. * 
PVP Pmínsub. y Balta.ttsIVA, truuporu~ imp. dt .atriculxMSn incluidm 

FIAT PUNTO. LA RESPUESTA. a asa 
' Oferta promociona! y del Gobierno incluida. 

CONCESIONARIO OFICIAL aasa 
Vía Complutense, 107 
28804 ALCALA DE HENARES (Madrid) 
Tlfs . : 881 40 62 - 881 41 ·11 

con el cariño que te tienes 
y la atención de tu odontólogo, 
nada te impedirá sonreír. 
Estamos celebrando el 
AÑO MUNDIAL DE 
LA SALUD BUCO·DENTAL. 
Por un mundo sin caries ... 
consulta a tu dentista. 

Infórmese en: 

SUCURSAL 
Daoíz y Velarde. 12 

28807 ALCALA DE HENARES (Madrid) 
Tlfs.: 88.1 16 -12 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calvo Mateos 
CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 
-Lunes a Viernes, 10 a 14 y 16'30 a 20'00-

C/ Bella Vista. 1 - 2° Izq. - Tel.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 

11 de junio de 1994 



Los trabajos han sido realizados por treinta mujeres 

Manualidades en el Club de Jubilados Cervantes 
Treinta mujeres del Club Municipal de Jubilados y Pensionistas Cervantes han participado en la ex

posición de trabajos manuales que se organiza en este club cada año. Cuadros de estaño, manteles de 

algodón pintados a mano, cuhremesas de ganchillo o adomos de miga de pan son algunas de las ma

nualidades que se pudieron contemplar durante la pasada semana. 

La exposición se abrió el día expuesto en el Club de Jubila-

6 de junio y se cerró el 11. En dos y Pensionistas Cervantes. 

octubre treinta mujeres comen- La muestra reunía manualida

zaron sus clases de manuales des en miga de pan, ganchillo, 

con una profesora y desde en- pintura sobre tela, cuadros de 

tonces, con dos clases semana- estaño y en tres dimensiones. 

les de hora y media, fueron rea- - Esta exposición es una tradi

lizando los trabajos que se han ción en el club porque se lleva 

realizando anualmente desde 
que éste se fundó. 

Juana Pérez, miembro de la 
directiva, explicó que para los 
manuale.s «hay que tener mu
cha paciencia y un poco de 
tranquilidad. Nos relajamos 
mucho porque, como somo 

OBRA CULTURAL 
CAJA D€ JY\ADRID 
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PROGRAMA DE ACTOS 

muchas, nos ayudamos unas a 
otras. Unas personas a lo me
jor hacen una flor en un minu
to y otras necesitan media ho
ra, pero eso no quiere decir que 
unas hagan más que otras». 

Algo a señalar es que, a ex
cepción de unas figuritas en 
madera de haya que realizó un 
hombre, todos los trabajos han 
sido creados por mujeres. «Los 
hombres no se animan, parece 
que no quieren juntarse con las 
mujeres. A nosotras nos gusta
ría que viniera algún hombre 
a aprender, pero no se apun
tan, no quieren». 

DIA ACTO HORA EXPOSICIONES 

Viemes. n Recital de canciones por Luciana Wolf Btarde · 
Del 17 al 30: 

Sábado,11 
Taller de Teatro. Agrupación Artística «La Luciérnaga», 

Btarde de la Delegación Territorial de la ONCE Presenta: 

CANDELAS GARCIA «Los buenos días perdidos» de Antonio Gala 

LUnes20 Representación teatral. Grupo La Farándula Btarde 
Presenta: «3 sombreros de copa» de Miguel Mibura. 

(pinturas) 
Jueves,2J Actuación Zorongo Gitano. Grupo flamenco con 

Btarde Raquel Quijano y Juan Morao. 

Horario: laborables de 18'00 a 21 '00 horas V"lemlS,M 
Espectáculo Audio-visual. Basado en el libro de 

Btarde Rosalía de Castro «En las orillas del San>. 
Por la compañía ALBERFRAC. 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos, son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 

18 de Junio de t9M PUERTA de Madrid 



El pasado 9 de junio se entregaron los premios de este 

certamen que convoca el Caleetiva El Duende 

Más de 200 personas participaron en el certamen de 
Poesía «Miguel Hernández» 

El Colectivo El Duende entregó los premios del 111 Certamen de Poesía (<Miguel Hemández», en un 
acto celebrado en la Casa de la Juventud el pasado 9 de junio. En el certamen, en cuya organización 
han colaborado la delegación del distrito V y la .Asociación de Vecinos 'El Val', han participado 227 ni
ños, jóvenes y vecinos de Alcalá. El Duende se mostró muy satisfecho con el resultado de la convocatoria. 

En el acto de entrega de 
premios, al que precedió un 
recital de poesía a cargo de 
los miembros de El Duende, 
participaron la concejala de 
participación ciudadana, 
Mª Luisa MartínJara, y el 
concejal-presidente y la se
cretaria de la delegación del 
distrito V, Francisco Gonzá
lez Adrada y Mª Val Sán
chez. La presentación corrió 
a cargo de la relaciones pú
blicas del colectivo organiza
dor, Mª Jesús Barbero. 

Las bases establecían tres 
categorías: A, para escolares 
de EGB; B, para estudiantes 
de enseñanzas medias; y c, 
para cualquier persona que 
no se incluyera en los apar
tados anteriores. El colecti
vo más participativo fue el 
infantil y el menos el 
juvenil. 

En la c~tegoría ;1 el pri
mer :erem10 recayo en Da
niel López García por su 
obra «El Caminante». El se
gundo premio se le concedió 
a Elizabeth Rubio por «Una 
familia». Los tres accesits 
fueron para Rodrigo Ciu
dad, Miriam Carrasco y Lu
cía Sanz. También se conce
dió una meción al colegio de 
mayor participación: Escue
las Pías. 

En la categoría B, Gem
ma Martín fue la ganadora 
por su poema «Silencio, só
lo silepcio». El segundo pre-

miado fue Roberto Hita con 
«Sólo el amor», Mª Angeles 
Tejada y Esther Rubio obtu
vieron los dos accesits. 

En la categoría C el pri
mer premio fue para el poe
ma «Cuarto Menguante de 
Mª Jesús Redondo. «Desi
dia» de Rubén Aranda con
siguió el segundo premio. 
Los accesits recayeron en 
Antonio Soria, Jesús Torre
quemada y Manuel Tejedor. 

11101'\0l\O\\ EN GUADALAJ.ARA 
~MINUTOS DE ALC.ALA DE HENARES 

Más participación 
y más calidad 

Según manifestó M ªJesús 
Barbero, la participación en 
el certamen se ha ido incre
mentando con los años , con
solidando y prestigiando el 
certamen en cada nueva edi
ción. En vista de las muchas 
personas interesadas en par
ticipar en el premio, El 
Duende decidió también 

TALLER 

conceder accesits para incen
tivar a estos aficionados a la 
poesía. «Cada año va tenien
do un arraigo más grande y 
estamos contentos de ello 
porque hemos dado la opor
tunidad de que la gente de 
Alcalá saque sus escritos a la 
luz pública. También quere
mos enriquecer y potenciar 
la lírica en nuestra ciudad, 
de modo especial en los co
legios y centros de enseñan
zas medias , y creo que lo es
tamos consiguiendo» decla
ró Mª Jesús Barbero. 

Se ha observado, además 
de un incremento en la par
ticipación, un aumento en la 
calidad de los trabajos pre
sentados , cuyos temas son 
básicamente los mismos: te
mas sociales y los sentimien
tos -amor, desamor, amis
tad ... - . 

El Colectivo de Poesía El 
Duende está muy contento 
con la evolución del grupo 
desde que se creó. Han con
seguido ser conocidos en to
da Alcalá y es raro el evento 
cultural en el que no parti
cipan. Su relaciones públicas 
considera que el trabajo día 
a día ha hecho posible esta 
realidad. «Nos llaman de to
das partes y cada vez hay 
más colaboración en todo lo 
que hace el colectivo. Nues
tros certámenes son bien 
acogidos e incluso hemos pu
~licado nuestros ' libritos' . 
Estamos muy satisfechos». 

En breves fechas El Duen
de participará en: 
* 18 de junio, a las 21'00 ho
ras en la Plaza de Sepúlve
da: Recital Poético , enmar
cado en la Semana Cultural 
del distrito V. 

* 21 de junio, a las 20'00 ho- · 
ras en la Universidad: entre
ga de premios del I Certa
men de Poesía Ateneo Cul
tural 1° de Mayo. 

CHALETS CONSTRUIDOS DE PELETERIA 

TRABAJOS 
A 

MEDIDA ·. 
EN TODO TIPO 

DE PIELES: CON GARAJE 
EN PARCELA VALLADA DE 500·600 m/2 

PRECIO: 9.950.000 PTAS. 

@ 
Informa y vende: 

NMOBIUARIA . 

AMPOMAR 
A. P . L : 888 

PUERTA de Madrid 

el Mayor, 22 - 1° 
Tlf. y Fax: 882 29 69 
ALCALA DE HENARES 

" A 1nQelf\CiUl/\~ cp illO.lt \._, \J \,' 

a «La piel a su medida» 

Zono, Aatrakán, 
Nutria, Visón, 

Moutón, 
Marmota, 

Etc. Más de 15 años de experiencia 
VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 

el Daoíz y V elarde, 14 - local 3 (frente colegio D. Juan 1) 
Telfs.: 880 82 35 - 888 25 91 -ALCALA DE HENARES-

18 de ¡unio de 1994 



con gritos de «¡Torera, torera!» y «iPresidenta, presidenta!» 

Rosalía Rodríguez, a hombros de los populares 
en la noche electoral del 12 de junio 
El PP humilló al PSOE can una estrepitosa derrota en las europeas 
e IU se quedó a menas de trescientas votos de los socialistas 

La presidenta comarcal del Partido Popular, Rosalia Rodríguez del Río, fue levantada a hombros y 
también «maD.teada» por los afiliados complutenses de su partido en la noche electoral. El delirio llegó 
a la sede popular de la plaza de Cervantes donde cientos de personas aclamaron a Rosalia Rodríguez 
con gritos de 11¡Torera, torera!» y 11¡Presidenta, presidenta!». 

Cientos de simpatizantes 
se dieron cita en la sede 
del PP para celebrar su 
triunfo en las elecciones 

Así que con todo este jolgo
rio, la presidenta, aparte de 
terminar cubierta de cardena
les con tanta felicitación efusi
va, tan pronto se desbordaba de 
alegría como se veía incapaz de 
contener las lágrimas de emo
ción al constatar que su parti
do había infligido una derrota 
al PSOE de tal calibre como pa
ra sacar más de tres votos po
pulares por cada dos votos 
socialistas. 

La euforia reinó entre los afi
liados y simpatizantes popula
res de Alcalá, que vieron cómo 
por primera vez el PP ganó 
unas elecciones en la ciudad 
complutense imponiéndose por 
casi 10.000 votos al PSOE. Los 
socialistas sufrieron el mayor 
descalabro de su historia no só
lo a nivel nacional sino también 
a nivel alcalaíno, donde perdie
ron la hegemonía que mante
nían desde las primeras eleccio
nes generales y municipales a 
finales de los años setenta. Iz
quierda Unida consiguió tam
bién sus mejores resultados al 
sumar más de 18.000 votos y 
quedarse a menos de trescien
tos votos del PSOE, lo que ha
ce que el equilibrio en número 
de votos entre IU y PSOE sea 
prácticamente absoluto. 

Los resultados ~e las elecciones europeas en Alcalá, colegia a colegio 
Colegio Censo Votos % PSOE % pp % IU % 

Cisneros 5.460 3.565 65'3 672 18'8 2.234 62'7 444 12'5 
Santos Niños 9.851 5.453 55'4 2.018 37'0 1.343 24'6 1.766 32'4 
Manuel Azaña 9.779 4.391 44'9 1.696 38'6 1.090 24'8 1.364 31 'l 
Beatriz Galindo 8.381 4.616 55'1 1.211 26'2 1.747 37'8 1.324 28'7 
Infanta Catalina 6.757 3.555 52'6 - 1.164 32'7 963 27'1 1.199 33'7 
Portilla 5.686 3.126 55'0 906 29'0 1.196 38'3 834 26'7 
Henares 6.721 3.748 55'8 892 ?3'8 1.387 37'0 1.218 32'5 
Cervantes 7.668 4.509 58'8 1.239 27'5 1.796 39'8 1.187 26'3 
El Val 11.931 6.990 58'6 1.423 20'4 3.078 44'0 1.923 27'5 
Juan de Austria 10.705 6.271 58'6 1.432 22'8 2.860 45'6 1.530 24'4 
Dra. de Alcalá 6.326 3.790 59'9 893 23'6 1.681 44'4 929 24'5 
Dulcinea 5.918 3.323 56'2 625 18'8 1.854 55'8 649 19'5 
Juan 1 4.992 3.293 66'0 566 17'2 2.009 61'0 496 15'1 
Daoíz y Velarde 7.007 4.204 60'0 1.017 24'2 2.110 50'2 825 19'6 
Nehrija 10.263 5.767 56'2 1.881 32'6 1.842 31'9 1.680 29'1 
Garcia Lorca 5.273 2.877 54'6 870 30'2" 971 33'8 817 28'4 

TOTALES 122.718 69.478 56'6 18.505 26'6 28.161 40'7 18.185 26'3 
Como se ve, estos resultados son sólo los de los tres partidos signüicativos en Alcalá. Páginas más adelante, el lector interesado 
encontrará los resultados obtenidos en Alcalá por cada una de las candidaturas, en los que se apreciará alguna pequeña düerencia 
con los datos que ofrecemos en esta página como consecuencia de las düerentes fuentes de información utilizadas en uno y otro casos. 
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Si la juerga en la sede del Parti
do Popular era de las que hacen 
época, las «Uves» de victoria y la 
celebración en el domicilio de 
Izquierda Unida no se quedaban 
atrás al conocer un resultado tan 
espléndido para la coalición. 

La euforia reinó en la sede 
del PP, donde cientos de afilia
dos y simpatizantes se dieron 
cita para celebrar el triunfo en 
los comicios europeos; llenaron 
las dependencias y, ante el alu
vión de gente que seguía llegan
do, decidieron todos bajar a la 
plaza de Cervantes a esperar los 
resultados finales , que fueron 
leídos por Rosalía Rodríguez 
con lágrimas en los ojos. 

Mientras tanto , la alegría . 
inundó también la sede de IU, 
en el viejo caserón de la calle 
Talamanca. Los resultados ge
nerales y porcentuales de IU 
son los más altos de su historia 
en Alcalá y nunca hasta ahora 
habían igualado los resultados 
del PSOE. Ambas fuerzas con
siguieron 18.000 y pico votos, 
con una pequeña diferencia de 
menos de 300 votos favorables 
a los socialistas. 

La otra cara de la moneda 
fue la del PSOE, donde la de
cepción fue patente; con La Ca
sa del Pueblo en construcción, 
los socialistas hubieron de de
rramar sus lágrimas más amar
gas en los salones Marián, don
de a medida que llegaban los 
resultados la decepción era ca
da vez mayor puesto que de ju
nio de 1993 en las elecciones ge
nerales, a junio de 1994 en las 
elecciones europeas, el PSOE 
ha perdido en Alcalá 18.000 vo
tos, tantos como en la actuali
dad le quedan. 

Rosa lía, «torera», 
en hombros 

La presidenta comarcal del 
PP, Rosalía Rodríguez del Río, 
fue levantada a hombros y es
cuchó voces de · «¡Presidenta, 
presidenta!« y «¡Torera, tore
ra!». La euforia fue tan gran
de que Rosalía Rodríguez fue 
«manteada» por los afiliados y 
simpatizantes entre sus lágri
mas de emoción y las de los 
concejales Bartolomé González 
y Esther García Romero-Nieva. 

La líder del PP compluten
se hubo de bajar a la plaza de 
Cervantes, donde permanecían 
todos los afiliados y simpati
zantes ante la imposibilidad de 
que cupiera más gente en la se
de. Allí, subida a un coche y 
llorando a veces a lágrima vi
va, leyó los resultados y dijo 
que el PP superaba en Alcalá al 
PSOE en diez mil votos al con-
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!¡eguir 28.000 frente a los 
18.000 de los socialistas. 

Rosalía Rodríguez habló de 
la importancia y de la trascen
dencia histórica de estos comi
cios y señaló: «Nosotros no va
mos a hacer lo que los socialis
tas hicieron a partir de octubre 
de 1982, cuando consiguieron 
millones de votos que con el pa-

so del tiempo han dilapidado 
jugando con la ilusión de mu
chos españoles». 

Los cientos de congregados 
lucieron banderas mientras se 
lanzanban cohetes y se brinda
ba con champán. Los concen
trados pronunciaron gritos de 
euforia refiriéndose al presi
dente del gobierno y al alcalde 

de Alcalá: «¡Hurra, hurra , hu
rra , Felipe a la basura! » o 
«¡Hurra, hurra, hurra, Floren
cio a la basura! 

La fiesta se prolongó hasta 
primeras horas de la madruga
da con una caravana de coches 
circulando por Alcalá haciendo 
sonar los claxons y exhibiendo 
las banderas. 

Como es fácil de comprender, el ambiente que se vivía durante la noche del 12 de junio en los salones 
Marian, donde el PSOE había establecido su cuartel general para el seguimiento de la evolución de 
los resultados a partir de las 8 de la tarde, era todo lo contrario del que se respiraba en las sedes del 
Partido Popular e Izquierda Unida. La preocupación y la decepción eran lógicos entre los socialistas 
que comprobaban progresivamente que los electores alcalaínos les habían propinado un duro varapalo. 
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La noche triunfal de los populares 
He aquí unas cuantas muestras gráficas de lo que fue la noche triun
fal de los populares, con Rosalía Rodriguez haciendo con ambos bra
zos la «UVe» de la victoria al anunciar sobre el techo de un automó
vil en la plaza de Cervantes que habían sacado una ventaja de casi 
diez mil votos al PSOE. Y luego, pues eso: bailes improvisados, fe
licitaciones, risas, abrazos, lágrimas por la emoción incontenible, 
aplausos, esperanzas ... Y, para rematar, la clásica caravana triun
fal después de los cohetes que anunciaron a toda la ciudad que el 
Partido Popular acababa de ganar por fm unas elecciones en Alca
lá. Ahora las elecciones europeas han pasado y, por más que los po
pulares continúen con el sabor de la victoria, ya saben que el pasa
do es pasado y el 12 de junio ya es historia, todo lo ilustrativa que 
se quiera, pero historia, por lo que empiezan a preparar ya -«desde 
mañana mismo»- lo que esperan llegue a ser una fiesta mucho ma
yor dentro de un año -en las municipales- o incluso en este mismo 
año si el señor Gonzíalez tira por la calle del medio, acepta un órda
go a la grande y convoca elecciones generales para octubre. 
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VEA SU CUARTO DE BAÑO 
ACABADO, ANTES DE EMPEZAR. 

o espere más, acérquese a un Distribuidor Roca con las 
medidas del cuarto de baño de su casa y explíquenos cómo le 
gustaría que fuese en realidad. En muy poco tiempo y con 
DIBA, programa de Diseño Integral del Baño por ordenador 
de Roca, le mostramos el diseño en color y en tres 
dimensiones del nuevo baño, el plano de la distribución y el 

presupuesto completo. Y cuéntenoslo sólo a nosotros, porque 
sólo Roca tiene la más amplia gama de diseños, modelos y 
colores de todos los elementos que 
componen el cuarto de baño. Vea 
cómo es el baño de sus sueños, antes 
de empezar las reformas. 

laguardia 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00-

ALCALA DE HENARES 
MADRID - LUGO 
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Izquierda: mesa presidida por Celia Rollón con Cayetano Serrano y Eladio Ruiz como vocales. Dereha: Luis Alberto Al-lal , presidente 
en una mesa del colegio Cisneros, con Oiga Maria Gómez y Concepción González, vocales. 

PUERTA DE MADRID estuvo en todos los colegios electorales 

Ausencia de incidentes en una jornada tranquila 
Lejos de los sobresaltos del 6 de junio de 1993, cuando miles de alcalaínos desaparecieron del censo 

electoral ocasionando largas colas ante el ayuntamiento y la oficina de Correos, la jornada electoral 
del 12 de junio de 1994 estuvo marcada por la tranquilidad con una ausencia total y absoluta de inci
dentes. Como ya ocurriera en aquellos comicios del pasado año, PUERTA DE MADRID recorrió todos 
y cada uno de los 16 colegios electorales de Alcalá. 

En la votación se produjo 
una menor participación que 
en las elecciones generales del 
93, pero también una mayor se
renidad en contraste con la cris
pación de muchos electores que 
llegaban a las urnas en las que 
siempre habían votado y des
cubrían que no se encontraban 
en el censo. 

Sí hubo muchas anécdotas , 
algunas de ellas muy simpáti
cas, como la de la mujer que en 
el colegio Historiador Portilla 
introdujo su sobre sin el control 
de nadie de la mesa. Simple
mente llegó y metió la papele
ta en la urna mientras que vo
cales y presidente estaban aten
tos a los datos de otro elector. 
Cuando le preguntaron qué ha
bía hecho , la mujer, de avan
zada edad, respondió que vo
tar , que ella siempre lo había 

hecho en esa urna. Los vocales 
recabaron sus datos a través del 
carnet de identidad y descu-

brieron que ésa no era su me
sa. Al saber esto la mujer ma
nifestó su intención de ir a la 

Carmen Tabernero, Paloma de Pedro y Pedro de Pedro, a votar. 

mesa que realmente le tocaba 
pero lógicamente los vocales, 
presidente e interventores de 
partidos políticos se lo impidie
ron. La cuestión se zanjó refle
jándolo en el acta de inciden
cias de la mesa. 

Fueron las elecciones de los 
famosos. Dos artistas complu
tenses estuvieron todo el día en 
su colegio electoral. Uno, An
tonio Albella, cantante de Lo
comía, como presidente de una 
mesa en el colegio Juan de Aus
tria; otra, la actriz Carmen 
Rossi, como interventora del 
PSOE en el colegio Infanta Ca
talina. También fueron las elec
ciones de las mujeres; el núme
ro de presidentas, vocales e in
terventoras de partidos políti
cos fue elevadísimo y reconoci
do en muchos colegios. 

Distrito 1: 
Colegio Cardenal Cisneros 

El único colegio electoral del 
distrito Centro, el Cardenal 
Cisneros, reunió a un conside
rable número de políticos alca
laínos para ejercer su derecho 
a voto. En el Cisneros votaron 
a las 9'30 de la mañana la pre-

El PP tuvo dos interventores por mesa. Uno de ellos fue el hijo de Rosalía Rodríguez, a quien su madre saluda cariñosamente. 
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En el ayuntamiento esta vez no hubo problemas 

sidenta comarcal del PP, Rosa
lía Rodríguez del Río, y los con
cejales Bartolomé González y 
Esther García Romero-Nieva. 
También votó en este colegio el 
alcalde, Florencio Campos, que 
acudió a las 13 horas. Entre 
otros votantes estuvieron un 
edil, Urbano Brihuega, y otro 
que lo fue, Modesto Quijada. 
También votó en el céntrico co
legio la bailarina Paloma de Pe
dro, con sus padres, Pedro de 
Pedro y Carmen Tabernero. 

Quien no pudo hacerlo fue 
Carlos Ganzo y tampoco su fa
milia. Este alcalaíno acudió a 
ejercer su derecho a voto des
pués de llevarse el disgusto de 
no poder votar hace un año al 
haber desaparecido del censo. 
Pensando en que el problema se 
había solucionado, acudió a las 
urnas, pero esta vez tampoco 
pudo votar. 

En una mesa de este colegio 
estuvo como vocal Cayetano 
Serrano, director del Centro 
Mecanográfico Cervantes: «Es
ta vez me ha tocado, ¡qué le va
mos a hacer! Aquí llevo desde 
las ocho menos diez de lama
ñana para constituir la mesa. 
Es la primera vez que me toca 
y al principio no me sentó de
masiado bien; después , como 
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he tenido la suerte de estar bien 
acompañado, estoy más conten
to que al principio». El otro vo
cal de la mesa fue Eladio Ruiz 
de Lucas: «Es la primera vez 
que me ha tocado y no me ha 
caído demasiado mal. Es algo 
que hay que hacer y aquí esta
mos». La presidenta de la me
sa era Celia Rollón, también 
novata en estos menesteres: 
«V a bien la cosa porque no he
mos tenido ningún problema, 
pero la verdad es que es un ro
llo estar aquí todo el día. No ha 
habido ninguna anécdota di
vertida y lo único es que ha ha
bido un hombre que se nos ha 
cabreado mucho porque no es
taba en la lista electoral». 

En otra mesa, el presidente, 
Luis Alberto Al-lal , se quejaba 
de la experiencia: «Esto es muy 
aburrido. No me ha causado 
mucho trastorno el tener que 
venir, pero la verdad es que 
hay que estudiar y además tra
bajo en una piscina, con lo cual 
he tenido que pedir el día». La 
vocal de esa mesa Oiga María 
Gómez Martín dijo que no le 
gustó demasiado haber sido ele
gida vocal: «Me sentó muy mal 
pero qué le vamos a hacer. Y o 
no me estoy aburriendo dema
siado pero que la próxima vez 

Carlos Ganzo, que otra vez no pudo votar, con su esposa 

le toque a otro. Yo ya no ven
go más». La otra vocal, Con
cepción González, reconoció 
que era la primera vez que le 
caía en suerte participar en una 
mesa electoral: «Esto está sien
do muy tranquilo; no hay aglo
meraciones , pero yo también 
pido que la próxima vez le to
que a otro». 

Una de las anécdotas más cu
riosas en el colegio Cardenal 
Cisneros fue la ocurrida con 
una inválida al mediodía, al no 
poder subir las escaleras por ir 
en silla de ruedas. El criterio de 
los interventores del PP y de IU 
fue que se le facilitara a la mu
jer todo, de tal manera que se 
propuso sacar la urna del aula 
en la que estaba y bajarla al lu
gar donde se encontraba la in
válida. A ello se negaron los 
apoderados del PSOE. Se le 
preguntó al representante de la 
junta electoral de zona y deci
dió que la urna no se moviera 
de su sitio. 

Carlos Ganzo y su familia 
se quedaron 
otra vez sin votar 

Carlos Ganzo se llevó un se
rio disgusto el año pasado, 

cuando se quedó sin votar en 
las elecciones legislativas debi
do a los graves problemas que 
hubo entonces en el censo elec
toral. 

Este año Carlos Ganzo pen
saba que las cosas iban a estar 
arregladas , pero para él eso no 
fue más que un sueño; incluso 
han sido peores. Se buscó en las 
listas del colegio electoral don
de siempre ha votado, el Car
denal Cisneros, y no se encon
tró esta vez tampoco: «Confia
ba en que ya estuviera todo 
arreglado porque así lo habían 
anunciado , pero he venido a 
votar y tampoco lo he podido 
hacer esta vez ; ahora no están 
ni mis hijos , que antes esta
ban». 

«¡Qué voy a hacer! ¡Si es que 
no lo entiendo! Nada más que 
te vienen para que pagues im
puestos , para que pagues a Ha
cienda, y cuando tienes derecho 
a votar no puedes hacerlo. Es
ta vez no estamos ninguno de 
mi familia» , dijo enfadado Car
los Ganzo. Para este alcalaíno , 
que acudió al colegio acompa
ñado de su esposa, Pilar, la si
tuación és incomprensible: 
«Tengo derecho a que me lo 
arreglen porque esto no es nor
mal». 
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Mesa del Manuel Azaña constituida por Paloma Reglero (presidenta), Miguel Sánchez y Fermina Moreno. A la derecha, otra mesa del 
mismo colegio con Estrella Esteban (presidenta), Eduvigis Iglesias y Mari Carmen. 

Distrito 11: Colegios Manuel 
Azaña y Santos Niños 

Los colegios del distrito 11 
fueron los únicos que dieron la 
victoria al PSOE en Alcalá, 
aunque se destacó la mayor. 

· abstención de la ciudad com
plutense, pues en ninguno de 
los casos se pasó del cincuenta 
por ciento de participación. En 
el colegio Manuel Azaña vota
ron el concejal de Izquierda 
Unida Francisco González 

Adrada y su esposa, María Je
sús Sanz. En el Santos Niños le 
correspondió votar al concejal 
del PSOE José María V elasco. 

Estrella Esteban ejerció de 
presidenta en una mesa del Ma
nuel Azaña: «Hemos tenido 
muy poca información al prin
cipio y en esta mesa, donde to
das somos novatas, nos hemos 
encontrado sin saber por dón
de salir. Ha habido una anéc
dota muy divertida: una seño
ra mayor, con bastón, nos ha 
pedido un justificante para el 

trabajo; era curioso porque da
ba la sensación de ser una ju
bilada». Eduvigis Iglesias, vo
cal en esa mesa: «Te obligan a 
venir y a mí me ha hecho ex
travío porque tengo mi casa, 
pero bueno, qué le vamos a ha
cer». La otra vocal, Marí Car
men, reconoció que «es la pri
mera vez que participo y es una 
experiencia nueva, no está 
mal». 

En otra de las mesas del co
legio Manuel Azaña un vocal 
del Partido Popular llevaba 

Balcón de Alcalá 

una pequeña televisión de bol
sillo: «Por lo menos nos entre
tenemos en los momentos más 
aburridos», reconoció con buen 
h.umor. La presidenta, Paloma 
Reglero, señaló que «en esta 
mesa está viniendo poca gente 
y no lo estamos pasando mal. 
Además, con la televisión sepa
sa mejor». La vocal Fermina 
Moreno explicó que es la pri
mera vez que participa de esta 
manera en unos comicios: «No 
está mal esta experiencia; me 
ha causado un poco de trastor-

SU VIVIENDA + LA PLAZA DE GARAJE 
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DESDE 

9.925.DDD + l.V.A 
¡¡GARANTIAS TOTALES Y PRECIO CERRADO! 
(Facilidades 15 años) viviendas precio tasado 
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Izquierda: mesa del Santos Niños presidida p1or José Manuel de la Rocha, con María Retuerta y Ana Maria Ruiz. 
A la derecha, ora mesa del mismo colegio: Inmaculada Vadillo (presidenta), Maria Angeles y Javi. 

no estar aquí todo el día, pero 
con la televisión aquí, mejor 
que mejor». El dueño de la te
levisión, Miguel Sánchez, vo
cal del PP, manifestó sobre el 
pequeño aparato que llevaba 
que «vamos a ver el programa 
que podamos, depende de la 
gente que venga. De momento 
está la cosa tranquila, pero lue
go en el recuento hay que estar 
muy atento y guardaremos la 
televisión». 

En el colegio Santos Niños 
estaba de presidenta de mesa 

Inmaculada Vadillo nos dijo: 
«Lo primero que me parece es 
que hay una desorganización; 
las cosas no han llegado a tiem
po, pero hemos logrado que la 
gente empezara a votar a las 
nueve de la mañana. Esto es 
muy pesado todo el día aquí. 
Además yo era primer suplen
te, pero como no se me ha pre
sentado el titular me ha tocado. 
Es la primera vez que partici
po en esto y espero que sea la 
última porque somos muchos 
en Alcalá». 

Javi actuó como vocal y fue 
más contundente: «Es un petar
do estar aquí todo el día y tam
bién espero que sea la última 
vez que me toca». María Ange
les García, también vocal, afir
mó que «hay mucha desorgani
zación; aquí nadie nos ha co
mentado lo que teníamos que 
hacer y hemos tenido que ser 
nosotros mismos. No me gusta
ría que me tocase otra vez pe
ro si hay que repetir , pues re
petiremos». En el Santos Niños 
también estaba como presiden-

te José Manuel de la Rocha: 
«Esto está siendo divertido con 
los vecinos, hay conversación y 
no lo estamos pasando mal. No 
me gustaría volver a repetir 
porque con una vez creo que es
tá bien». María Retuerta actuó 
como vocal: «Esto es un rollo , 
no me ha hecho mucho trastor
no pero prefiero estar en mi ca
sa». Ana María Ruiz , también 
vocal en esa mesa, dijo que «al 
principio me he reído mucho , 
me lo he pasado muy bien, pe
ro prefiero hacer otra cosa». 

EL CO.MPROMISO ROVER 

Sl.,SU~VOROWER 
Nb SE.ADAPTAASUJVIDA SELO 
;\ CAMBMMOS POR ID IRO O LE 

DE-VOLVEMOSSUDINERO 

Estamos ta~ seguros de nuestros coches 

que,, si una vez compradq, y por lo que s~ decide .. 
,, ··¿.¡/ '~ t. 

que su Rover no se adapta a su vida, antes de 3 O días 

o de 1.~00 kilómetros, se lo cambiamos por uno 

completamente nuevo o le devolvemos lo que pagó 

"Ofena sujeta a las condiciones y ténninos del dbcumento del Compromiso Rover. 
Programa válido desde el 1 de junio hasta el 31 de diciembre de 1994, en Península y Baleares . 

por él.* Es parte del Compromiso Rover, un pro

grama de protección al cliente único en E spaña 

que Rover ha impW.ntado para ofrecerle mayor 

seguridad y confianza. Venga a informarse en su 
concesionario. Saldrá ganando. 

• Q U J A U T Q S.A. Vía Complutense, 97 - Telf.: (91) 888 43 15 - ALCALA DE HENARES 
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El presidente de la peña taurina Tercio de Quites presidió una mesa en el Beatriz Galindo junto a Blanca Gómez, vocal. A la derecha, 
José Angel de la Torre, María del Carmen de la Torre y Miguel Sánchez. 

Distrito 111: Colegios Beatriz 
Galindo e Infanta Catalina 

Los colegios del distrito 111 
registraron por primera vez la 
victoria del Partido Popular en 
unas elecciones y reflejaron la 
e&pectacular subida de IU en 
este distrito , en el que el PSOE 
ha quedado relegado a la terce
ra posición. Por lo demás , la 
tranquilidad fue absoluta tan
to en el colegio Beatriz Galin
do como en el infanta Catalina. 

En el colegio Beatriz Galin
do votó el portavoz del PSOE 
en el ayuntamiento compluten
se, Crescencio Vicente Abad. 
También lo hizo el sindicalis
ta Mariano Sánchez, de Comi
siones Obreras, y el también 
sindicalista y secretario general 
del comité de los trabajadores 
del ayuntamiento , Antonio 
Fernández. 

José Angel de la Torre había 
vuelto al colegio después de un 
año puesto que otra vez el sor
teo le nombró presidente de 

una mesa: «Es la segunda vez 
que me llaman; ya estuve el año 
pasado en las elecciones gene
rales. ¡Qué le vamos a hacer! 
Parece que les gustó como sa
lió la otra vez y me han vuelto 
a llamar. Han apostado por la 
experiencia. No me ha causa
do mucho trastorno; lo único es 
que no he podido jugar al fút
bol como hago todos los domin
gos por la mañana». María del 
Carmen de la Torre estuvo por 
primera vez como vocal: «No 
tengo ningún problema porque 

me haya tocado a mí», destacó 
mientras que el otro vocal de la 
mesa presidida por José Angel 
de la Torre, Miguel Sánchez se 
pronunció en parecidos térmi
nos: «Yo también participo por 
primera vez y no me ha moles
tado mucho; un poco aburrido, 
eso sÍ». 

En otra mesa del Beatriz Ga
lindo estaba el presidente de la 
peña taurina Tercio de Quites , 
Francisco Herrera: «Hay que 
mentalizarse de que igual que 
otras veces yo estoy disfrutan-

UDERCAR DOS MIL, S.A • Vía Complutense, 1 ~7 • 28804 • ALCAlA DE HENARES f MadridJ. 
DEL 1 1 AL 19 DE JUNIO. Horario: de 1 O a ZO h. - También sábado~ y domingos. 
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~Más de 1 50 vehículos de todas las marcas 
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7 

~Vehículos de Compañia. 

~Vehículos de la Vuelta Ciclista. 

~ Condicio~es de financiación muy especiales 

~Regalo de una fantástica mountain bike por la 
compra de un vehículo 

i REGALO SEGURO 
A TODOS LOS 
ASISTENTES ! 
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En esta mesa del Infanta Catalina se lo tomaron con buen humor: Francisco Javier Peinado (presidente), Mariano San y Pablo César Sanz. 
A la derecha, esta mesa, también del Infanta Catalina, se animó con chorizo, queso y cerveza (sin alcohol, claro). 

do y hay otros ciudadanos en 
los colegios electorales, ahora se 
han cambiado las tornas. No he 
tenido ninguna dificultad para 
venir porque es domingo y es
te es un bien ciudadano con el 
que hay que colaborar todos. 
Ojalá todo lo malo fuera como 
esto». José García López actuó 
como vocal: «No me ha caído 
mal el venir aquí; esto va tran
quilo y sin problemas». Blan
ca Gómez también participó en 
la mesa presidida por Herrera: 
«Me he adoptado bien a las cir
cunstancias; ha sido un día 
muy fresquito y muy tranqui
lo. No me ha causado mucho 
trastorno porque ya te menta
lizas y dejas tus cosas prepara
das». 

Mientras tanto, en una me
sa del colegio Infanta Catalina 
se vivía un momento de relax 
con aperitivo incluido: Chori
zo, queso y cerveza: «Sin alco
hol porque el alcohol está pro
hibido», señalaron los miem
bros de la mesa. Francisco Car
mona, el presidente manifestó 
que era la primera vez que ejer
cía esta responsabilidad: «Aquí 
estamos lo mejor que podemos 
porque hay que aguantar el 
chaparrón». Uno de los vocales 
señaló que «realmente no que
ría estar aquí y he venido muy 
cabreado esta mañana, pero 
ahora me estoy animando por
que estamos de maravilla: cho
rizo, queso y cervecita sin al
cohol, o sea, mejor imposible». 
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La otra vocal, María Alvarez, 
sí señaló que «la verdad es que 
estar aquí me ha causado tras
torno. Es la segunda vez que 
me ha tocado». 

En otra mesa del Infanta Ca
talina, colegio en el que vota
ron los concejales José María 
lrastorza y Magdaleno García
Alcalá, además de la militante 
regeneracionista del PSOE Ma
ría del Pilar Sánchez y la actriz 
Carmen Rossi, quien no esta
ba muy conforme era Francis-

co Javier Peinado: «Yo era el 
primer suplente , no era el pre
sidente titular. Y o pensé que a 
mí no me iba a tocar pero no 
ha venido el titular y me ha to
cado a mí. Al final no me he li
brado. Tenía algún plan pero 
tampoco me ha causado dema
siado trastorno». Mariano 
Sanz, primer vocal de la mesa 
señaló que «como estoy en el 
paro no me ha causado mucho 
trastorno venir. Esto está sien
do muy tranquilo. La única 

anécdota que nos ha produci
do una buena risa ha sido el 
cartelito que han pintado en la 
pizarra: 'Proivido fumar'. 
Creo que lo ha hecho un com
pañero de la mesa» , decía rién
dose Sanz mientras alguien 
acusó directamente al presiden
te de la mesa. El otro vocal, Pa
blo César Sanz , dijo: «Aquí se 
está ' guay ' pero la próxima vez 
que venga otro y se lleve las 
ocho mil pesetas. Y sería mejor 
que fueran 12.000 pelas». 

SEMANA DE LA SEGURIDAD 
-- Del 1.3al1.7 de Junio --

VOLVO TOMA 
MEDIDAS EXTRAORDINARIAS 

DE SEGURIDAD. 

'VOL'VO 
Respuesta segura. 
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Colegio Portilla. Izquierda: Julia Alía, Isabel Bautista y Bienve Veniejo. Derecha: Isabel Merchante, Miguel Angel Martínez y Javier Tomás. 

Distrito IV: Colegios 
Historiador Portilla 
y Henares 

El colegio Historiador Por
tilla recoge votantes de los dis
tritos Centro y IV pero común
mente se lo considera un cole
gio del distrito IV. Algunas de 
las más simpáticas anécdotas 
ocurrieron en este colegio, en el 
que votaron el sindicalista Luis 
Calvo, tocado con un walkman 
y unos cascos, los interventores 
del PP Melecio del Pozo y Ar-

senio Gómez-Alcalá y el inter
ventor del PSOE Eusebio Lo
pesino, miembro dd Centro de 
Día para la tercera ·edad. Así 
por ejemplo se destacó el ya 
mencionado detalle de la mu
jer que votó sin pasar por el lis
tado ante la sorpresa de voca
les, presidente e interventores. 
Comprobado el listado, se vio 
que no era ésa su mesa a pesar 
de que ya había introducido su 
papeleta. Al saberlo, la mujer 
quiso ir a su mesa de verdad 
para volver a votar, lo que se 
le impidió. Otra anciana lo tu-
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vo muy claro a la hora de pre
guntar lo que tenía que hacer 
para votar: «Yo, a Felipe». 

Pero la más significativa de 
las anécdotas fue la de la mo
neda al aire para elegir un pre
sidente de mesa. PUERTA DE 
MADRID preguntó precisa
mente en esa mesa: Bien ve Ver
dejo García tuvo la mala suer
te en dos ocasiones; primero, su 
nombre salió en el sorteo cele
brado en el ayuntamiento; des
pués, ante el error por el que se 
nombraron dos vocales prime
ros titulares en la misma mesa, 

la suerte le volvió a ser esqui
va: «A los dos nos habían pues
to en el papelito como vocales 
primeros y ninguno queríamos 
serlo, así es que lo hemos echa
do a suertes con una moneda al 
aire y me ha tocado a mí». El 
interventor del PP Melecio del 
Pozo tuvo la idea y así se sol
ventó la situación. Bien ve Ver
dejo , después de todo, le puso 
al mal tiempo buena cara. La 
segunda vocal de la mesa, Isa
bel Bautista, comentó: «No lo 
estamos pasando mal. Lo de la 
moneda ha sido deivertido. Al 
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Colegio Henares. Izquiera: Ju~ Camacho, Isabel Aguín y Enrique García. Derecha: Javier Gil Llamas y Juan Luis Garrido. 
principio me ha fastidiado un 
poco pero luego se lleva bien». 
En la misma mesa se encontra
ban los interventores Carmen 
Rosa, Tomás Blanco, José Luis 
López y Pedro Valle. La pre
sidenta, Julia Alía, señaló que 
«los de esta mesa somos los me
jores. Hemos superado el 62 
por ciento. Además se me ha 
hecho ameno». 

En otra mesa del Portilla 
permanecían ajenos a la anéc
dota de la moneda. El vocal Ja
vier Tomás cumplió por segun
da vez con la responsabilidad 
de participar en una mesa elec
toral: «Todo está siendo muy 
tranquilo y no me está causan
do mucho trastorno estar aquí 
todo el día». La presidenta, Isa
bel Merchante Cano, rogó que 
«la próxima vez le toque a otro, 
que yo me libre». 

Del colegio Historiador Por
tilla al Henares; allí votó el se
cretario general de Comisiones 
Obreras en Alcalá, Angel Díaz 
Cardiel. En una de sus mesas 
estuvo Juan Camacho como 
presidente: «Estoy mejor de lo 
que esperaba porque me han 
fastidiado las vacaciones. He 
tenido que venir expresamen
te para esto porque no me ad
mitieron el recurso. Sin embar
go, al final está siendo mejor de 
lo que yo creía. Espero que no 
me vuelva a tocar. Como vocal 
estaba Isabel Aguín Crespo: 
«Este es un deber que hay que 
cumplir, así es que lo llevamos 
lo mejor que podemos». Enri
que García Martín actuó tam
bién como vocal: «Esto es un 
aburrimiento». 

En otra mesa era presidente 
Javier Gil Llamas: «Es la pri
mera vez que me toca y enci
ma de presidente. Soy novato 
y además el martes tengo un 
examen. He escuchado por ahí 
que a uno ya le ha tocado siete 
veces y ya me he asustado». El 
vocal Juan Luis Garrido dijo: 
«También es la primera vez y 

PUERTA de Madrid 

la verdad que con el día que es
tá haciendo, no sienta demasia
do bien estar aquí. La anécdo-

ta que tenemos es que dentro de 
la urna hay un carnet de iden
tidad; echó primero el carnet 

de identidad y luego el sobre. 
Es de una vecina mía y luego 
se lo daré». 

CENTRO OPTICO ALCALA 
Talamanca, 1 - ALCALA DE HENARES - Tel. 889 69 53 
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Colegio Nuestra Señora del Val 

Distrito V: Colegios Nuestra 
Señora del V al 
y Miguel de Cervantes 

A última hora de la tarde el 
electorado llenaba los pasillos 
del colegio Nuestra Señora del 
V al para ejercer su derecho al 
voto. Manuel Carlos Morente 
ejerció las funciones de presi
dente en una de las mesas elec
torales por primera vez y co
mentaba que «la cosa está en
tretenida. Hemos tenido un 55 
por ciento de participación -a 
falta de una hora para el cierre 
de las mesas-». La jornada de 
esta mesa transcurrió tranqui
la a excepción de algunas per
sonas que faltaban en el censo 
y algunos apellidos equivoca
dos. La cabina para preservar 
el secreto del voto se encontra
ba en malas condiciones, por lo 
que apenas fue utilizada. 

María Fernández Vadilla, 
presidenta de una de las mesas 
del colegio Cervantes -tam
bién por primera vez-;-, conta
ba que la jornada había ido 
bien: «No ha habido ningún 
problema y todo ha estado muy 
tranquilo». Su mesa recogió el 
50 por ciento de participación 
y a última hora estuvo muy 
concurrida. María Fernández 
explicó que la cabina se había 

•utilizado en algunas ocasiones, 
«aunque lo normal es que la 
gente venga con su sobre pre
parado». El único incidente fue 
el de una persona que no esta
ba en las listas, pero pudo vo
tar porque llevaba su tarjeta. 

Distrito VI: Colegios Juan de 
Austria, Dulcinea 
y Doctora de Alcalá 

José Luis Pontijas Calderón, 
presidente de mesa por prime
ra vez, siguió al pie de la letra 
las instrucciones del manual 
que se les entregó a las perso
nas integrantes de las mesas 
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Colegio Juan de Austria 

electorales. Así era uno de los 
pocos que, antes de que el vo
tante introdujera su sobre en la 
urna, decía en voz alta el nom
bre de la persona en cuestión y 
añadía «vota». José Luis Pon
tijas declaró que «es la prime
ra vez que puedo votar porque 
es la primera vez que estoy cen
sado y me ha tocado de presi
dente. Su mesa tuvo un peque
ño problema con un votante de 
Eusko Alkartasuna que no en
contraba papeletas de su parti
do. Enseguida se descubrió que 
Eusko Alkartasuna estaba in
corporado en las papeletas de la 
Coalición Pueblos de Europa. 
A las siete de la tarde la parti
cipación de esta mesa había si
do del 61 por ciento y el presi
dente esperaba llegar hasta el 
65 ó el 70 por ciento antes del 
cierre de las urnas. La cabina 
sí se utilizó, aunque no de mo
do masivo. 

Carlos Moñino Muñoz fue 
presidente ~e mesa de una de 
las instaladas en el colegio pú
blico Dulcinea, sito en el cami
no de Teatinos. Era la prime
ra vez que vivía de forma más 
directa unas elecciones demo
cráticas y la experiencia lepa
reció «muy bonita». La ausen-

cía de anécdotas e iricidentes 
fue la característica principal 
de esta mesa, compuesta en su 
totalidad por hombres, y en ge
neral de todo el colegio. En su 
opinión, los que acudieron a 
votar ese día lo hicieron con 
ilusión: «Los que vienen, sí vie
nen con ánimo». 

Los miembros de esta mesa 
electoral destacaron la gran 
participación de jóvenes en es
tos comicios, eso sí, sin madru
gar: «Ha venido mucha gente 
joven, sobre todo a partir de las 
2'00. Hemos entendido que, 
como los jóvenes suelen trasno
char el sábado por la noche, 
han reservado la votación pa
ra el 'domingo por la tarde». 

La cabina de voto secreto se 
utilizó en contadísimas ocasio
nes. 

La ausencia de incidencias 
también fue la tónica de la me
sa presidida por la joven Mª 
José Gimeno: no faltaron pape
letas de ningún partido, ni hu
bo ninguna anécdota reseñable: 
«Ha sido una mesa muy tran
quila, todo normal. Ha habido 
casos de personas que traían la 
tarjeta censal y no estaban en 
las listas, pero se trataba de 
confusiones porque estaban en 

Colegio Miguel de Cervantes 

otras mesas, en general todo el 
mundo estaba». 

Para María José, que ejer
cía de presidenta por prime
ra vez, la experiencia le pare
ció muy bien: «Algo distinto 
de lo normal», aunque no pu
do negar que se hacía un po
co largo el día: «Para qué te 
vamos a engañar, para ser do
mingo sí se está haciendo un 
poco largo. Pero se lleva bien». 

A las 6' 30 horas de la tarde 
esta mesa no había tenido mu
cha afluencia de público, aun
que se esperaba la 'avalancha' 
de votantes en la última hora 
antes de cerrar los colegios elec
torales. La cabina se usó «muy 
poco en proporción a la gente 
que ha venido», explicó María 
José. 

Distrito VII: 
Colegios 
Daoíz y Velarde 
y Don Juan I 

La mesa entrevistada al azar 
por PUERTA DE MADRID en 
el colegio Daoíz y V elarde tam
poco vivió ningún incidente re
señable, únicamente una perso
na que no estaba censada, pe
ro a excepción de ese detalle la 
jornada se vivió de forma «muy 
normal», según nos explicaba 
su presidenta, Mercedes Gran
doso, primeriza en este deber 
electoral. 

A Mercedes, primeriza en es
te deber electoral, le sorpren
dió la tranquilidad con la que 
se desarrolló el día: «Yo creía 
que iba a ser más 'agobio' pe
ro hasta ahora muy bien». Aun
que en su opinión la tarea más 
difícil, por lo que conlleva de 
responsabilidad, es el recuen
to de votos: «Falta todavía el es
crutinio, que es la parte más 
meticulosa porque no valen fa
llos y tiene que coincidir el nú
mero de votos con el de 
votantes». 

PUERTA de lladrld 



Colegio Dulcinea 

Como viene siendo habitual 
en la mayoría de los colegios, 
la cabina para ejercer el dere
cho al voto secrto se utiliza muy 
poco. Los electores traen lapa
peleta de sus casas o cogen di
rectamente la que quieren. 
Mercedes sólo recuerda una 
chica que la haya utilizado: «De 
hecho hay gente que incluso só
lo le falta enseñarte la papele
ta antes de meterla en la urna>>, 
comenta. 

Colegio Doctora de Alcalá 

pio me parecía esto un poco lio
so, pero lo he llevado bien, con 
buen humor». Juana Bailo tam
bién era novata: «Yo pensé que 
iba a ser más complicado, pe
ro ha ido bien, los compañeros 
son estupendos y no lo estamos 
pasando mal». 

El PP consiguió una amplí
sima diferencia de votos en el 
distrito VII en una jornada 
tranquila. A primera hora vo
tó en el colegio Don Juan 1 el 
delegado del gobierno en Ma
drid, el alcalaíno Arsenio Lo
pe Huerta, quien después de 
haber sido saludado por todos 
los componentes de la mesa se 
quedó de piedra al no hacerlo 
la interventora del PP. Arsenio 
Lope Huerta, según nos cuen
tan, le preguntó que si sabía 
quien era él y la interventora 
contestó que un elector. Lope 
Huerta hizo ver que se trataba 
«de un elector especial», pero la 
interventora del PP replicó que 
no hay electores especiales, que 
para ella todos son iguales. 

Colegio Daoíz y Velarde 

Daniel Ruiz Castillo fue pre
sidente en otra mesa del don 
Juan 1: «No ha habido ningún 
problema, aunque hemos teni
do que bajar la urna dos veces 
a la puerta porque ha venido 
una señora de 91 años y una se
ñora recién operada que no po
dían subir las escaleras. Hemos 
bajado todos los que estamos en 
la mesa porque hemos preferi
do que votaran». María Ange
les Sainz señaló que «no me im
portaría volver a participar 
porque éste es un deber que hay 
que cumplir y no me está pa
reciendo mal participar de es
ta manera». El doctor pediatra 
Bernardo Tejedor explicó que 
era la primera vez que partici
paba: «Otras veces he sido su
plente, pero no me había toca
do. Prefiero que para otras ve
ces les toque a otros, aunque es
ta vez no me ha importado de
masiado». 

María del Mar Contreras 
presidió una de las mesas en es
te colegio: «Al principi.o me 
sentó muy mal tener que venir 
aquí, pero después lo he ido lle
vando. Espero que la próxima 
vez le toque a otro, aunque no 
se ha dado mal del todo. A la 
hora de la comida ha habido un 
poco de aburrimiento. La úni
ca anécdota que hemos tenido 

Maria del Mar Contreras, Emilio Arriscado y Juana Bailo 
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ha sido la de una señora que 
nos pidió que le devolviéramos 
el voto porque hemos apunta
do a su hermana. Al final le he
mos dicho a la hermana que 
fuera a votar a la otra sección». 
Emilio Arriscado, vocal en esa 
misma mesa, también recono
ció que a primera hora de la 
tarde se aburrió: «Es la prime
ra vez que me toca y al princi-

Daniel Ruiz, Maria Angeles Sainz y Bemardo Tejedor 
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Mesas en el colegio Antonio Nebrija: a la izquierda, Maria Angeles García González (presidenta), Pilar Fernández y Eduardo Berigüete. 
A la derecha: Irma Guadián Sevilla, Belén González Jiménez y Juan Carlos Remando Escribano 

Mesas del colegio Carcía Lorca. A la izquierda, la presidida por Cristina Baile. A la derecha, la presidida por Rafael Berranz. 

Distrito VIII: Colegios 
García Lorca y Nebrija 

En el colegio García Lorca 
votó muy temprano la conceja
la de IU, María Casado; tam
bién lo hizo el coordinador ge
neral de IU en Alcalá, José Mi
guel Polo, y un miembro delco
mité ejecutivo local del PP,Jo
sé Alberto Echevarría. En una 
de las mesas de este colegio es
taba como presidenta Cristina 
Baile: «Esta es la primera vez 
que soy presidenta y espero que 
la última porque hay mucha 
gente en paro y eligen a las per
sonas menos indicadas porque 
somos estudiantes en plena épo
ca de exámenes. La anécdota en 
esta mesa fue la de que la jun
ta electoral había nombrado 
vocal a una menor, una joven 
de 17 años. Su sustituta dijo 
que «yo lo llevo muy mal por
que me he tenido que quedar a 
sustituir a la otra chica. ¡Qué 
le vamos a hacer! » 

En otra mesa estaba como 
presidente Rafael Herranz: «Ya 
llevo seis o siete veces y estoy 
habituado. Cada vez que me to
ca pienso lo mismo, que tengo 
mucha suerte porque me tocan 
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los sorteos siempre». Angel Gó
mez estaba de vocal en esa me
sa: «A mí no me ha importado 
venir, pero espero que sea la úl
tima vez». 

En el colegio Antonio de Ne
brija votó el portavoz de IU en 
el ayuntamiento de Alcalá, Ja
vier Ocaña; también lo hicie
ron el presidente de la Asocia
ción de Vecinos Campo del 
Angel-Chorrillo, Antonio Ló
pez Montejano; su esposa, Ara
celi Piquet, y el hijo de ambos, 
el militante del sector regene
racionista del PSOE José Anto
nio López Piquet. También vo
tó en este colegio la concejala 
del PP Elisa de Francisco. 

En una de las mesas del Ne
brija estaba de presidenta lrma 

Guadián Sevilla: «Esta es la 
primera vez que me ha tocado 
y por ahora van bien las cosas. 
Lo peor es que he dormido me
nos de lo que suelo dormir los 
domingos». 

Belén González Jiménez ac
tuó de vocal en esa misma me
sa: «Esto no es un plato de gusto 
estar aquí todo el día, pero nos 
lo estamos tomando con buen 
humor. Ha venido un señor al 
que le hemos apuntado, luego 
se marchó al sobre para votar 
y al rato vino y lo tuvimos que 
tachar. Total, un follón». Juan 
Carlos Hernando Escribano 
también actuó de vocal: «Ano-. 
che me' acosté a las cuatro de la 
mañana y esta mañana lo llevo 
muy mal. Y o creo que tendrían 
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que coger a parados en lugar de 
a gente que está trabajando y 
que mañana va a tener que ma
drugar para ir al trabajo». 

Otra de las mesas estaba pre
sidida por María Angeles Gar
cía González: «Yo ya había si
do vocal en otras elecciones. Es
ta vez me ha sentado fatal por
que es el único día que libro». 
Pilar Fernández tampoco esta
ba contenta: «La verdad es que 
hay muy buen ambiente, pero 
me sentó muy mal cuando me 
enteré dxe que me tocó». 
Eduardo Berigüete también fue 
vocal en la misma mesa: «A mí 
es la tercera vez que me toca. 
Y o no sé de dónde sacarán los 
nombres, pero a mí ya es la ter
cera vez. Yo lo llevo muy mal 
y sobre todo en día de fiesta. A 
mí ya me toca salvarme por lo 
menos quince años». 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadas. 
- Confección y seguimiento 

de contabilidades. 
CD/COllT. (Sr. Oñaro) 
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A Atilano Gómez le tocó la china de presidir una mesa Antonio Albella, cantate de Locomía, también presidente 

Atilano Gómez de Agüero, un 
presidente muy peculiar en 
el colegio Juan de Austria 

Al colaborador de PUERTA 
DE MADRID Atilano Gómez 
de Agüero también le tocó en 
suerte, o en desgracia más bien 
según su parecer, ser presidente 
en una mesa electoral. Vestido 
d_e negro, Atilano fue un presi
dente muy peculiar: «Veo el 
porvenir · de nuestro país tan 
mal que me he puesto de negro, 
como si estuviera de luto». Ati
lano se mostró algo molesto con 
su suerte: «Me ha hecho mucho 
trastorno venir aquí porque es
to rompe la libertad de cada 
uno de sentir o no sentir la po
lítica. Lo que podía ser para mí 
un día de campo y de estar con 
mi familia se ha convertido en 
estar aquí todo el día cumplien
_do con el deber que dicen que 
tenemos todos, de colaborar 
cuando nos toca. Y o lo respeto 
eso, pero no estoy de acuerdo». 
Con buen humor dijo Atilano: 

«Me he guardado el dinero de 
la dieta que te pagan, pero eso 
no quiere decir que esté de 
acuerdo». El presidente de la 
mesa reconoció que «después de 
todo se está pasando un día re
lativamente bien; lo más agra
dable que hay son los compa
ñeros, tanto los de mesa como 
los interventores de los parti
dos; todos son muy majos. Ha 
habido mucha tranquilidad a lo 
largo del día porque no ha ha
bido mucha aglomeración; los 
momentos de mayor afluencia 
han sido a última hora de la 
mañana y a última hora de la 
tarde». 

Antonio Albella, 
del grupo Locomía 

En ese mismo colegio electo
ral , el Juan de Austria, estaba 
de presidente el cantante Anto
nio Albella, del grupo Locomía: 
«Me ha tocado porque estopa
rece el juego ese nuevo que ha 
salido en Antena 3 Televisión. 
Me avisaron que tenía que es-

tar aquí en este que es mi ba
rrio y aunque teníamos unas 
actuaciones que hemos tenido 
que suspender prácticamente 
aquí estoy. Pedí permiso para 
no tener que venir aquí por las 
actuaciones que teníamos, pe
ro no me lo concedieron. Aquí 
llevo desde las ocho de lama
ñana. La participación está 
siendo muy tranquila y es aho
ra, a las últimas horas de la tar
de, cuando se está animando 
bastante y está siendo todo más 
entretenido. Aparte, está muy 
bien porque estoy viendo a gen
te del barrio que hace mucho 
tiempo que no veía». Antonio 
Albella, que formó parte del 
grupo de teatro TELA con Paz 
Carrero antes de llegar a la fa
ma con Locomía y que hizo 
también televisión, reconoció 
no haber firmado autógrafos a 
admiradoras o admiradores: 
«Sólo he firmado los autógrafos 
oficiales en las actas y todo eso, 
pero la gente está teniendo 
comportamientos simpáticos 
conmigo, se ·paran en la puerta 
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y los sorprende. Gente que no 
sabía que yo soy de Alcalá hoy 
les está quedando claro». 

El cantante de Locomía re
conoció que "Yª tenemos pre
vista una gira muy amplia con 
30 conciertos con vistas a am
pliarse. A ver si en algún barrio 
de Alcalá podemos actuar. El 
año pasado estuvimos actuan
do en una discoteca de Alcalá 
pero nunca a nivel de barrios 
o contratados por el ayunta
miento. Yo estaré encantado y 
puede que a lo mejor se haga al
go este verano». 

~ • A.TBL!c'ñ:lAo 
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Sobre estas líneas, dos 
mesas que estuvieron en
teramente compuestas 
por mujeres; en la de la 
derecha, acompañadas 
en ese momento por Fran
cisco Muñoz y Jesús Do
mínguez. En las otras fo
tos, düerentes personas 
depositando sus votos en 
las urnas: Magdaleno 
García-Alcalá (IU), Ma
ría del Pilar Sánchez 
(PSOE), Crescencio Vi
cente Abad (PSOE), Pe
dro Escribano (PP), José 
Antonio López (PSOE) y a 
la derecha Mariano Sán
chez (CCOO). 

PUERTA de lladrlcl 
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Rosalia Rodríguez del 
Río (presidenta comarcal 
del PP), Esther García 
Romero-Nieva (portavoz 
municipal del PP), Barto
lomé González (presiden
te regional de NNGG del 
PP), Arsenio Gómez Al
calá y Melecio del Pozo, 
.Antonio Femández (se
cretario del comité de los 
trabajadores del ayunta
miento), .Antonio López 
Montejano (presidente de 
la Asociación de Vecinos 
Campo del .Angel Chorri
llo), José Alberto Echeva
rria y, a la izquierda, Jo
sé Macías (PSOE). 

18 de Junio de 1994 
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Florencio Campos (alcal
de de Alcalá) y su esposa, 
Josefina Pavón, votaron 
en el colegio Cardenal 
Cisneros; Francisco Gon
zález .Adrada (IU) y su es
posa, María Jesús Sanz; 
Joaquín .Arias (IU); .Angel 
Díaz Cardiel (secretario 
general de Comisiones 
Obreras), Javier Ocaña 
(portavoz municipal de 
Izquierda Unida en Alca
lá); y, a la derecha, José 
Miguel Polo, coordinador 
general de Izquierda Uni
da en Alcalá. Todos ellos 
aparecen votando en la 
jomada del 12 de junio. 

PUERTA de Madrid 
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Y aquí va otra tanda de 
fotos de diversas perso
nas depositando su voto 
en las urnas. Dolores Pé
rez Quirós (concejala de 
Cultura), Maria Casado 
(IU), Modesto Quijada 
(antiguo concejal del 
PSOE), José María Velas
co (PSOE), Luis Calvo 
(CCOO), Eusebio Lopesi
nos, nuestro colaborador 
.Atilano Gómez recogien
do el voto de una señora 
en el colegio Juan de Aus
tria; y a la izquierda, uno 
de nuestros fotógrafos, 
AngelLópez,quetampo
co se perdió la ocasión. 

ta de Junio de t994 
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1u, que en Alcalá igualó en votas al PSOE, «exultante» tras 

su incrementa en las europeas 

«Vamos a disputar al PSOE la hegemonía de la izquierda 
para que el próximo alcalde sea de Izquierda Unida» 

La noche de las elecciones europeas se vivió con alegria en la sede de IU. Los militantes de esta coa
lición festejaron el aumento que Izquierda Unida experimentó tras estos comicios en toda España y 
también en Alcalá, donde han alcanzado prácticamente al PSOE en número de votos. PUERTA DE MA
DRID fue testigo de esta euforia post-electoral, feste jada con r efrescos , tarta y cánticos. 

José Miguel Polo, coordinador 
de IU en Alcalá, calificó de 
«exultante» el estado de ánimo 
que se vivía en la sede de la coa
lición, «bastante distinto a como 
estábamos el año pasado, que es
tábamos más tristes» . 

Su valoración de este 'éxito 
electoral' es la existencia de una 
«realidad que al final ha venci
do, pese a todas las distorsiones 
de los grandes partidos que in
tentaban a toda costa laminar a 
IU, fomentando el bipartidismo. 
La primera conclusión es que IU 
se convierte en el tercer partido, 
y eso cambia radicalmente la si
tuación política y en lo que res
pecta a IU nos confirma que íba
mos por el buen camino: defen
der los derechos de los trabaja
dores sin condiciones, contra 
una política liberal de derechas 
que ha ocasionado este fracaso 
estrepitoso del PSOE». El coor
dinador de IU en Alcalá manifes
tó su respeto por los resultados 
electorales felicitando a la direc
ción local del Partido Popular, 
aunque mostró su temor por el 
ascenso del PP. «Creemos que 
sinceramente no se lo merece y 
los ciudadanos deberían ser co
herentes y si reaccionamos con
tra una política de derechas no 
podemos pedir que la alternati
va sea un partido con un progra
ma más a la derecha. IU tiene 
que hacer un esfuerzo para expli
car a los ciudadanos que por aquí 
se equivocan y puede ser peligro
so para el estado de bienestar». 

José Miguel Polo añadió que 
el PSOE «también debería sacar 

-PUERTA de Madrid 

una lectura y es que contra los 
trabajadores, contra los jóvenes 
y contra los pensionistas no va a 
ningún sitio, sólo a su suicidio 
político». 

Polo no quiso extrapolar los 
resultados de estas elecciones a 
los próximos comicios municipa
les: «Tenemos que hacer un aná
lisis político más riguroso, una 
traslación directa posiblemente 
diera lugar a falsas expectativas. 
Lo que sí somos conscientes es 
que ahora se abre un período im
portante para IU, tenemos que 
hacer hincapié en el trabajo con 
los ciudadanos y estar con los 
problemas de los trabajadores. 
Seguro que tenemos un futuro 
envidiable». Aunque sí declaró 
que la próxima meta son induda
blemente las elecciones munici
pales: «Esto nos anima a traba
jar de cara a las próximas elec
ciones y seguro que también va
mos a forzar que haya más dosis 
de cohesión interna y trabajq, co
lectivo, que desde los tiempos de 
la tercera asamblea ha habido sus 
más y sus menos». 

«Vamos a por la alcaldía» 
PUERTA DE MADRID reca

bó también las primeras impre
siones de los concejales que en 
ese momento se encontraban en 
la sede de IU. Paco González 
Adrada manifestó que «efectiva
mente lo que algunos creíamos 
que llegaría algún día, que 'cru
zaríamos' los votos con el PSOE, 
ha llegado hoy. No nos pilla de 
sorpresa, el PSOE ha hecho en 

Alcalá una campaña absoluta
mente decadente, fruto de sus 
problemas internos, problemas 
que ha captado el electorado. La 
política del PSOE es igual que la 
de derecha, con lo cual la gente 
para hacer una política de dere
chas ha votado a la derecha y hoy 
lo que se demuestra es que la iz
quierda es Izquierda Unida». 

Joaquín Arias añadió que lo 
que se plantea esta coalición a 
partir de este momento es el pró
ximo objetivo: «Hoy empieza la 
campaña de las elecciones muni
cipales y vamos a por la alcaldía 
con toda la legitimidad. En las 
municipales nos podemos con
vertir en la primera fuerza de la 
izquierda con todo el derecho, 
como hoy se ha demostrado, y 
vamos a disputar al PSOE la he
gemonía de la izquierda para que 
el alcalde o alcaldesa sea de IU». 

Por su parte, Teresa Galeote 
manifestó que se encontraban 
«contentísimos. Esto es un traba
jo que merecía una recompensa 
y creo que por fin los ciudadanos 
se van dando cuenta de que 
cuando se les falla en lo que se les 
había prometido aquí está Iz
quierda Unida. El PSOE se me
recía una lección y de aquí a las 
municipales esperamos dar un 
buen salto» .. 

«La izquierda se ha abstenido 
más por desilusión» 

Pasada la resaca electoral y 
tras la reunión celebrada por la 
Junta Permanente de IU el lunes 
13 de junio, Jose Miguel Polo 

quiso añadir a su reflexión sobre 
estos comicios que de los datos 
definitivos se desprende que en 
los colegios cuyo voto mayorita
rio es para el PP existe un índi
ce de abstención menor que en el 
resto. Por otra parte, es IU la 
única formación política que, en 
términos absolutos, aumenta su 
número real de votos, creciendo 
2.300 votos en relación con las 
elecciones de junio del 93, mien
tras que el PP desciende en vo
tos absolutos y el PSOE pierde 
18.000. De estas dos circunstan
cias se desprende, según declaró 
Polo, que «Alcalá sigue siendo 
una ciudad de izquierdas, que la 
izquierda se ha abstenido más 
por desilusión y el PP va a tener 
problemas, si no ha tocado techo, 
para incrementar sustancialmen
te su electorado en próximas 
elecciones. Las expectativas de 
IU, en la medida que hemos ro
to el bipartidismo, son que 
afrontamos el año que nos que
da para las municipales con to
da la responsabilidad que nos dá 
ser una fuerza que puede alcan
zar la alcaldía y el equipo de go
bierno de la ciudad». 

Sobre lo que este triunfo pue
de significar en las relaciones de 
IU con el equipo de gobierno so
cialista, el coordinador de IU en 
Alcalá manifestó que en vista de 
estos resultados, se confirma que 
tenían razón «quienes hemos 
avalado una posición de separar
nos y hacer una crítica constan
te, lúcida, constructiva, pero 
enérgica, hacia el partido socia
lista y ésa es la línea buena. No 
podemos volver a posiciones que 
en su momento hubo de una cier
ta proclividad al pacto con el 
PSOE, sino todo lo contrario. 
Tenemos que sentar las bases pa
ra que el partido socialista en
tienda que esta derrota es culpa 
de su política social. Lejos de flo
jear, más activos que nunca pa
ra continuar en nuestra línea, 
que creemos que es la -correcta, 
marcando de cerca al PSOE obli
gándole a que haga una política 
de izquierdas». 

18 de Junio de 1994 



Las Elecciones Europeas 
en Alcalá 

MESAS: Totales 192 
Abiertas 192 100% 
Suspendidas o 0% 
Escrutadas 192 100% 

CENSO: Total 123.439 
Abiertas 123.439 100% 
Suspendidas o 0% 
Escrutadas 123.439 100% 

Total votantes 69.535 56'33% 
Abstención 53.904 43'67% 
VOTOS: Nulos 229 . 0'33% 

En blanco 986 1'42% 
A Candidat. 68.320 98'25% 

CANDIDATURA VOTOS o/as/valid. 

pp 28.155 40'62% 
PSOE 18.433 26'60% 
IU 18.115 26'14% 
FORO y CDS 1.209 1'74% 
GV 884 1'28% 
RUIZ-MATEOS 604 0'87% 
CN 107 0'15% 
EU 100 0'14% 
CPNT 83 0'12% 
FE-JONS 62 0'09% 
PCPE 56 0'08% 
POR 53 0'08% 
BNG 48 0'07% 
CEC 44 0'06% 
BB 44 0'06% 
CIU 35 0'05% 
PAS 33 0'05% 
FEI 31 0'04% 
PLN 29 0'04% 
PCAR 27 0'04% 
PREX .25 0'04% 
PB 25 0'04% 
PA-PAP 22 0'03% 
TC-PNC 16 0'02% 
URCL 16 0'02% 
J>REPAL 14 0'02% 
CTC 11 0'02% 
JYB 10 0'01% 
AG 10 0'01% 
ADN 7 0'01% 
CNPS 6 0'01% 
GPOR-PST 4 O'Olo/o 
LVRM o Oo/o 

ti de Junio de t9M 

La presidenta comarcal del Partido Popular, Rosalía Rodríguez del 
Río, junto a algunos de los delegados populares en los pueblos de 
los alrededores de Alcalá, donde el PP se ha apuntado el triunfo. 

La organización comarcal del PP también 

funcionó «a tope» 

Los populares ganaron en los pueblos 
Según los datos que llegaban en la noche del domingo a la sede 

del PP en Alcalá, este partido se ha apuntado también el triunfo en 
todas las poblaciones que se coordinan en esta sede, con lo que los 
populares se han apuntado la victoria en todos los pueblos de los 
alrededores de Alcalá con una sola excepción, Torres de la Alame
da, donde el triunfo sonrió al PSOE por unas decenas de votos de 
diferencia ... y hay que tener en cuenta que el PP de Torres no «de-
pende» de la organización comarcal de Alcalá. · 

Los resultados en estas po
blaciones fueron los siguientes: 

Meco, con un censo de 2 . .390 
electores, arrojó un total de 
1.179 votos. PP ( 495), PSOE 
(.35.3), IU (271), Varios (55), 
Blanco (9), Nulos (4). 

Camarma. Censo (1..357). 
Votos (789). PP (.30.3), PSOE 
(245), IU (204), Varios (25). 
Blanco (6), Nulos (6). 

Daganzo. Censo (1..348). Vo
tos (807). PP (.376), PSOE 
(2.37). IU (15.3). Varios (30). 
Blanco (7). Nulos (4). 

Torres de la Alameda. Cen
so (2.548). Votos (1.710). PP 
(679), PSOE (722), IU (23.3), 
Varios (76). 

Villalbilla. Censo (1.978). 
Votos (1.266). PP (803), PSOE 
(280), IU (120), Varios (50), 
Blam;p (9), Nulos (4). 

Anchuelo. Censo (447). Vo
tos (318). PP (180), PSOE (92), 
IU (.32), Varios (14). 

Nuevo Baztán. Censo 
1.04.3). Votos (66.3). PP (359), 
PSOE (110), IU (141), Varios 
(41), Blanco (10), Nulos (2). 

Corpa. Censo (294). Votos 
(248). PP (120), PSOE (95), IU 
(28), Varios (2), Nulos (3). 

Pezuela de las Torres. Cen
so (418). Votos (.312). PP (168), 
PSOE (95), IU (36), V arios (6), 
Blanco (1), Nulos (6). · 

Fresno de Torote. ·Censo 
(349). Votos (203). PP (101), 

PSOE (40), IU (41), Varios 
(19), Blanco (2). 

Ribatejada. Censo (244). 
Votos (151). PP (86), PSOE 
(48), IU (9), Varios (5), Blan
co (.3). 

Pozuelo del Rey. Censo 
(179). Votos (127). PP (59), 
PSOE (55), IU ·(8). Varios (5). 

Valdeolmos. Censo (991). 
Votos (667). PP (.367), PSOE 
(140), IU (105), Varios (47), 
Blanco (8). 

Olmeda de las Fuentes. Cen
so (125). Votos (81), PP (50), 
PSOE (1.3), IU (10), Varios (7), 
Blanco (1). 

Villar del Olmo. Censo 
(549). Votos (391). PP (223), 
PSOE (108), IU (50), Varios 
(7), Blanco (2), Nulos (1). 

Ambite. Censo (254). Votos 
(179). PP (94), PSOE (42), IU 
(.35), Varios (4), Blanco (4). 

La interpretación de estos re
sultados no deja lugar a muchas 
dudas: el Partido Popular se ha 
convertido en la corriente po
lítica dominante entre el elec
torado de la comarca compltJ
tense, lo que también deberá 
proyectar consecuencias sobre 
las elecciones municipales en 
todos los alrededores al año que 
viene, puesto que esta zona 
puede convertirse en un «feu
do» del PP. Esto supone trabajo 
extra para los populares comar
cales y su presidenta. 

PUERTA de M .... rld 
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Figueras noristas 

Bansais, mandarinas enanas japoneses, fiares secas prensadas 
y las productos clásicas de temporada, protagonizaran la feria 

Feria de la planta y de la f lar en la plaza de Cervantes 
Los profesionales de la planta y la flor quieren que la feria sea en mayo 

El bonsai, las flores secas y la gran novedad de los kinoto, mandarinas japoneses, fueron los productos 
más celebrados de la feria de la planta y la flor celebrada los días 10, 11 y 12 de junio en la plaza de Cervan
tes. Mientras los alcalaínos miran con interés <«pero compran poco», en opinión de los floristas, éstos piden 
que la feria se celebre en el mes de mayo, el mes de las flores por excelencia. Incorporaciones y abandonos 
de floristas se suceden en esta fiesta de plantas y flores que se ha hecho un hueco en el interés de los alcalaínos. 

Los floristas reconocen al 
unísono que se nota claramen
te la crisis económica en la 
planta y en la flor: los clien
tes se gastan menos dinero, 
pero lo que no se ha perdido 
es el romanticismo de regalar 
un ramo de flores un hombre 
a una mujer. Eso es algo <tue 

no se va a perder y que se si
gue manteniendo aunque la 
crisis está haciendo de las su
yas y hace que los ramos que 
se adquieran sean de menor 
precio en muchos casos. 

Entre los horticultores pre
sentes en la feria estaba la em
presa Méndez. Pilar recono-

En la feria se expusieron los m5 bellos ejemplares de bonsáis. 

11 de Junio de 1994 

ció que «ésta es una tradición 
ya para nosotros porque veni
mos participando desde el 
principio. Lo que sí hemos 
notado es que este año está un 
poco más baja la presencia de 
público. Este año ha habido 
una serie de acontecimientos 
como es el día del árbol, acon-

nores De Tomás 

tecimientos políticos por las 
elecciones. Está claro quepa
ra los floristas es mejor el mes -
de mayo que el mes de junio 
para participar en una feria. 
Que nosotros estemos aquí es 
para que la gente se concien
cie de que tener una planta es 
muy importante. Tener plan
tas en casa tiene que conver
tirse prácticamente en una ne
cesidad». 

Antonio Figueras, de «Fi
gueras Floristas», presentó la 
novedad del kinoto, los man
darinos enanos japoneses, un 
producto que ha llegado a Es
paña procedente de Italia: 
«Estas son las mandarinas que 
comen los japoneses y con las 
que hacen su compota amar
ga. De ahí sacan el amargo de 
las salsas para el arroz y otros 
platos». Antonio Figueras ex
plicó que en esta edición la fe
ria fue menos participativa y 
que la crisis se notaba: «La 
gente se tira a la flor más ba
rata; de todos modos nosotros 
hemos notado que la feria es
ta cada año más floja de clien
tes. El mes de las flores es en 
mayo; hay más variedad y 
ahora se tienen que tirar más 
a las plantas de interior, que 
son más caras». 

Mari Val, de Flores De To
más, manifestó también su 
impresión de que en esta edi
ción ha habido menor afluen
cia de público: «Yo creo que 
es mejor hacer la feria en ju
nio porque ahora la gente es
tá pensando en las vacaciones. 
La verdad es que en mayo es
te año no hemos encontrado 
fechas. Petunias, los clásicos 
geranios, las plantas de exte
rior en general, son las mayo
res demandas en esta época. 
Rosales y claveles en miniatu
ra son un recurso utilizado 
por mucha gente: «Como hay 
en todas las casas problemas 
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Horticulura Méndez Flores Alcalá Conchi 

Los kinoto, mandarinos enanos japoneses, y los bonsáis entusiasmaron al público. 

de espacio, no se puede man
tener plantas muy grandes; 
por eso están triunfando los 
minis, además son preciosos y 
consigues una floración abun
dante en muy poco espacio». 
Y sigue habiendo románticos: 
«Gracias a Dios, siguen exis
tiendo,-lo que pasa es que ca
da vez tienen el bolsillo más 
pequeño. Cada vez son más 
hombres los que compran ra
mos, así como los jóvenes y los 
niños». 

U na de las novedades más 
llamativas en la presente edi
ción de la feria fue la de las 
flores secas de la empresa 
Tundra Floristas. PaquitaJu
lián explicó que «sólo lleva
mos dos meses con la tiénda y 
he venido a participar para 
que me conozcan. Hacemos 
de todo, pero lo que más me 
gusta son las flores secas por
que se pueden hacer cosas 
muy bonitas y muy durade
ras. El secreto de un buen cen
tro de flores secas está en com
binar los colores bien, que 
quede elegante y a ser posible 
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Paquita Julián 

que los colores estén dentro de 
la misma gama». 

Los bonsais ocuparon un 
lugar preponderante en el in
terés de los alcaínos en esta fe
ria gracias a Flores Conchi
Flores Alcalá. Agustín Sanz 
explicó que «el objetivo de 
esta feria es promocionar fun-

damentalmente la difusión de 
las flores y de las plantas: «En 
esta época del año, ya avan
zada la primavera, la gente 
mira mucha pero compra po
co. Nuestra tarea es la de di
fundir lo que son las flores y 
las plantas y que esta inquie
tud por lo verde vaya cada vez 

a más. Nosotros somos aficio
nados a los bonsais y hemos 
traído unos cuantos de nues
tra exposición; hemos traído 
olmos, ficus y otras especies. 
Un bonsai comercial oscila 
entre las cuatro, seis y ocho 
mil pesetas. El más caro que 
hemos traído cuesta unas 
100.000 pesetas». 

El coordinador de la feria 
en el ayuntamiento de Alcalá, 
Luis Alberto Cabrera, desta
có la participación en la feria 
de una caseta en la que se ex
pusieron cuadros de flores se
cas prensadas: «Siempre es 
bueno que haya alguna nove
dad de este tipo y de la de los 
mandarinos japoneses. Desde 
el ayuntamiento estamos muy 
contentos de que esta feria si
ga adelante. Por nuestra par
te no hay ningún problema 
para que la feria se celebre en 
el mes de mayo; de hecho, son 
los propios floristas quienes lo 
deciden. Lo que hace falta es 
que al año que viene no haya 
nada que pueda hacer retra
sarla como este . año». 

18 de junio de 1994 



El rector Gala lo calificó de «hombre universal» 

El Premia Nobel Derek walcatt fue investida Hono1is tausa 
par la Universidad de Alcalá 

Derek Walcott, Premio Nobel de Literatura, fue investido Doctor Honoris Causa por la Facultad de 
Filosofía y Letras de la Universidad de Alcalá el pasado 10 de junio. Con la concesión del doctorado 
al poeta y dramaturgo antillano, la Universidad quiere contribuir al reconocimiento de la influencia 
de las.culturas africanas, esfuerzo en el que también se enmarca el coloquio internacional La Africa
nía celebrado hace dos semanas en Alcalá. 

Derek Walcott, tras escu
char la laudatio de su padri
no José Antonio Gurpegui y 
recibir los atributos de esta 
distinción -el título doctoral, 
el birrete laureado, el libro de 
la ciencia, el anillo y los guan
tes blancos-, leyó su discur
so de aceptación, en el que ha
bló, entre otras cosas, de su 
estancia en España y todas 
aquellas sensaciones y senti
mientos que se lleva consigo 
de nuestro país. «La hospita
lidad de la madre de José An
tonio» (su padrino), «los in
creíbles ojos marrones del al
calde de Calahorra, que es 
una mujer», su «silencio ante 
el milagro de las Meninas» o 
«el gradual eclipse del sol es
pañol en la nocturna luna», 
«el flamenco», todos estos 
«acontecimientos para los sen
tidos» son para W alcott la 
«historia real» de España, 
«país en el que nadie habla en 
prosa». 

Manuel Gala, rector de la 
Universidad, calificó a este es
critor en la intervención que 
clausuró el solemne acto como 

un «hombre universal», con 
una formación clásica, huma
nista y anglosajona, «síntesis 
de los mejores aspectos de la 
humanidad. Se une en él to
da la sensibilidad del hombre 
y la la vida desde Nueva York 
a Santa Lucía. Con usted to
davía es posible la belleza de 
la verdad». 

Derek W alcott nació hace 
64 años en la antigua colonia 

británica de Santa Lucía, en 
Las Antillas. Su padre fue un 
pintor británico y sus abuelas 
descendientes de esclavos. Su 
familia era protestante, en un 
ámbito en el que ser católico 
era lo habitual. W alcott mez
cló y fundió su lengua ingle
sa, su sangre africana y su 
educación clásica, consiguien
do reunir en su literatura las 
culturas de todas las partes del 

globo: china, hindú, caribeña 
y europea. «A través de la cul
tura no soy más que un here
dero de todas las literaturas de 
la gente que ha ido a Santa 
Lucía, porque esta gente exis
te y cuenta los recuerdos que 
tienen de su cultura de ori
gen» comenta Walcott, para 
quien el Caribe no sólo es su 
mundo sino el universo ente
ro. 

Tres libros de este autor 
acaban de ponerse a la venta 
en España: «ÜmerOS», «Üdi
seos» y «El testamento de Ar
kansas». Estas obras, junto al 
resto de la bibliografía del es
critor, reflejan la diversifica
ción cultural de la biografía de 
Derek Walcott, quien en la ac
tualidad es profesor de poesía 
y teatro en la Universidad de 
Boston. 
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LOS vecinos, satisfechos con la intervención de los bomberos 

El día de las elecciones ardieron tres casas bajas desocupadas 
Ocurrió el día de las elecciones europeas, el pasado domingo día 12 por la tarde. Sobre las 17'30 ho

ras fue requerida la presencia de los bomberos. El solicitante era un vecino que comunicaba que se 
había declarado un incendio en unas casas bajas situadas en la carretera N-Il. 1 

Ardieron completamente 
tres casas viejas situadas en la 
antigua carretera N -11, en su 
esquina con la calle de Avila. 
Estas casas en la actualidad 
están al parecer desocupadas 
y tenían la techumbre de ma
dera. Quedaron destruidas en 
su totalidad y fue necesaria la 
utilización de una pala exca
vadora, que proporcionó el 
ayuntamiento, para derribar 
la techumbre y que esto ayu
dara a sofocar el fuego con ra
pidez evitando que se exten
diese a otros inmuebles próxi
mos. Concretamente, muy 
próximo a estas viviendas se 
encuentra un taller de auto
móvil. 

Según nos comunica un je
fe del cuerpo de bomberos de 
Alcalá, por la noche, sobre las 
O' 50 horas, fue necesaria de 
nuevo la actuación de los 
bomberos en el mismo lugar 
para apagar un rescoldo que 
se había avivado, evitamdo 
así sorpresas desagradables 
durante la noche. Los vecinos 
de la zona han quedado satis
fechos con la rapidez y efica
cia de la intervención del 
cuerpo de bomberos en este si
niestro. No se descarta que los 
causantes del siniestro sean 
«okupas» o drogadictos que 
acuden allí a refugiarse. 
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Como muestran las fotos, 
no faltaron algunos curiosos, 
principalmente jóvenes resi
dentes en el V al, que se acer
caron con sus bicicletas para 
observar qué ocurría. 

El portero de un bar 
rompió los dientes 
de un puñetazo a un 
rumano y lo dejó 
en estado de coma 

Ocurrió en la localiad de 
Arganda del Rey en el bar de 
copas «La Estación», situado 
en el polígono industrial Los 
Ríos de la mencionada locali
dad en la madrugada del pa
sado día 11 de junio. 

Por fuerzas de la Guardia 
Civil fue detenido Grlig P., 
nacido en Florida (Estados 
Unidos), de 25 años de edad 

y con domicilio en Coslada, 
bajo la acusación de causar le
siones de pronóstico muy gra
ve a Andrés CT, nacido en 
Galachi (Rumanía), de 20 
años de edad, con domicilio 
en Arganda del Rey. 

Los hechos ocurrieron de la 
manera siguiente: el detenido 
-se trata de un fornido ciu
dadano americano que es por
tero del bar de copas La Esta
ción- propinó un solo puñe
tazo en la cara del rumano 
cuando éste quería entrar al 
local. El puñetazo fue muy 
certero, ya que el americano 
es boxeador amateur, y cau
só lesiones de pronóstico muy 
grave al joven rumano, con
sistentes en rotura de dientes 
y labios, y varias contusiones 
que lo llevaron a un estado de 
coma en el cual se encuentra 
todavía cuando redactamos 
este suceso. 

¿Quiere 
trabajar 
fresco? 
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Hace dos semanas sufrieron otros dos robos en tres días 

Otro robo en la panadería «El Diamante» 
se sospecha que el autor ha sido el mismo que en las ocasiones anteriores 

La panadería 11El Diamante» ha sido objeto de robo por octava vez desde que lleva en funcionamien
to. Hace dos semanas ya habían sufrido dos robos en tres días. Esta vez el delito ha sido cometido en 
las mismas condiciones que anteriormente, por lo que se sospecha que el autor es la misma persona. 
El local ha reforzado las puertas de entrada para evitar futuros percances. El suceso ocurrió el lunes 
13 de junio, antes de que el comercio estuviese abierto al público. 

En el número anterior de 
PUERTA DE MADRID se 
publicaba la información de 
unos robos en la panadería 
«El Diamante» de la avenida 
del Val y casi no nos dio tiem
po a publicarlo antes de que 
los ladrones volvieran a hacer 
de las suyas. Aquellas eran las 
sexta y séptima veces que el 
comercio era objeto de la de
lincuencia. No parece que la 
suerte acompañe a las encar
gadas del establecimiento en 
esta lotería de la delincuencia 
complutense porque, una vez 
más, la panadería ha sido ro
bada. Ocurrió en la noche del 
domingo al lunes, 13 de junio. 
U na de las dependientas lle
gó a abrir a las nueve y vein
ticinco de la mañana y se en
contró con la misma situación 
que las veces anteriores. Las 
verjas y la gruesa puerta de 
madera habían sido forzadas 
con una palanca. A diferencia 
de las otras veces, en las que 
los delincuentes se dejaban ol
vidados los aparatos de los 
que se valían para forz~r la 
puerta, esa noche no dejaron 
esa pista. . Las encargadas 
creen que la razón de ello es 
que la persona que perpetró el 

Las panaderas se quejan de que esto ya parece 1<UD vacile» 

•GASES 

robo había leído la informa
ció~ publicada en este sema
nario. 

De nuevo se llevaron el di
nero del cambio que había en 
la caja, así como género de la 
panadería, que dejaron toda 
revuelta. También comieron 
algunos bollos, como también 
ocurrió en las ocasiones ante
riores. «Se dejaron una pal-

• METEORISMO 

mera de chocolate en la puer
ta, como de recochineo. Ya es 
un 'vacile'», decía Gema, una 
de las encargadas. Lós delin
cuentes pasaron hasta el des
pacho interior y el cuarto de 
baño, donde lo revolvieron 
todo. «Esta vez hasta me han 
hurgado en las pinturas. Ya es 
a mala leche», añade Laura, 
la comerciante. Ambas son de 

• TRASTORNOS GASTROINTESTINALES 
• ENFERMEDADES HEPATICAS 
• HEMORROIDES 
-. ARDORES 
• MALAS DIGESTIONES 

Doctor Antonio Sierra Garcia 
CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA· ATENDEMOS SOCIEDADES 
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la opinión de que la persona 
que comete estos robos es la 
misma porque la operación 
que sigue es igual cada vez. 

El suceso fue denunciado 
en la comisaría de policía, al 
igual que las otras veces. Co
mo medida de precaución, 
una compañía de seguros se 
ha encargado de reforzar las 
puertas de entrada. 

Detenido un albañil 
como presunto autor 
de robo de material 
en el chalet 
donde trabajaba 

El sábado día 4 de junio, 
por fuerzas de la Guardia Ci
vil, fue detenido Manuel SM, 
de 40 años de edad, por robo 
de diez hojas de ventana de 
alumnio, seis perfiles de ven
tana de este material y un la
vabo de aseo, valorado todo 
en unas 250.000 pesetas. Los 
efectos fueron sustraídos del 
interior de un chalet en cons
trucción situado en la urbani
zación El Coto, en el término 
municipal de El Casar. Los ci
tados materiales se encontra
ban en el interior de una fur
goneta Renault , propiedad del 
detenido, el cual venía traba
jando como albañil en la cons
trucción del citado chalet. 

Murió un anciano 
arrollado por el tren 

El sábado día 4 de junio, 
sobre las 12'30 horas, resultó 
muerto Benito Sanz del Amo, 
de 81 años de edad, natural de 
Alcorlo y vecino de Guadala
jara, al ser arrollado a la al
tura del puente de Marchama
lo por un tren que circulaba 
en dirección a Madrid. Al pa
recer, en el momento del atro
pello el infortunado se dispo
nía a cruzar la vía cuando fue 
alcanzado por el convoy sin 
darle tiempo a cruzar cuando 
se percató de su llegada. 

Ciclsta de ocho años, 
muerto en accidente 

Sobre las 16'45 horas del 
pasado sábado, 28 de mayo, 
Emilio Alvarez Amor, un ni
ño de 8 años, moría en la cal
zada en el término municipal 
de Escopete a causa de un ac
cidente de circulación al ser 
atropellado por un vehículo 
todo terreno. Al parecer, el 
niño, que conducía una bici
cleta, irrumpió en la calzada 
antirreglamentariamente. 
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Robo en un chalet 
de la calle Gerona 

En el chalet situado en El 
Val, en el número 17 de la ca
lle Gerona, fue cometido un 
robo el día 1 de junio. Sobre 
las 9'30 de la noche, cuando 
la propietaria llegó a la vi
vienda, vio cómo se apagaban 
las luces y temió que pudiera 
haber algún intruso . dentro. 
Efectivamente así era: el la
drón, al verse descubierto, 
optó por salir huyendo por la 
parte trasera, que da a la er
mita del Val. Era un indivi
duo delgado, con el pelo cor
to y un jersey de lana beige, 
que consiguió huir. Se apode
ró de varias joyas, entre ellas 
dos anillos de oro y brillantes, 
y dinero en efectivo. La poli
cía municipal estuvo mirando 
por los alrededores, pero no se 
logró localizar al ladrón. 

En Azuqueca: robo 
de un camión cargado 
con piezas 
de automóviles 

El pasado sábado 4 de ju
nio, autor o autores descono
cidos de apropiaron de un ca
mión marca Pegaso, modelo 
1234, matrícula M-0060 HL, 
y semirremolque marca Mon
tenegro, matrícula Z 03084 R 
propiedad de miguel Angel 
Oñoro Esteban, de 38 años de 
edad, vecino de Azuqueca de 
Henares, el cual lo tenía esta
cionado delante de su domi
cilio en la calle San Juan, en 
Azuqueca. El valor de los re
feridos vehículos podría as
cender a unos cuatro millones 
de pesetas, ignorándose el de 
la mercancía, la cual consistía 
en varias clases de piezas pa
ra una fábrica de autoóviles. 

Robo en una vivienda 
por importe 
de 700.aaa pesetas 

Se instruyen diligencias por 
la sustracción del interior de 
una vivienda situada en la ca
lle Eugenio Bara, de Azuque
ca de Henares, de dos cruces, 
dos plumas, siete cadenas, dos 
colgantes, una chapa de gru
po sanguíneo, dos sortijas, un 
solitario, dos juegos de pen
dientes, un reloj de caballero, 
unos gemelos y un alfiler de 
corbata, todo ello deoro, así 

· como de 50.000 pesetas en 
efectivo, valorado todo en 
unas 700.000 pesetas. 
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Robo de un bolso 
por el procedimiento 
del «tirón» 

Según denuncia presentada 
por Concepción AS, de 28 
años de edad, vecina de Azu
queca de Henares, sobre las 
17' 50 horas del día 8 de junio, 
en la avenida de la Paz de di
cha localidad, le fue robado 
por el procedimiento del «ti
rón» el bolso que llevaba col
gado al homro y que contenía 
únicamente documentos per
sonales. El hecho lo llevaron 
a cabo dos individuos que cir
culaban en un vehículo Opel 
Kadett, matrícula M-2946 
LK, que figura como sustraí-

do desde el pasado día 3 de ju
nio en la localidad madrileña 
de Móstoles. 

Robo en una vivienda 
de Meco 

El suceso ocurrió en la lo
calidad de Meco, en el domi
cilio situado en el número 28 
de la calle Soledad. El autor 
o autores del hecho, por el 
momento desconocidos, en
traron en la vivienda tras 
romper la puerta de la cocina 
el día 8 de junio aprovechan
do el momento en que no ha
bía ninguna persona en el in
terior. Tras revolver la vi
vienda completamente sustra
jeron varias joyas, un vídeo y 

¿Quiere 
trabajar 
fresco? 

Si quiere alquilar una oficina o 
local comercial en las mejores zonas 
de Alcalá de Henares) venga a 
vernos. 

No pierda un sólo minuto. Venga y 
pídanos toda la información que 
precise. 

Seguro que en nuestra oferta encon
trará la situación más indicada a 
su proyecto empresarial) la superficie 
más adecuada a sus necesidades de 
espacio) y la meJor relación calidad/ 
precio. 

Antes de alquilar su oficina o local 
comercial en Alcalá de Henares) 
consulte todas nuestras posibilidades. 
Le informaremos en Edificio Rey 
Fernando) Avenida Reyes Católicos 
1) Ofina 6; o en el teléfono 889 11 
55. Ahora ya puede elegir. 

El aire 
acondicionado 

es GRATIS. 

100.000 pesetas en efectivo, 
valorándose todo ello, sin con
tar los daños, en unas 780.000 
pesetas. 

Robo en una empresa 
de Mejorada 

En la madrugada del día 8 
de junio se cometió un robo 
en el interior de la empresa 
denominada Antea, S.A., ubi
cada en la calle Aragón de 
Mejorada del Campo. Del in
terior de la misma fueron sus
traídas 220.000 pesetas en 
efectivo y una balanza de pre
cisión, valorado todo ello en 
460.000 pesetas. El autor o 
autores entraron por el teja
do tras romper parte de éste. 
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Podría tratarse de una banda internacional organizada 

Robaron un muestrario de joyas por valor de 70 
millones de pesetas en plena plaza de Cervantes 
El viajante era vigilado desde horas antes 

Cuatro jóvenes sudamericanos, dos hombres y dos mujeres, protagonizaron un robo en la Plaza de 
Cervantes del que obtuvieron un sustancioso botín: un muestrario de joyas valorado en unos 70 millo
nes de pesetas. Su víctima fue un representante de joyería al que estuvieron vigilando desde horas 
antes de perpetrar el hurto. Todos los hechos indican que se trata de una banda internacional organizada. 

Los hechos ocurrieron el pa
sado 15 de junio, al mediodía, 
cuando un representante de jo
yería se desplazó hasta Alcalá 
para realizar su trabajo. Dejó 
estacionado su vehículo -un 
Alfa Romeo de color verde- en 
la plaza de Cervantes y se diri
gió a la Jo y ería América, con 
cuyo propietário había concer
tado previamente una cita. 
Tras la visita se dirigió a una 
cafetería próxima, La Botica, 
y en el trayecto dos individuos 
se le echaron encima tirándole 
al suelo. Los jóvenes, de acen
to sudamericano, le pidieron 
excusas y le ayudaron a incor
porarse. 

El viajante de joyas, sin sos
pechar nada, e.ntró en el bar y 
tomó el aperitivo. Salió de nue
vo y al rato volvió a entrar a co
mer. En la barra del estableci
miento se situó uno de los jó
venes y en el comedor las dos 

· mujeres, cada una en una me
sa. El personal del bar, a pesar 
del impecable aspecto de lo.s su
damericanos, sospechó que al
go raro se estaba «Cociendo» pe
ro no supieron qué, hasta algo 
más tarde. 

La propietaria de La Botica 
explicó a PUERTA DE MA
DRID lo ocurrido en su local. 
Mientras una de las mujeres 
hacía levantarse al joyero de su 
mesa para preguntarle «qué 
eran los guisantes», la otra si-

Aquí, en plena plaza de Cervantes, ocurrieron los hechos 
mulaba que algo se le caía al 
suelo y el joven de la barra acu
día presuroso a ayudarla en la 
supuesta búsqueda. La chaque
ta del viajante estaba en ese 
momento colocada sobre su si
lla y fue quizás en ese momen
to cuando le sustrajeron las lla
ves de su vehículo -si no fue 
en el encontronazo que sufrió 
minutos antes en la calle
mientras él atendía a la otra se
ñorita. «Al hombre le extrañó 
que la mujer no consultara con 
el camarero, pero al ver que se 
trataba de una extranjera qui
so ayudarla amablemente en lo 
que pudo», explica la dueña. 

Todo esto ocurrió sin que 
apenas hubiesen transcurrido 
unos segundos. Mome_ntos des
pues el sudamericano de la ba
rra abandonó el bar, tras él una 
de las mujeres que ni siquiera 
había pedido y por último la 
otra joven que, con la comida 
en la mesa, dijo al camarero: 
«Ahorita vuelvo». Ante la «des
bandada», la propietaria salió 
tras ellos pero sólo alcanzó a ver 
a las mujeres, siempre distan
tes, en un kiosco de la plaza y 
luego desaparecer de su vista 
caminando. 

Cuando el joyero terminó 
su comida, se puso la chaqueta 

para abandonar el restau
rante y se dio cuenta de que le 
faltaban las llaves del coche. Sa
lió corriendo en dirección a su 
vehícul9, pero no estaba en el 
sitio en el que lo había dejado 
aparcado. Con el coche desapa
reció también el muestrario de 
joyas, herramienta de trabajo 
del comerciante, que llevaba en 
el maletero. Este muestrario es
tá valorado en más de 70 millo
nes de pesetas. Los ladronesco
nocían bien su objetivo. 

Tras la denuncia, la policía 
dio orden de búsqueda del ve
hículo, que apareció horas des
pues a 200 metros de donde ha
bía sido robado, en la Plaza de 
San Diego, lugar donde posi
blemente los ladrones tuvieran 
estacionado su propio vehícu
lo, en el que cargaron los ma
letines llenos de joyas para 
abandonar despues Alcalá con 
toda tranquilidad. 

El vehículo, tras ser recupe
rado, fue trasladado a las de
pendencias policiales para re
gistro y búsqueda de huellas 
que lleven a la detención de los 
autores del robo. 

Las características del hecho, 
planificado hasta el último de
talle, hacen pensar que se tra
ta de una banda profesional de 
ladrones de joyas que podría 
incluso trabajar a escala 
internacional. 

C/. Atienza, 1 
Teléfs.: 880 00 88 

y 880 00 41 
Jt.fi~'iQi·*_ Alcalá de H .enares 

PISO 
Avda. Reyes Católicos 

70 m/2, 3 dormitorios, salón, 
cocina, baño, terraza. 

Precio: 7 .Z00.000 ptas. 

TALLERES CONSULTA MEDICO PSICOANALITICA 
GRUPO CERO 

REPARACIONES 

CHAPA 
Y PINTURA 
• Bancada universal. 
• Cabina de pintura con 

homo de secado 

REPARACIOI GENERAL 
DEL AUTOMOVIL 

~AS c/ San Diego, 11 - ALCALA DE HENARES 
G Telf. y Fax: 888 1.3 81 

ti de Junio de t994 

• ANSIEDAD, DEPRESION, OBSESIONES. 
•PROBLEMAS DE PAREJA Y FAMILIARES. 
•TRASTORNOS INFANTILES. 

• DISFUNCIONES SEXUALES. 
• AFECCIONES PSICOSOMATICAS 

C/ Alvaro de Bazán, 9 - 5° E 
Petición de hora Telf.: 883 02 13 

Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 
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Algunas vecinas sufrieran peligra de 
asfixia parque el huma ascendió hasta 
sus viviendas par unas tuberías 

Aparatoso incendio provocado 
en un garaje subterráneo 
Las llamas quemaran das motocicletas 
que estaban estacionadas en una plaza 

Un aparatoso incendio ocu
rrió ayer, jueves 17 de junio, 
de madrugada. El incidente 
tuvo lugar en el aparcamien
to subterráneo de la Plaza de 
los Irlandeses. Los causantes 
del incendio forzaron la puer
ta de entrada del aparcamien
to y prendieron fuego a dos 
motocicletas estacionadas en 
una plaza. Las llamas no lle
garon a otros vehículos pero 

Un Recuerdo hecho Joya 

Es un nuevo sistema en el que 
partiendo de una fotografía {color 
o blanco y negro) en cualquier ta
maño, se fabrica una pieza de oro 
de 1 ª ley (750 milésimas) en la 
que queda reproducida la imagen 
sin perder calidad con respecto al 
origipal sin ningún problema de 
duración, por quedar grabada en
la superficie del oro. 

JOYERIA 

OCA NA 

Plaza de Cervantes, 52 
Telf.: 8801& 85 

PUERTA de Madrid 

el humo ascendió por unas tu
berías hasta llegar a algunas 
viviendas, causando un cier
to peligro de asfixia a sus 
ocupantes. 

Los hechos ocurrieron so
bre las 3.25 horas de la ma
drugada del jueves, 17 de ju
nio, en el aparcamiento sub
terráneo de la Plaza de los Ir
landeses, situada en la calle de 
Escritorios. Individuos ajenos 
a la finca forzaron la puerta de 
entrada del garaje y, una vez 
dentro, prendieron fuego a 
dos motocicletas que se encon
traban estacionadas en una 
plaza, al fondo del aparca
miento. Las motocicletas per
tenecen a un joven que tiene 
alquilada esta plaza. El fuego 
no alcanzó a otros vehículos, 
pero sí provocó abundante 
humo que llegó a introducir
se por unas tuberías hasta lle
gar al interior de algunas vi
viendas, provocando un peli
gro de asfixia a sus ocupantes. 
Algún vecino avisó a la Poli
cía Municipal, que se encar
gó de requerir la presencia de 
los bomberos en el lugar. 

El fuego, que quedó extin
guido a las 4.15 de la madru
gada, ha producido graves da
ños en las instalaciones según 
explica Fernando Llamas, 
presidente de la comunidad 
de vecinos . «La Comunidad 
Miguel de Cervantes ha de
nunciado muchas veces ante 
el ayuntamiento, la Guardia 
Municipal o la comisaría de 
Policía la falta de vigilancia o 
la necesidad de incrementar la 
vigilancia, puesto que esta zo
na hay veces que está rodea
da de bastante inseguridad, 
sobre todo en horas nocturnas 
o en la hora de la llamada 
'movida'; han tirado muchos 
tabiques de locales y otras 
'gamberradas'. Siempre hace
mos ver a nuestras autorida
des la necesidad de incremen
tar la vigilancia en esa zona 
dada la peligrosidad de cual
quier hecho de este tipo» . 

UNIVERSIDAD' DE ALCALÁ 

CONVOCATORIA DE JUNIO DE LAS PRUEBAS 
PARA EL ACCESO A LA UNIVERSIDAD 

Las Pruebas para el acceso a las Facultades, Escuelas 
Técnicas Superiores y Colegios Universitarios de la Uni
versidad de Alcalá se realizarán los días 27 y 28 de junio 
en horario de mañana y tarde. Todos los alumnos están 
convocados a las 8'30 de la mañana del día 27. 

Los lugares de celebración de las pruebas y el calen
dario de actuación de los Tribunales que juzgarán las mis
mas, están expuestos en los tablones de anuncios del Ne
gociado de C.O.U. y Selectividad, y en los de las Facul
tades y Escuelas de la Universidad, así como en los Cen
tros de Bachillerato dependientes de la misma. 

Los interesados deben informarse debidamente del lu
gar en que tendrán que examinarse, teniendo en cuenta 
el lugar que corresponde al Centro en que estudiaron 
e.O.U. y la opción elegida en dicho curso. 

Más información: 
Sección de Acceso. Negociado de COU y Selectividad 
Tlf.: 885 40 11 

segundo Aniversario 

Vicente Javier Adán Adán 
Falleció en Alcalá de Henares 

el día 22 de Junio de 1992 
a los 19 años de edad. 

D.E.P. 

Sus padres, hermanas y demás familia, 

ruegan una oración por su alma. 

La Misa de Aniversario por su eterno descan
so tendrá lugar el día 22 de Junio a las ocho de 
la tarde en la parroquia de San Diego Qunto a la 
plaza de Toros) de Alcalá de Henares. 

ti de Junio de t994 



con motivo del tercer aniversario de la asociación 
Fiesta campera de los sordomudos alcalaínos 
Con motivo del tercer aniversario de la Asociación se celebró una fiesta campera en el complejo taurino 
del 11Cordobé&>1, asistiendo la práctica totalidad de los socios de dicha Asociación. El viaje hasta la localidad 
de Hontoba (Guadalajara), discurrió de una forma muy distendida, llegando a esta localidad a las 10'30 horas. 

En la fiesta hubo variedad de 
juegos, concursos y, por supues
to, lidia de vaquillas para niños 
y para mayores. 

Cabe reseñar que al complejo 
asistieron distintas asociaciones 
de oyentes, y que participaron 
con los sordos de una manera 
asombrosa. Hubo reparto de pre-

mios en los distintos juegos para 
los campeones de los mismos. 

En el juego de huevo resulta
ron vencedores dos de nuestros 
miembros, y a continuación en la 
lidia de vacas hubo algún que 
otro susto, ya que nuestros socios 
tenían reparo a la hora de saltar 
a la arena, pero para romper este 

miedo algunos optaron por una 
poca de cerveza y demás bebidas. 

La comida fue para todos de 
muy buen gusto, terminando el 
presidente de nuestra Asociación 
con unas palabras de agradeci
miento para todos los asistentes. 

José L. ESCRIBANO CIUDAD 
Delegado de Cultura 

CLINICA PRYCONSA 

Que próximaínente pasará a prestar sus servicios en la 
C/. POSTIGO, NÚM. 1-3 

(Frente a . la Facultad· de Económicas) 
De manera provisional, las urgencias se atienden en 

VIA COMPLUTENSE, Núm. 81 (Clínica Dental Pryconsa) 

ROGAMOS DISCULPEN LAS MOLESTIAS 
QUE PODAMOS OCASIONARLES 

11 de Junio de 19M PUERTA de Madrid 



«Hay que poner nuevos rostros, nuevas 
Florencio campas analiza los resultados de las elecciones del 12 de junio 

D alcalde de Alcalá, norencio Campos, analizó para PUERTA DE MADRID los resultados de las 
elecciones europeas del 12 de junio, en las que el PSOE sufrió una derrota importante en las urnas, 
tanto a nivel nacional como regional y local. Campos habla de la necesidad de que el PSOE lleve a 
cabo en Alcalá una renovación de personas y de ideas y manifiesta que no cree que PP e IU cometan 
(da irracionacionalidad de hacer ingobernable Alc:alá». Desde ese punto de vista el alcalde considera 
necesario que los acuerdos programáticos con IU no se vean rotos. 

Florencio Campos reconoció a 
PUERTA DE MADRID los he
chos más característicos de estas 
elecciones eurc:>peas en Alcalá: 
«El Partido Popular ha ganado 
en nuestra ciudad con un gran 
apoyo muy próximo al 41 por 
ciento poniéndose a mucha dis
tancia de las otras dos fuerzas 
mayoritarias, el PSOE e IU. El 
segundo hecho es ese acerca
miento de IU al PSOE y el ter
cer hecho ha sido el de la absten
ción, que ha sido muy alta a pe
sar de que la participación ha si
do más alta que en las anteriores 
elecciones europeas». 

Con esos hechos sobre la me
sa, Florencio Campos extrajo 
consecuencias: «Ha habido una 
voluntad decidida y clara expre
sada a través de las urnas de cas
tigar al PSOE por una serie de 
causas que yo creo que son evi
dentes». 

Las causas de este castigo elec
toral a la candidatura socialista 
son para Florencio Campos muy 
sencillas de explicar: «En primer 
lugar está la crisis económica, 
que afecta en primer lugar a la 
juventud. Ha habido problemas 
industriales que no se han sabi
do o no se han podido atajar. 
Hay un malestar creciente por el 
número de parados, puesto que 
a muchas familias las afecta. To
dos estos parados, más de tres 
millones, han tenido la oportu
nidad de hacerle una llamada de 
atención al PSOE». 

La segunda causa está ligada 
a la corrupción: «No hem9s sa
bido reaccionar, no hemos sabi
do cortar ese binomio que se ha 
creado en los últimos meses de 
corrupción-PSOE. A pesar de las 
medidas que se han tomado y de 
la voluntad que se ha tenido, ese 
binomio no se ha roto; una socie
dad democrática como la nuestra 
es muy sensible a eso. El PP e IU 
han sabido desmarcarse perfec
tamente». 

Campos achacó también la de
rrota del PSOE al desgaste natu
ral producido por la acción de 
gobierno: «Siempre hay una ten
dencia natural al cambio, pero 
ha habido una cuarta causa, qui
zá de menor importancia pero 
que .a mí me ha llamado la aten
ción; ha habido dos campañas 
muy diferentes: la nuestra ha si
do dudosa, que no ha sabido en-

PUERTA de Madrid 

contrar el mensaje. Algunos 
mensajes han sido claramente 
equivocados como es la identifi
cación sistemática del PP, la de
recha conservadora, con el pasa
do más reaccionario. Ese ha si
do un error que hay que abando
narlo definitivamente porque de 
esto han pasado más de veinte 
años y la gente afortunadamen
te no lo relaciona. Por otra par
te, el PP ha tenido un gran acier
to porque han tenido unas ideas 
que las han desarrollado desde el 
principio de la campaña y han si
do que la responsabilidad del 
PSOE la encabeza Felipe Gonzá
lez y han anulado el tirón elec
toral que tiene». 

Pero también se pueden ana
lizar causas locales que no se les 
escapan a los militantes socialis
tas complutenses y que están re
lacionados con la imagen de de
sunión que ha dado el PSOE en 
los últimos meses. Florencio 
Campos lo analizó de la siguien
te manera: «Esta imagen ha in
cidido fundamentalmente en An
dalucía. Los resultados a nivel 
general, con estas crrcunstancias 
son malos resultados porque hay 
una diferencia casi de nueve 
puntos, pero esto tiene una gran 
importancia en Andalucía por
que ahí se ha aproximado mucho 
el PP al PSOE en un bastión fun
damental nuestro. Eso viene qui
zás por la imagen de desunión. 
Si proyectásemos esa imagen de 
desunión en Alcalá, tenemos una 
necesidad absoluta de corregir
la>>. 

Florencio Campos admitió 
que ha habido una pérdida. de 
apoyo del PSOE en Alcalá de casi 
18.000 votos. «Es un volumen 
muy importante, importantísi
mo y definitivo. No nos consue
la que eso en la comunidad de 
Madrid es más alto, que en todas 

·las ciudades de la comunidad se 
ha producido y que no es una 
cuestión local de Alcalá, que es 
lo que yo analicé con mis com
pañeros en la noche electoral. Si 
estos resultados fuesen malos só
lo en Alcalá lo sentiría mucho, 
pero el problema es que son re
sultados malos en toda la comu
nidad de Madrid. Tenemos que 
hacer algunos análisis y tomar al
gunas decisiones que quizá no es
tán todas en nuestras manos. Te
nemos que dar un mensaje más 

claro y nosotros tenemos la cul
pa de que no haya llegado al elec
torado». 

Mensaje de renovación 
El alcalde de Alcalá considera 

que el PSOE en Alcalá tiene que 
dar a la sociedad un mensaje de 
renovación: «Tenemos que reno
var ideas y renovar caras tam
bién. La gente está acostumbra
da a vernos siempre a los mismos 
y hay que poner nuevos rostros, 
nuevas ideas, nuevos impulsos. 
También hay que estar menos en 
la gestión y más en contacto con 
el ciudadano. Estamos obsesio
nados con la gestión y al ciuda
dano le importa que se resuelvan 
sus cosas, pero también le impor
ta mucho que hablen con él y se 
tome su opinión; en muchas de 
las decisiones que se han toma
do, si hubiésemos estado más 
cerca de la opinión del ciudada
no, no hubiésemos cometido al
gunos errores de bulto y el ciu
dadano nos hubiese percibido 
más próximos». 

Campos dijo que «esto no sig
nifica que si hubiésemos hecho 
esto hubiésemos tenido mejores 
resultados en Alcalá porque una 
ciudad como Getafe, que ha te
nido unos resultados malísimos, 
la popularidad y la proximidad 
de su alcalde es innegable». 

«Lo que no se puede negar es 
que hay un punto de inflexión 
que hay que analizar con mucho 
cuidado», dijo Campos, que ase
guró también que «ha habido 
gente que antes no votaba al PP 
y ahora le ha votado. Ha habido 
gente que antes no tenía ningún 
inconveniente para coger nues
tra tarjeta y ahora no la ha 
cogido». 

Florencio Campos reconocto 
que «es explicable que ahora el 
PP e IU se puedan envalentonar 
en Alcalá. Es lógico que ahora al 
principio tengan euforia porque 
es noble. Uno ha ganado y otro 
ha conseguido unos resultados 
muy buenos». Lo que prefiere no 
pensar el alcalde es en una situa
ción de oposición absolutamen
te radical por parte del PP e IU 
en el ayuntamiento: «Y o creo 
que van a tener la suficiente ra
cionalidad como para que la ciu
dad no perciba que la hacen in
gobernable. Si eso fuese así, yo 

norencio Campos 

creo que se equivocarían». Flo
rencio Campos confía en que se 
mantengan los acuerdos progra
máticos con IU y que la coalición 
no trate de ahogar al grupo so
cialista «porque seguimos tenien
do mayoría en el ayuntamiento 
y no nos vamos a poner de rodi-
llas». · 

. La renovación del comité, 
un paso fundamental 

La renovación del comité lo
cal es un paso fundamental para 
Campos: «Hemos empezado por 
incorporar nueva gente; la lásti
ma es que todavía no hemos con
seguido cerrar la unanimidad. 
Tampoco me asusta porque un 
partido que es capaz de debatir 
y de confrontar ideas es un par
tido vivo. Y o creo que incluso los 
compañeros que han apoyado la 
lista minoritaria se van a poner 
a trabajar codo con codo con los 
compañeros del comité». 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
columna, musculares o de cabeza. 
Mala circulación. DEPRESIONES. 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
<SANADOR> 

25 años de experiencia 
RESULTADOS GARANTIZADOS 

Previa petición de día y hora 
al Tlf.: 883 58 03 

el Chorrillo 4 - 1 ° E - Alcalá 

PSORIASIS? 
TUTAMIENTO EFECTIVO 

Petición hora previa 
para consulta médica 

Telf.: 883 06 85 

CLINICA MULTISOLE 
e/ Libreros , 9 · Alcalá de Henares 
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Tal y como lo anunciaron, los regeneracionistas consiguieron 

la secretaría general del PSOE local 

Francisco Muñoz, secretario general del nuevo comité local del PSOE 
«lla empezado una nueva etapa en el PSOE de Alcalá», confesó el nuevo secretario general de la Agru

pación Socialista local, Francisco Muñoz, tras la elección del nuevo comité ejecutivo en la asamblea 
celebrada el miércoles 15 de junio en el salón de actos del Centro Municipal de Salud. Este militante 
regeneracionista de 29 años de edad y con más de once años de militancia en el PSOE consiguió lo 
que su grupo vaticinó hace meses, que un regeneracionista ocuparía la secretaria general del PSOE 
alcalaíno proporcionando una renovación de las estructuras del socialismo complutense. Renovado
res y regeneracionistas, después de arduas negociaciones, formaron una lista de consenso en la que 
no participó el sector guerrista. Estos presentaron su propia lista, que se quedó en minoría. 

El nuevo comité del PSOE 
local está formado por Francis
co Muñoz (secretario general); 
José María Bustamante (presi
dente); Antonio Tobares (vice
secretario general); José Julio 
Elfau (organización); Ricardo 
Rodríguez (Política Institucio
nal); María Cruz Rodríguez 
(Administración); Alberto Ibe
ro (Relaciones con la Sociedad); 
Luis Alberto Cabrera (Comu
nicación con la secretaría de es
tudios y programas); Pablo 
Sanz (Formación); María Lui
sa l\fartínJara (Mujer); Tere
sa Bachs (Cultura), y son voca
les Pilar Sánchez, Feliciano 
Sánchez, Eusebio Lopesinos y 
Manuel lbáñez. Así pues hay 
cua~ro regeneracionistas en un 
comité con mayoría renovado-

-AYUDA 
A DOMICILIO 

*CANGUROS 
*·3ª EDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 
~ ;\f , 

,-
el. Gallegos, 3 . , 

;. ALCALA DE HENARES- · · 
> 

' Colabora: Concejalía de Servicios 
Sociales - Excmo. Ayuntamiento 

ra. Pero estos cuatro regenera
cionistas ocupan puestos claves: 
la secretaría general, la secre
taría de estudios y programas 
y la de Formación, aparte de la 
vocalía de Pilar Sánchez. 

La lista ganadora fue votada 
por más del 60 por ciento de los 
asistentes, es decir 88 votos 
frente a los 49 de la lista gue
rrista, cuyos componentes se 
quejaban de que esperaban que 
se produjera consenso y que hu
biera una sola lista por lo que 
no movilizaron a su gente. Ade
más hubo 10 votos en blanco y 
5 nulos. 

Además la asamblea sirvió 
para la elección de los represen
tantes alcalaínos en el comité 
regional y ahí sí hubo mayor 
polémica. Los regeneracionis
tas se quejaron de que los reno
vadores no cumplieron el 
acuerdo y dejaron al militante 
Pedro Enrique Gómez en el oc
tavo lugar de la lista sin posi
bilidades de salir elegido para 
el comité regional. Pedro En-

rique Gómez decidió retirarse 
de la lista ante el incumpli
miento y anunció que los rege
neracionistas no votarían esa 
lista. También se retiró de ella 
el «currista» Teodoro Escriba
no, que sí iba en buen lugar de 
la candidatura, pero <>uya pre
sencia podía ser más polémica. 
Quien curiosamente sí iba pe
ro no estuvo presente en la 
asamblea fue el delegado del go
bierno en Madrid, ArseniO Lo
pe Huerta, líder aglutinador 
del llamado sector «currista». 

La lista renovadora recibió 
20 votos menos que la de inte
gración para el comité local; 
consiguió 69 votos frente a los 
49 de los guerristas, un voto 
nulo y 7 en blanco. Los repre
sentantes de Alcalá en el comi
té regional son Florencio Cam
pos, Pablo González, Urbano 
Brihuega, Arsenio Lope, Pilar 
Loeches, Joaquín Alvarez, Juan 
Osorio, Pedro Losas, Mariví 
Salazar, Antonio Pina y José 
Jabonero. 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
ASISTIDA 

Nueva construcción 
• Habitaciones: dobles, individuales 

con baño completo, teléfono, T.V. 
e hilo musical. 

• Espacios nobles con aire acondicio
nado. Cafetería. Terraza interior 
350 m/2. 

• Centro ciudad: junto a C/ Mayor, 
p. de Taxis, E. de Autobuses 
(Guadalajara·Madrid). Zona ajar· 
dinada. Palacio Infantado. 

• Médico, Auxiliares de clínica, etc. 
Asistencia religiosa 

• Alimentarión: variada, adecuada y 
casera (también para familiares) 
y para válidos cuanto pueden 
anhelar. 

HOTEL INFANTE 
Guadalajara - Tlf.: 949 I 223 555 

·~~(!I~ 
JUNIO 

Día 9 ................ 24.317 
Día 10 •............... 21.306 
Día 13 ................ 25.959 
Día 14 ................ 26.316 
Día 15 ................ 45.407 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchéz 
Plaza Ramón y Cajal, 1- TU. 886 01 77 0 • MECO: El pueblo ~ 
más distante del mar !ll 
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Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Intemacional 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día 
publica este aviso y se cum
plirán, aunque no lo creas. 

M.C.B. 

Lancia Dedra 

Este mes 280.- ptas. 
de sobre valoración 

DITALAUTO, S.A. 
CONCESIONARIO OFICIAL 

1 + 100.000 P,tas. si su coche tiene más de 10 años 1 

LANCIA DEDRA desde 2.a&a.aoa ptas. 
Ctra. \Iadrid · Barcelona. km, 12' 10() ( E~ciuina a l . .\\ ila1 .. .\kala de Hcnarc~. Tlk 889 ~2 11 · 880 O-! -!9 · Fax: 880 O-! 3.1 
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El salón de actos de la delegación municipal del distrito VIII 
se llenó para conocer la dactHopsicología 

Luis Orduña dictó una conferencia 
a la Asociación de Mujeres de Alcalá 

La Asociación de Mujeres de Alcalá tuvo oportunidad de conocer la nueva ciencia creada por el in
vestigador Luis Orduña Lozano, ciencia que recibe el nombre de dactilopsicología y que trata del estu
dio de las huellas dactilares como base del conocimiento de la personalidad. Orduña dictó el miércoles 
día 8 de junio una conferencia en el salón de actos de la delegación municipal del distrito VIII que 
se llenó de socias de la Asociación de Mujeres de Alcalá. La Asociación supera las doscientas asocia
das que se reúnen semanalmente para desarrollar todo tipo de actividades, tanto lúdicas como de for
mación y conocimiento de temas de actualidad. 

El invitado ese miércoles 
fue Luis Orduña, el creador 
de la dactilopsicología como 
experiencia científica, que se 
encontró con un salón com
pletamente abarrotado de 
oyentes, en este caso mujeres, 
lo que viene a hacer justicia 
a un hombre que ha creado 
desde la nada una ciencia y 
que trata de darla a conocer 
ante la incomprensión de 
autoridades académicas y res
ponsables de la enseñanza. 

zando esta tarea pero con la 
formación de especialistas se
rán muchas más personas las 
que vayan transmitiendo los 
nuevos conocimientos. La 
idea de Orduña es la de co
menzar los cursos a partir del 
otoño. La información de los 

mismos será facilitada en su 
momento por la editora de los 
tres libros de que consta la in
vestigación, la clínica San Ni
colás. Todos los interesados 
en participar en estos cursos 
pueden dirigirse a dicha clí
nica o llamar al tel. 881 24 93 . 

Acerca de las aplicaciones 
de la dactilopsicología, Ordu
ña se ha fijado especialmen
te en el caso de los jóvenes 
que asesinan a un hombre en 
el marco de un juego de rol: 
«La conducta de estos jóve
nes se achaca al ambiente en 
el que viven. Y o estoy con
vencido de que no tiene na
da que ver con el ambiente 
de forma exclusiva. Hay que 
conocer los caracteres here
ditarios de estos jóvenes, 
las conductas y llegar a la con
clusión de que tienen una ma
yor capacidad para cometer 
hechos violentos; si se hubie
ran llevado por buen cami
no no se hubiera llegado a 
esas consecuencias. La heren
cia de la conducta hay que 
saberla estudiar pronto, inclu
so nada más nacer, para que 
conductas que nos parezcan 
anormales, desorbitadas, pue
dan ser encauzadas debida
mente. Eso nos lo posibilita 
perfectamente la dactilopsico
logía». 

Durante su conferencia an
te la Asociación de Mujeres de 
Alcalá, Orduña realizó un 
profundo estudio de la perso
nalidad de dos mujeres: «Yo 
no las conocía pero ellas han 
reconocido que las he descri
to tal y como son sólo por la 
forma del dibujo dactila». Or
duña reveló ante su auditorio 
que es capaz de escribir quin
ce folios sobre la personalidad 
de una persona después de ver 
sus huellas dactilares. 

Luis Orduña destacó el 
auditorio que en esta confe
rencia: «Es muy digno de te
ner en cuenta que todas las 
personas que había en la sala 
y que la llenaba eran muje
res». El investigador sigue di
fundiendo su nueva ciencia 
por cadenas radiofónicas de 
ámbito nacional: «He hecho 
demostraciones públicas a tra
vés de la radio que han pro
bado la veracidad de mis afir
maciones, pero también me 
entusiasma pensar que voy a 
comenzar a dar conferencias 
en distintos distritos de 
Madrid». 
· En cualquier caso, Orduña 
se siente en la obligación de 
comenzar a impartir cursos 
sobre dactilopsicología para 
que la nueva ciencia se vaya 
divulgando por más especia
listas. Hasta ahora es él, co
mo padre de la ciencia, la úni
ca persona que está reali-
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Esta foto corresponde a la fiesta de clausura del curso de español para extranjeros que ha impartido 
CARITAS. La mayoría de los alumnos fueron polacos. 

La recién creada Asociación de Polacos en España, 'Aguila Blanca', quiere «cambiar la 
imagen» que existe de los polacos en nuestro país, difundiendo su cultura y tradiciones 

J.ooo de los 1s.ooo polacos que emigraron 
a España viven en· Alcalá 
Entre 2.000 y 3.000 polacos viven actualmente en Alcalá de Henares, un 20o/o aproximadamente de todos 
los que han inmigrado a nuestro país. Estas son las cifras que ofrece la recién creada Asociación de Po
lacos en España, .A.guila Blanca, cuyo principal punto de actividad está precisamente en nuestra ciudad. 

Los primeros polacos llegaron 
a Alcalá 'de rebote'. Llegaban a 
la capital de España, Madrid, 
pero los alquileres de los pisos 
eran inasequibles para ellos. 
Buscaron ciudades de la perife
ria y vieron que Alcalá era una 
ciudad que se adaptaba bien a 
sus necesidades. Los primeros 
polacos fueron trayendo a sus fa
milias y a sus amigos, convir
tiendo Alcalá en una referencia 
para los polacos que querían 
emigrar a otro país. 

La edad media de los polacos 
que viven en Alcalá oscila entre 
los 20 y los 35 años. La mayoría 
de ellos tienen una formación 
académica -licenciados en eco
nómicas, ingenieros, profeso
res ... -. Los trabajos que suelen 
desempeñar son butaneros, sol
dadores, albañiles o pintores en 
el caso de los hombres y servicio 
doméstico en el caso de las mu
jeres. Viven repartidos por toda 
la ciudad, rio existen 'barrios po
lacos', y se sienten integrados, de 
hecho muchos de sus hijos ya han 
nacido en España y ya se ha da
do el caso de matrimonios entre 
polaco/ a-alcalaíno/ a. 

PUERTA DE MADRID en
trevistó a tres polacos residentes 

ta de Junio de t9!M 

en Alcalá y miembros de la Aso
ciación «Aguila Blanca». Janina 
Regula, Darek Piekarski y Jolan
ta Skibiñska explicaron los mo
tivos de la inmigración polaca, la 
aceptación de los alcalaínos ha
cia este colectivo y sus proyectos, 
que incluyen la difusión de sus 
tradiciones para contribuir a un 
mayor acercamiento de su cultu
ra y la española. 

- ¿Cuáles fueron las razones 
que os motivaron a abandonar 
vuestro país y con él a vuestras 
familias y amigos? 

- O anina) La principal ra
zón es que no podíamos pensar 
en nuestro futuro. Se podía tra
bajar, ganando durante un mes 
para unos pantalones sin comer 
ni gastar nada .•. Además del tra
bajo había que hacer otras cosas 
para sobrevivir como ir a otro 
país y comprar y vender. Termi
nábamos nuestros estudios para 
nuestra satisfacción porque des
pués no encontrábamos trabajos 
relacionados con esos estudios y 
si lo encontrábamos sólo te da
ba para un apartamento. 

Después de nuestra genera
ción cambiaron algunas cosas, 
por ejemplo la educación gratui
ta sólo era la elemental y para 

nuestros niños ya no había futu
ro. 

O olanta) Antes de la reforma, 
cada uno que acababa sus estu
dios tenía trabajo, pero después, 
cuando entró la democracia, to
do se cambió. Por una parte fue 
muy bueno porque hemos tenido 
libertad y nadie temblaba si veía 
un policía. Pero por otra parte 
era difícil sobrevivir. 

- Os lo pusieron difícil: o vi
vir en libertad o poder comer. 

- Siempre nos gustaría re
gresar a nuestro país pero no se 
pueden conseguir dos cosas al 
mismo tiempo. Aquí por lo me
nos tenemos los medios de su
pervivencia. 

- ¿Porqué elegistéis Alcalá 
entre todos los destinos posibles? 

- Los primeros llegaron a 
Madrid pero como allí los pisos 
son muy caros, empezaron a 
buscar y vieron que aquí eran 
más baratos. Después ya llega
ron otros. 

- ¿Alcalá, España, es el 
trampolín · para marcharos des
pués a otros países, pensáis vol
ver en un futuro a Polonia o que
réis quedaros indefinidamente 
en España? 

- Hace unos años comenza-

Emigraron porque 
«no había futuro» 

para sus hijos 
y han comenzado 

una nueva vida que 
quieren continuar 

en España 
ron a venir para ganar algo de 
dinero y regresar a Polonia, pe
ro como no se cambia nada en 
nuestro país, poco a poco se 
acostumbraron a vivir aquí . y 
han ido trayendo a sus familias. 
La mayoría de los que están 're
gularizados' quieren quedarse 
para siempre, porque ya están 
con su familia, con sus hijos que 
empezaron aquí la escuela y si 
vuelven a Polonia los niños ten
drían que empezar otra vez. 

Despue& de estar un tiempo en 
España podemos ir a Canadá, 
EEUU, Australia, Nueva Zelan
da ... , todos pedimos esos pape
les pero preferimos quedarnos 
aquí ahora que podemos. Nos 
gusta España porque está más 
cerca de nuestro país y estamos 
en Europa, donde la vida es di
ferente a EEUU. 

- ¿Qué recibimiento os dis
. pensó Alcalá y qué dificultades 
encontrasteis? 

- El grave problema de los 
polacos que llegan a España es 
que no saben hablar. Todos tene
mos el mismo problema y si con
sigues algún trabajo, eres feliz 
porque lo tienes, pero es desa
gradable porque no sabes lo que 
te dicen, si lo haces bien o lo ha
ces mal. Los primeros meses se 
pasan muy mal: no sabes hablar, 
estás sin la familia, otras cos
tumbres, la mentalidad españo
la ... Depende de cada persona el 
tiempo que tardas en adaptarte. 

- ¿Qué fue lo que más os cho
có de las costumbres españolas? 

- (Derek) Por ejemplo las 
horas de trabajo, aquí se traba
ja todo el día, desde las 8'00 has
ta las 19'00, y en nuestro país 
desde las 6'00 hasta las 15'00, 
con la tarde libre para estudiar, 
leer libros o ir al cine. En Espa
ña llegas a casa muy tarde y 
piensas en descansar y 'buscar 
la cama' pero ya estamos acos
tumbrados y a mí no me molesta. 

Nos sorprendió también que 
los españoles son muy alegres, 
salen a la calle, cantan, van al 
bar. Aquí la vida esiá en las ca
lles y en Polonia, a las 8 de la tar
de todos ya están en sus casas. 

Nos adaptamos muy bien por
que si no te adaptas al sitio don
de vives no puedes vivir. Hay 
que coger algo de la mentalidad 
porque si no, no funcionas bien. 
Hay que integrarse. 

PUERTA de lladrid 
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- Los que han preferido que
darse en Polonia, ¿cómo creéis 
que os recibirán si algún día que
réis volver? 

- Nosotros podemos volver 
cuando queramos y visitar a 
nuestros famfüares también. No 
creemos que haya ningún pro
blema porque nosotros dejamos 
mucho dinero en Polonia, en
viándoles a nuestras fammas pa
ra que compren coches o pisos. 

- ¿Habéis sufrido discrimi
nación en Alcalá? 

- 0 anina) Hay algunas per
sonas racistas en España. Los 
españoles piensan que todo lo 
que es de España es lo mejor, 
por lo que todo lo que es extran
jero no puede ser bueno. Esto es 
lo principal. 

Nosotros no tenemos tantos 
problemas porque no tenemos 
otra piel, no se nos ve en la ca
lle como a otros. Pero a algunos 
por ejemplo en el bar, si empie
zan a beber, se meten en líos pe
ro eso es culpa de los polacos 
también. 

(Derek) Hay grupos que pien
san que 'extranjeros fuera' pero 
son minoría. Tenemos fama de 
buenos trabajadores, estamos 
integrados en nuestras comuni
dades y no tenemos muchos líos. 

- Entre los polacos que vivís 
en Alcalá hay una parte mayori
taria que está integrada, traba-

Darek Piekarski, Jolanta Ski
biñska y janina Regula, duran
te la entrevista con PUERTA DE 
MADRID. 

ja, acude a cursos de español, tie
ne intención de labrarse su futu
ro y el de sus hijos aquí. Sin em
bargo hay también otras perso
nas que, desgraciadamente, pro
tagonizan sucesos que son porta
da en los periódicos: accidentes, 
peleas, borracheras ... 

- Si estamos en Alcalá 3.000 
polacos, 100 de ellos puede ser 
que beben, porque tienen pro
blemas, no encuentran trabajo, 
están solos, vinieron para ganar 
dinero y no lo consiguen. Como 
puede que estén ilegales y en 
grupos cerrados si les pasa algo, 
nadie dice nada. 

Como estamos en un país co
mo extranjeros sólo se sabe de 
estos casos y si alguien lee el pe
riódico puede pensar que todos 
los polacos somos así. Por eso 
hemos hecho una Asociación de 
Polacos en España para que se 
nos conozca no sólo por los po
lacos que beben sino por nues
tro trabajo y nuestra cultura. 

- ¿Qué proyectos quiere de
sarrollar la asociación «Aguila 
Blanca»? 

- Nos legalizamos el 10 de 

noviembre del 93, todavia somos 
muy jóvenes. Pero después de 
medio año de trabajo estamos 
preparando algunos programas 
que nos gustaría hacer para en
señar nuestras costumbres y 
nuestra cultura, para presentar 
algo de los polacos, no sólo lo 
que presentan los que beben. 
Queremos cambiar de imagen. 

Estamos organizando un gru
po de música y bailes típicos re
gionales, -compuesto por profe
sionales que bailaban y tocaban 
en Polonia-, también muchas 
actividades deportivas 
natación, montañismo, tenis, 

fútbol- y una escuela de polaco 
para nuestros hijos, para conser
var nuestro idioma, y también 
para sus amigos que quieran 
aprender polaco con ellos. Otra 
tarea importante de la asocia
ción es la de informar. 

La Asociación de Polacos en 
España «Aguila Blanca», llama
da así por el águila que adorna 
la bandera de Polonia, surgió en 
Alcalá aunque funciona a nivel 
nacional. Actualmente cuenta 
con unos 50 socíos. Los teléfonos 
de contacto son: 883.40.40, 
883.26.630 645.96.44 
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«Es un paso importante a la igualdad de ambos sexos 
en la educación de los hijos comunes» 

La Asociación de Padres de Familia separados 
se muestra satisfecha con la concesión 
de la primera custodia compartida 

La jueza del Juzgado nº27 de Madrid acaba de conceder la custodia compartida de una niña de 
seis años a sus padres. Este caso, habitual en países como Estados Unidos, es el primero que se 
da en España. Manuel Ramírez, alcalaíno y secretario de la Asociación Nacional de Padres de 
Familia Separados (356.$7.14), habla de la repercusión futura de esta resolución judicial a PUER
TA DE MADRID. La Asociación se encuentra en busca de local y ayuda ante una posible sede 
en Alcalá de Henares donde ya hay lista de espera de los futuros socios. 

- ¿En qué medida afecta 
a la Asociación esta primera 
custodia compartida? 

- Es un paso importante a 
la igualdád de ambos sexos 
en la educación de los hijos 
comunes. 

- Además esto es algo por 
lo que la Asociación venía lu
chando desde hace ya t iempo, 
¿no es así? 

- Efectivamente; la Aso-
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ciación de Padres de Familia 
Separados, desde que se fun
dó, reivindica la custodia 
compartida. Esperamos que 
no se quede solamente en un 
cuestión anecdótica. La cus
todia compartida en Estados 
Unidos es una cosa que se 
contempla hace muchos años 
y es una medida de bastante 
éxito para que la educación 
sea compartida por ambos 

cónyuges porque ahora en 
realidad la educación del ni
ño parte de la madre ya que, 
el 950/o de las custodias, se las 
dan a ellas. El padre simple
mente es un talonario para el 
pago y tiene un horario de vi
sitas peor que el carcelario. 

- ¿Cree que en España 
puede llegar a tener la misma 
aceptación que ha tenido en 
Estados Unidos? 

El Canalón de aluminio lacado. 

ESTETICO • INALTERABLE • SOLIDO • ECONOMICO • ESTANCO 

Canalón y bajantes de recogida de pluviales para chalets y viviendas unifamiliares. 

• Se fabrica en el lugar de instalación por un taller furgón, a la medida exacta de la cornisa. 

• Color a elegir entre una gama de 14 colores prelacados. 

• SIN JUNTAS NI SOLDADURAS. 

- Pienso que sí porque es 
una cuestión de responsabili
zar a ambos cónyuges en la 
educación de los hijos. Si en 
Estados Unidos es una medi
da realmente exitosa creo 
que aquí puede hacerse 
igualmente. Lo que sí es cier
to es que lo que se estaba 
dando hasta ahora en España 
perjudicaba sobre todo al 
hombre y no sólo a él, tam
bién al niño; se están viendo 
casos en los que el niño pier
de el contacto con el padre y 
su verdadera identidad. 

- ¿Cuál es la respuesta de 
las madres ante este primer 
caso español de custodia com
partida? 

- Lo que es cierto es una 
cosa. Las abogadas feminis
tas involucran a las mujeres 
para llegar a los contencio
sos. El 870/o de las separacio
nes o divorcios, los piden las 
mujeres porque la ley las be
neficia. No se llega al mutuo 
acuerdo, que sería lo ideal. 
Involucradas por abogadas 
feministas las inducen a ir a 
los contenciosos y creo que 
eso es malo para los hijos y 
para los cónyuges. 

- ¿Cómo es una custodia 
compartida? 

- Bien entendida puede 
ser muy amplia. Concreta
mente lo que ha hecho la jue
za del n°27 ha sido dejar a la 
niña en el domicilio conyugal 
y son los padres los que tie
nen que hacer la maleta e ir
se de casa cada dos años. A 
la niña no se le mueve de su 
entomo. La custodia compar
tida puede ser muy amplia 
porque también depende de 
los casos. Yo felicito a la jue
za del n°27 por tomar una me
dida bastante aventurera y 
bastante buena. Nuestra Aso
ciación aboga por la custodia 
compartida o por un mutuo 
acuerdo. La custodia com
partida es beneficiosa para 
tres cosas: el pago de pensio
nes, el horario de visitas e in
troducir a los dos progenito
res en la educación de los dos 
hijos. 

Distribuidor: 

0111111000 J 
1 

CANAL2000 SL. 
Ctra. Alovera Km. 2,800 Nave n2 2 
Tells.: (949) 26 19 59 - 26 26 72 

Fax: (949) 26 44 74 

AZUCIUECA DE HENARES 
(Gm.Wsjsa) 

PUERTA de Madrid 
p 



La cuñada y la suegra de Mercedes Carrera recogieron el premio en su nombre al encontrarse ella de luna de miel 

La ganadora, Mercedes carreras, no pudo recoger el premio 
personalmente por encontrarse de luna de miel 
un novedosa tema, la jurisprudencia feminista, 
ganador de la 111 edición del Premia 
de Investigación 'M ª Isidra de Guzmán' 
Mercedes Carreras Jiménez, con su trabajo 1dlproximación a la Jurisprudencia Feminista» obtuvo 
el Premio de Investigación 'Maria Isidra de Guzmán', que en ésta su tercera edición ha estado 
muy disputado. Se presentaron un total de 18 trabajos relacionados con la mujer pero tratados desde 
diversas perspectivas -historia, literatura, sociología, trabajo, cine, criminología, familia o moda-. 

El jurado valoró en la 
concesión del premio al tra
bajo «Aproximación a la Ju
risprudencia Feminista» lo 
novedoso del tema elegido y 
la valiosa aportación y reno
vación de los estudios rela
cionados con el derecho en 
general y con la jurispruden
cia en particular. 

Los trabajos «Percepción 
social de la violación y reac
ciones hacia sus víctimas» y 
Beatas y Santas Neocastella
nas. Ambivalencia de la re
ligión y políticas correctoras 
del poder (s. XIV-XVI)» re
cibieron una mención espe
cial por su calidad y profun
didad. 

El jurado ha estado inte
grado por Antonia Visairas, 
de la Dirección General de la 
Mujer de la CAM; María 
Teresa Sacristán, del Insti
tuto de la Mujer del Minis
terio de Asuntos Sociales; 
Concepción Fagoaga, del 

PUERTA de Madrid 

Instituto de Estudios Femi
nistas de la Universidad 
Complutense de Madrid; 
Concepción Lorenzana, ge
rente de la Fundación Cole
gio del Rey; y Mercedes 
Bengoechea, ganadora de la 
edición anterior. 

«Las mujeres vamos 
recuperando historia» 

A la entrega del premio, 
que tuvo lugar el pasado 6 de 
junio, no pudo asistir la ga
nadora, Mercedes Carreras, 
por encontrarse en esas fe
chas de luna de miel. El pre
mio, dotado con 500.000 
pts. y la publicación del tra
bajo, fue recogido en su 
nombre por su cuñada. Este 
familiar declaró que Merce
des Carreras -profesora de 
la facultad de derecho de 
Valencia- se había entera
do de la concesión del pre
mio por teléfono: «Se en-

cuentra muy satisfecha y le 
ha hecho muchísima ilu
sión». 

En el acto intervinieron 
Florencio Campos, alcalde 
de Alcalá; Dolores Pérez 
Quirós, concejala de cultura; 
y Lucía García Cobo, Sub
directora General de la 
Mujer. 

Lola Pérez Quirós habló 
del objetivo del Premio 'Mª 
Isidra de Guzmán': el con
seguir cada día más «un am
plio conocimiento sobre los 
temas que afectan a la mu
jer», destacando la actuali
dad del trabajo ganador de 
la III edición del premio. 

Por su parte, Lucía Gar
cía Cobo manifestó que el 
abundar en estos premios de 
investigación tiene su sus
tento en la idea de que «las 
mujeres vamos recuperando 
historia». La subdirectora 
general expresó el deseo de 
que el ayuntamiento y la Di-

rección General de la Mujer 
siguiesen colaborando y 
manteniendo el Premio 'M ª 
Isidra de Guzmán', sobre to
do teniendo en cuenta que 
los participantes se han du
plicado con respecto al año 
anterior. 

Florencio Campos cerró el 
turno . de intervenciones, 
destacando los avances que 
se han experimentado en la 
sociedad con respecto a la 
desigualdad existente porra
zón de sexo. Campos aportó 
cifras: por ejemplo que 
1.600.000 españolas más se 
han incorporado al mundo 
del trabajo en los últimos 10 
años; por contra se sufre to
davía una importante discri
minación laboral, dándose 
casos en los que las mujeres 
llegan a cobrar un 30 % me
nos desempeñando el mismo 
trabajo. 

Bases del IV Premio 
'Isidra de Guzmán' 

Este premio, creado por la 
concejalía de la mujer a tra
vés del Centro Asesor de la 
Mujer en Alcalá y patrocina
do por la Dirección General 
de la Mujer de la CAM, ya 
ha presentado las bases pa
ra su IV edición. 

*Pueden participar todos 
los investigadores que hayan 
elaborado individual o co
lectivamente un trabajo de 
investigación. 

* La temática debe refe
rirse a algún aspecto que 
aporte nuevos conocimientos 
sobre la mujer, en cualquier 
época. 

* Los trabajos deberán ser 
entregados en el Centro Ase
sor de la Mujer (c/ San Feli
pe Neri 1, 2°) y el plazo de 
presentación concluye el 10 
de abril del 95. 

*Los trabajos, escritos en 
castellano, se presentarán 
por quintuplicado, en DIN
A4, mecanografiados a doble 
espacio por una cara y con 
una extensión mínima de 7 5 
hojas. Se entregarán sin fir
mar y los datos personales 
del autor se incluirán en un 
sobre adjunto. 

* La decisión del Jurado , 
que será inapelable, se dará 
a conocer en un solemne ac
to el día 6 de junio de 1955, 
coinciendo con la fecha his
tórica en la que María Isidra 
de Guzmán -quien da 
nombre a este Premio de 
Investigación-, obtuvo el 
doctorado. 
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can motiva del 59º aniversaria de la creación de la Asociación 

Reunión a puertas abiertas de Alcohólicos Anónimos 
El alcoholismo crece en Alcalá y comienza a afectar a las jóvenes 

La Asociación Alcohólicos Anónimos celebró una reunión a puertas abiertas el pasado sábado 

11 de junio, con motivo del 59° aniversario a nivel mundial de la creación de esta asociación. En 

Alcalá funciona el grupo Cervantes desde hace once años, con reuniones a diario, y ha consegui

do recuperar a más de sesenta enfermos. La situación del alcoholismo en la ciudad complutense 

es preocupante porque no sólo crece el problema, sino que comienza a afectar a los jóvenes. 

Con motivo del 59° aniver
sario de la fundación de Alco
hólicos Anónimos a nivel 
mundial, se celebró una reu
nión para todo el que estuvie
ra interesado en el problema 
del alcoholismo y sus conse
cuencias. El acto tuvo lugar el 
sábado 11 de junio en el Cen
tro Municipal de Salud y se 
trataron temas como las posi
bilidades de recuperación que 
tiene esta enfermedad y el pa
pel que en ello puede jugar Al
cohólicos Anónimos y el gru
po Cervantes, que es el 
que trabaja en Alcalá de He
nares. La entidad se autofi
nancia y no recibe ni admite 
cooperación de personas aje
nas a su comunidad. 

Alcohólicos Anónimos se 
fundó en España hace treinta 
años y en Alcalá hace once. 
«En Alcalá ha evolucionado 
extraordinariamente. Esto lo 
empezamos cuatro personas. 
En la actualidad se puede cal
cular que acuden a las reunio
nes de una forma asidua en
tre treinta y treinta y cinco 
personas. Además podemos 
calcular unas sesenta o sesen
ta y cinco personas recupera
das>>, explicó Roberto V., 
miembro del grupo Cervantes 
y encargado de la información 
de la entidad, que añadió que 
«hay en la actualidad más 
conciencia que antes respec
to al alcoholismo. Durante 
mucho tiempo se ha estado 
considerando que el alcoholis
mo era un vicio. Desde que la 

Paloma Bellod, directora del Centro Municipal de Salud. 

OMS lo consideró una enfer
medad parece que hay menos 
miedo, tanto a acudir a los 
grupos a recuperarse como a 
la capacidad del individuo pa
ra reconocerse alcohólico». 

Hoy día se está extendien
do la alarma del consumo de 
alcohol incontrolado por parte 
de los jóvenes, sobre todo en 
los fines de semana. Alvaro, 
coordinador de Alcohólicos 
Anónimos, confirmó que está 
comenzando a entrar gente jo
ven en la Asociación. «Está 

aumentando el número de 
personas que vienen a pedir 
ayuda. Eso por un lado es 
bueno, pero también implica 
que el problema cada vez es 
más grave. El alcoholismo en 
Alcalá está creciendo como en 
todas partes. Lo que es cierto 
es que nos estamos encontran
do con un aspecto un tanto 
nuevo en Alcohólicos Anóni
mos como tal que siempre se 
había identificado con un pro
blema de gente adulta. Aho
ra nos estamos encontrando 

con que está viniendo a los 
grupos gente muy joven, in
cluso adolescentes. Para noso
tros el alcohol no diferencia 
edades, sexos ni razas, pero es 
cierto que nos está resultando 
un poco chocante. Esta gente 
joven que está viniendo nos 
está haciendo ver el aspecto 
del alcoholismo». 

«El alcohol es una droga 
que todavía es socialmente 
muy bien aceptada», 
dice Paloma Bellod 

En la reunión estuvo pre
sente la doctora Paloma Be
llod, directora del Centro de 
Salud y, a través de este sema
nario quiso «hacer un llama
miento a la sociedad porque 
ahora están desviadas las 
preocupaciones; se centran 
demasiado en otras drogas, 
que también son importantes, 
pero que, a mi modo de ver, 
sanitariamente no son las más 
importantes. El alcohol se lle
va 'la medalla de oro' y sin 
embargo es una droga que to
davía es socialmente muy 
bien aceptada y entre los jó
venes especialmente». La doc
tora señaló que la gente nie
ga la importancia que tiene el 
problema del alcoholismo: 
«Prácticamente todos bebe
mos más o menos y hay un 
porcentaje muy alto de pobla
ción que bebe de manera ha
bitual y, aunque lo niegan, se 
pasan de los gramos diarios 
que se consideran límites. Lo 
que se entiende por borrache
ra, sobre todo los fines de se
mana, es prácticamente cons
taiRaloma Bellod explicó que 
el perfil del alcohólico es «Co
mo todos los 'drogadictos', 
entre comillas; no podemos 
decir que se bebe por esto o 
aquello. No hay una causa cla
ra y concreta; cada caso es 
particular». 

ALFA '155 
.- ESTE ME~ 
LA ME.JOK 
DECISION 

Venga a vergo hoy mismo en: 

..=:::=- COllCECAR-==::=-
- Tlfs.: 880 62 00 - 882 25 43 I 4 
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ABRIMOS 
SABAD<>S 

TARDE 

Sobretasación* 
por su vehículo usado. 

Compruébelo 
en su concesionario. 

• Excepto series especiales 
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04. hasta el último socialista» ~-i-

~.J 

El fundador de la Joven arques 
complutense acusa al ayuntamiento 
de no saber crear una orquesta 

El ayuntamiento de Alcalá de Henares ha publicado en alguna oca
sión convocatorias en la prensa para la creación de una orquesta o ban
da alcalaína. El fundador de la Joven Orquesta Complutense acusa al 
PSOE de haber querido apropiarse de esta entidad y de no ser capaces 
de crear una orquesta netamente alcalaína que represente a la ciudad. 

La Joven Orquesta Complu- questa. El 13 de febrero de 
tense se creó a iniciativa de Fe- 1993 se publicaba en la prensa 
lipe Sebastián, el presidente una convocatoria para la selec
fundador, para que Alcalá tu- ción de aspirantes a la 'Joven 
viera una orquesta de cámara Orquesta de Alcalá de Hena
y que los niños que están, tan- res'. «Aprobaron previamente 
to en el Conservatorio como en las bases para la contratación 
las academias de Alcalá, pudie- de un director artístico de la or
ran practicar lo que estudian. questa, con un sueldo de 
Sebastián explica que pronto 365.000 pts; me gustaría pre
empezaron los problemas con el guntar al ayuntamiento si des
ayuntamiento, al que acusa de de entonces lo está cobrando, 
querer apropiarse de la orques- ya que no hay orquesta. En el 
ta. «En un principio fue acep- año 94 volvieron a publicar lo 
tado bastante bien por algunos mismo y al día de hoy no tene
componentes del ayuntamien- mos orquesta. Yo he demostra
to. Hicimos algunos conciertos do al equipo socialista que ni la 
en colaboración. Pero llegó un concejalía de Cultura, ni el Co
momento en que la orquesta legio del Rey, ni el Teatro Sa
funcionaba bien y quisieron Ión Cervantes, ni la concejalía 
apropiársela. Como no pudie- de Educación, todos juntos co
ron, porque tienen unos deseo- brando sueldos millonarios, sa
nocimientos muy grandes, lo ben hacer una orquesta y un 
único que han hecho es no dar- ciudadano sin subvención y sin 
nos trabajo y no darnos sub- nada, hace una orquesta de cá
vención». mara a un nivel profesional. 

Según el presidente de la Jo- Por lo tanto estoy demostran
ven Orquesta Complutense, a do que los gobernantes que te
raíz de aquello el ayuntamien- nemos no valen ni siquiera pa
to intentó crear su propia or- ra formar una orquesta. Yo di-

ría algo más. He leído que un 
socialista dice que va a encon
trar a Roldán y le va a entre
gar a la Justicia. Y o le diría que 
no buscase a Roldán, porque 
eso me da la impresión de que 
lo que llama es tontos a sus su
periores o al Gobierno Central, 
sino que buscasen los instru
mentos de la banda del ayun
tamiento que desaparecieron. 
En su época costaron doce mi
llones de pesetas, que hoy se
rían de veinte a veinticinco. Y 
seguiría preguntando que dón
de están los lienzos de Miguel 
Yuste que desaparecieron. Y 
diría más: ¿dónde están las 
subvenciones desde hace diez 
años del Ministerio de Cultu
ra, de la Comunidad de Ma
drid, que destinan para alum
nos de música, orquestas, gru
pos de cámara o asociaciones 
culturales? Quiero decir a los 
señores socialistas de Alcalá que 
no se preocupen por Roldán y 
se preocupen más por el ayun
tamiento de aquí, que es de 

El pasado día 11 de junio dio 
su concierto de fin de curso el 
Orfeón Complutense, con un 
programa que fue dedicado en 
su totalidad a temas populares. 
Quince canciones conformaron 
el mapa melódico de las regio
nes de España. El público asis
tente disfrutó escuchando mú-

concierto del Orfeón complutense 

PUERTA de Madrid 

sica que sentía como propia y 
que llegaba fácil y profunda
mente a la sensibilidad estéti
ca. 

Cabe mencionar la interpre
tación de la «Petenera», con la 

colaboración de Carlos Cansi
no y Julio Rodríguez, guita
rrista y cantaor, muy conocidos 
en los ambientes flamencos de 
nuestra ciudad. 

Cerraron el concieto con el 

pena», señala Felipe Sebastián. 
Cuando nació la orquesta lo 

hizo con la idea de reunir alum
nos de Alcalá de Henares, pe
ro lo cierto es que, en la actua
lidad, los componentes de la Jo
ven Orquesta Complutense que 
sean alcalaínos son pocos; la 
mayoría son del resto de la 
CAM. «Yo siento que no sea 
una orquesta de aquí, pero en
cima de que no nos dan traba
jo, no me voy a poner yo en mi 
casa a enseñar a los alumnos de 
Alcalá. Con el ayuntamiento no 
es que haya problemas, lo que 
pasa es que, si no eres del par
tido, no te dan trabajo y enci
ma te ponen mil pegas o criti
can. Yo ya he demostrado que 
un ciudadano sin subvenciones 
puede hacer una orquesta de 
cámara y ellos, con el dinero 
de todos los ciudadanos, no sa
ben hacerla; por lo tanto tenían 
que dimitir desde el alcalde 
hasta el último socialista», con
cluye el fundador de la Joven 
Orquesta Complutense. 

pasacalles «Alcalá de Henares», 
interpretado a cuatro voces 
mixtas con armonización del 
director del Orfeón, Luis Díaz, 
para esta ocasión. 

Próximamente, el día 29 de 
junio a las 20 horas, repetirán 
concierto en el Ateneo Cultural 
1 ° de mayo en nuestra ciudad. 

11 de Junio de 1994 



La ciudad cuenta con monumentos de la Edad Media al siglo 111 

El turismo en Alcalá ha crecido mucho 
Después de un despegue cultural, la ciudad ha comenzado a atraer a turistas, generalmente de 

Madrid aunque también del resto de España y del mundo. La Universidad Cisneriana, la Casa de 
Cervantes o el convento de las Bernardas son algunos de los lugares que más atraen a los visitan
tes. De todo ello nos habló Julián Pérez Galán, guía turístico de .Alcalá de Henares. 

- ¿Cuántos guías turísticos 
hay en Alcalá? 

- Somos dos. Trabajamos 
los días de díario haciendo vi
sitas a la ciudad con grupos. 
Los fines de semana enseña
mos la Universidad Cisneria
na. 

- ¿Los turistas que visitan 
Alcalá vienen en grupos o por 
su cuenta? 

- Los grupos que hacemos 
los días de díario, de martes a 
viernes, son siempre grupos 
concertados. Muchas veces 
tienen que concertar la visita 
con un mes de antelación o in
cluso con más tiempo. Los fi
nes de semana, que sólo cuhri
m~ la Universidad, atendemos 
-a gente que viene suelta, por su 
cuenta, y que sola
mente quiere ver este 
monumento. 

- ¿Cuáles son los lugares de 
procedencia de los turistas? 

- Hay que düerenciar por 
grupos. Si son organizados, lo 
normal es que sean de Madrid 
aunque pueden venir de cual
qnier lugar de España y tam
bién del extranjero. En cuanto 
a los Ílnes de semana, te pue
des encontrar de todo: españo
les, muchos franceses, ibero
americanos; y ya miÍ!i rara
mente alemanes, ingleses e ita
lianos. Es bastante variopinto 
el turismo de ÍlD de semana. 

Turistas de paso 
- Los turistas que vienen, 

¿se suelen quedar sólo un día o 
se alojan en algún hotel duran
te un tiempo? 

- Es muy raro que el turis
ta se aloje en .Alcalá. Vienen 
exclusivamente a ver los mo
numentos. Pero eso es una 
cuestión lógica. Lo mismo su
cede con Toledo, Segovia o El 
Escorial. Una oferta hotelera 
como la de Ma~d nunca po-

drá ser contrarrestada por Al
calá ni por ninguna otra ciudad 
que esté cerca. Aquí lo habi
tual es que vengan de paso. 

- ¿Hacen algún tipo de ru
ta por Alcalá? 

- A los grupos organizados 
les enseñamos la Iglesia Ma
gistral, el Palacio Arzobispal 
por fuera, el Convento de las 
Bernardas, la Casa de Cervan
tes, el Hospital de Antezana y 
la Universidad completa. Se in
cluyen además otros aspectos 
urbanos como la Plaza de las 
Bernardas, la Plaza de San Die
go o la calle Mayor, según sur
je sobre la marcha. Luego, si el 
grupo nos lo pide, podemos ver 
otros monumentos o hacer ru
tas totalmente düerentes. 

- ¿Cuál suele ser el monu
mento que más interesa al 
turista? 

- La Universidad es que es 
UD monumento único. Estamos 
acostumbrados a ver muchas 
iglesias, conventos, palacios, 
castillos pero universidades en 
España y Europa se pueden 
contar con los dedos de la ma
no, entonces es UD edificio que 
llama mucho la atención a la 
gente. La Casa de Cervantes, 
por otra parte, es un museo que 

gusta mucho pero ya no es tan 
especial como la Universidad. 
Es un museo que está muy bien 
ciudado y tiene unas piezas 
francamente estupendas. Ade
más Cervantes es un personaje 
mucho más conocido en el ex
tranjero de lo que nos imagina
mos. Todo el mundo ha oído ha
blar de Cervantes o de Don 
Quijote. 

- ¿Estos monumentos tie
nen horario de visitas? 

- La Casa de Cervantes es 
un museo que depende de la 
CAM, entonces tiene un hora
rio un poco raro: cierra los lu
nes, abre el resto de los días de 
díario por la mañana y por la 
tarde, pero los sábados y do
mingos solamente abre por la 
mañana, lo cual es un proble
ma porque mucha gente viene 
los Ílnes de semana y no pue
de visitarlo. Además los días 
de fiesta nacional también cie
rra. Y los demás monumentos: 
la Universidad abre los fines de 
semana y los días de diario la 
atendemos si podemos; la Ca
pilla del Oidor o la Casa de la 
Entrevista abre cuando hay ex
posición; la Iglesia Magistral 
cuando está abierta al público; 
las Bernardas no se pueden vi-

sitar. Los demás edificios no 
tienen horario fijo establecido. 

Los turistas se marchan 
muy sorprendidos 

- Una vez que acaba la vi
sita, ¿los turistas se marchan 
contentos o se esperaban otra 
cosa? 

- Los turistas se marchan 
muy sorprendidos porque se 
piensan que van a ver una ciu
dad industrial de Madrid con 
un par de monumentos impor
tantes y, cuando se dan cuen
ta, se encuentran con toda una 
ciudad monumental, con un 
casco antiguo muy bien con
servado y con unos edificios in
teresantísimos. No se lo imagi
nan cuando llegan a .Alcalá. 

- ¿Y algunos incluso repi
ten? 

- Lo habitual, cuando lle
vamos a un grupo de adultos y 
les enseñamos la ciudad los 
días de diario, es verlos a la se
mana siguiente en la universi
dad con su familia, visitando el 
edificio. 

- Como opinión personal, 
¿cuál es el lugar más interesan
te? 

- El más importante es la 
Universidad pero el que más 
suele impresionar a la gente y 
a mí es el convento de las Ber
nardas; nadie se imagina una 
obra de arquitectura como esa. 

- Además en Alcalá hay 
monumentos de épocas muy di
versas y estilos muy diversos , 
¿no es así? 

- Tenemos tres aspectos: 
monumentos de épocas muy di
versas, desde la Edad Media al 
siglo XIX; por otro lado tene
mos una tipología muy varia
da: edificios universitarios, 
conventuales, iglesias, pala
cios, entramados urbanos etc. 
Y además hay escultura, pintu
ra y arqnitectura; tenemos UD 

poqnito de todo. 
- Desde un punto de vista 

global , ¿cuál es la situación ac
tual del turismo en Alcalá? 

- El turismo va a más por
que .Alcalá ha despegado mu
cho culturalmente y ya le sue
na a la gente. Está aumentan
do el turismo muchísimo. 

C/ Cuenca, Local 3 (Pseo. del Val) - ALCALA DE HENARES 
IEIUS ESPECIALIS 

RESERVAS AL Tlf. 882 72 23 PAU 

* Bacalao al Pil-Pil. 
*Pollo con langosta y bogavante. 
* Carne al plato caliente. • 

COMIDAS DE EMPRESA 
* Rabo de toro estofado. SELECTA. ' . • SEGUN PRESUPUESTO 
* Pa~ con ensalada BODEGA.: • . 

(Dommgos, de encargo) • 

SALON MERIENDAS • TERRAZA DE VERANO • BODAS • Etc. Etc. 
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recomendada 
desde ALCALA -

ALCALA DE HENARES 

Información y venta: 
en la propia Urbanización 
todos los días y en los 
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Los toros volvieron a ser el plato fuerte 

Daganza celebró sus fiestas en honor de san Antonia 
Daganzo vivió intensamente sus fiestas en honor de San Antonio, que comenzaron el jueves día 9 

de junio y se prolongaron hasta el domingo 12. Fueron los espectáculos taurinos los que despertaron 
un mayor interés entre los daganceños y los visitantes de la villa, además de los bailes y de la celebra
ción de competiciones deportivas. A los encierros de reses por las calles del pueblo se unió la celebra
ción de varios festejos taurinos entre los que destacaron la corrida de toros en la que intervinieron los 
matadores Tomás Campuzano, Raúl Galindo y Pedro Lara y el festej~ de rejones en el que participaron 
los rejoneadores Luis Miguel Arranz y Miguel García. 

El único problema que se 
pudo destacar en las fiestas de 
San Antonio fue el ocasiona
do por el viento y el frío que 
hizo el jueves, viernes y sába
do, que mermaron la asisten
cia de público a los actos y la 
comodjdad de los mismos: 
«Estamos celebrando estas 
fiestas con mucha tranquili
dad y bastante bien a excep
ción de la incidencia del vien
to porque por las noches está 
haciendo bastante frío», reve
ló a PUERTA DE MADRID 
el alcalde de Daganzo, el so
cialista Emilio Valladar du
rante el encierro taurino cele
brado el sábado día 11. 

Los encierros precisamen
te despertaron una considera
ble expectación en la villa con 
una perfecta exhibición de al
gunos mozos daganceños que 
hicieron gala de sus habilida
des como recortadores: «Da-

ti de J•nlo de t9M 

ganzo es un pueblo muy afi
cionado a las reses bravas y 
hay gente que tiene mucha 
habilidad». De lo que no se 
quiso acordar Emilio Valladar 
fue de los encierros por el 
campo, una tradición que el 
pueblo ha perdido: «El pro
blema es que este tipo de en
cierros están prohibidos y 
traen muy malas consecuen
cias. Y o creo que esto es algo 
que las autoridades guberna
mentales lo tendrían que te
ner en cuenta porque en ello 
está en juego incluso la econo
mía de un pueblo; los encie
rros por el campo participan 
de una manera muy impor
tante en la economía de un 
pueblo». 

De hecho a muchos alcaldes 
les ha costado mucho trabajo 
tomar la decisión de suprimir 
los encierros por el campo: 
«La popularidad que tiene un 

encierro por el campo no la 
tiene un encierro callejero; lo 
que pasa es que al no estar le
gislados, los seguros no cu
bren los riesgos. De hecho en 
el caso de Daganzo tuvimos 
un percance en 1990 y por es
ta cuestión, los defensores del 
perjudicado tienen todas las 
de ganar». 

Emilio Valladar reconoció 
también que la parté más im
portante del presupuesto de 
festejos en el ayuntamiento de 
cualquier pueblo se la lleva los 
festejos taurinos: «Es lamen
table porque solamente en 
permisos ya sale carísimo. Es 
algo que se debería regular 
para que fuese algo más eco
nómico en cuanto a permisos 
y ser benévolos y flexibles, ya 
que los pueblos somos los que 
generamos la afición que lue
go disfrutan las plazas de to
ros de las grandes capitales». 

El alcalde de Daganzo se 
quejó del trato recibido por 
Telemadrid: «Se nos iba a re
transmitir un festejo taurino 
para el que nos habían pues
to una serie de condiciones. 
Cuando estaban todas cumpli
das, el director de Telema
drid, Marcos Sanz, ha orde
nado, no sé porqué motivo, 
que no se retransmitiera la co
rrida y eso que habíamos 
aceptado el cartel, el día y 
hasta los toros. Yo no sé qué 
ocurre, si es que Telemadrid 
no apoya la empresa munici
pal como es la nuestra; la ver
dad es que nosotros no move
mos unos intereses que pue
den ser muy elevados». 

<cEI pueblo no echa de menos 
la plaza de toros 
en la plaza mayor». 

Emilio Valladar no se mos
tró de acuerdo con el comen
tario del redactor acerca de 
que haya muchos vecinos que 
echen de menos los tiempos en 
los que la plaza de toros se for-

. maba en plena plaza mayor de 
la villa, ante el ayuntamien
to: «Ni el pueblo, ni el alcal
de echan de menos que la pla
za de toros se instale en la pla
za mayor. Lo puede decir al
guien que sea partidario de 
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eso como recuperación de una 
tradición, pero lo que no es 
normal es que a finales del si
glo XX se celebre un espectá
culo taurino con carros, re
molques y talanqueras de ma
la manera. La plaza mayor es 
un punto de encuentro urba
nizado del que están disfru
tando todos los vecinos de na
ganzo y no unos poquitos 
cuando se celebran la fiestas 
patronales». 

El alcalde señaló que «aun
que la plaza de toros que te
nemos es portátil, no se mue
ve en todo el año de aquí. 
Tiene 3.000 localidades; no 

creo que otros municipios ten
gan una plaza como la nues
tra aunque sea portátil. De to
dos modos Daganzo va a apos
tar en el futuro por un. recin
to ferial y una plaza de toros». 

«Excesivo gasto 
del ayuntamiento en 
las fiestas», según el PP 

Por otra parte el concejal 
del Partido Popular en el 
ayuntamiento de Daganzo, 
Agustín Godín, señaló a 
PUERTA DE MADRID que 

las fiestas de San Antonio 
tal y como se han planteado 
«están ocasionando un exce
sivo gasto para el ayunta
miento y más en estos tiem
pos que corren. Desconoce
mos las cuentas porque no 
se nos enseña nada desde ha
ce tiempo. A los plenos van te
mas superfluos o aprobados 
prácticamente de antemano. 
Yo creo que el ayuntamien
to está despilfarrando mucho 
dinero; no me parecen mal 
las fiestas de San Antonio pe
ro tal y como están los tiem
pos creo que esto ha sido un 
despilfarro». 

Agustín Godín señaló que 
para Daganzo son tan impor
tantes estas fiestas de San An
tonio como las de septiembre 
en honor de la Virgen del Es
pino y del Cristo de la Luz: 
«El alcalde siempre ha trata
do de valorar estas fiestas de 
San Antonio y disminuir las 
de septiembre. En cualquier 
caso el pueblo ha conseguido 
que se unificaran las fiestas 
de septiembre, las de los to
ros organizadas por el ayun
tamiento y las de la Virgen 
y el Cristo. De esta forma ya 
no se celebran dos medias 
fiestas». 

OFERTA DE VERANO 

tu VITA J puertas ahora da más 

ou 1 LES CONCESIONARIOS, S.A. 
Ctra: N-11 - Km. 31,600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 

PUERTA de Madrid 

* Regalo del Impuesto de Matriculación. 
Y además ... 

* Grandes Descuentos. 
Y además ... 

* Regalo de un techo de lona. 
(Si te decides por el 'f/IFARA techo de fibra) 

(*) Hasta fin de existencias 

;No lo dejes pasar! 

COCHES PARA VIVIR MEJOR 

'18 de 1unio de '19M 
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CAMBIO DE ACEITE 
~~DESDE 2.995 pis. 

Cambio ele aceite y flltro 
(Hasta 1.700 e.e.) (Más de 1.700 e.e. y malares DIESR) 

4.995 pts. 5.995 pts. 

IMPUESTOS Y MANO DE OBRA INCLUIDOS 
No incluye vehículos turbo y multiválvulos. 

• RENAULT recomiendo lubricantes ELF. 
Motores gasolina: ELF Prestgronde 20 W 50. 

Motores diesel: ELF Prestgronde 20 W 40. 

BATERIAS 
DESDE 8.995 pis. 

IMPUESTOS Y MANO DE OBRA INCLUIDOS 

· NEUMATICOS 
4x3 6 25% dio. 

CORREAS 25 % dto: 

PASTILLAS DE FRENO 
DESDE 5.495 pis. 

IMPUESTOS Y MANO DE OBRA INCLUIDOS 

(•) Eite descuento es sólo válido poro piezas. No incluye mono de obro. 
Oferto válido hasta el 15 de Julio de-1994. 

AUTOCARPE 
Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 

e.e. El Val - Tlf. 888 19 99 
Pº de los Curas 19 y 21 

Tlf. 888 01 79 



TUVO lugar en el circuito de la cartonera organizado por el Club Ciclista Cervantes metros, fue Gustavo Villar Piza-
rro; el 2° clasificado fue Jesús 160 participantes en el VII trofeo industriales de ciclismo ~:::~:d;:r!1~~~::re~. ~~ ~l~ 

- tima carrera fue la de infantiles El sábado día 11 de mayo se celebró en el circuito de la Cartonera el VII trofeo industriales organiza-
do por el Club Ciclista éervantes para escuelas de ciclismo. Un total de ocho escuelas participaron de segundo año, que recorrieron 

una distancia de 15.360 metros en este trofeo, primero de los dos que celebra el CC. Cervantes a lo largo del año, disputando carrera resultando vencedor José Anto
corredores promesas A y B, alevines de primer y segundo año e infantiles de primer y segundo año. 

La corredora Alicia Carmen 
Martín fue la primera clasifica
da en la categoría de promesas B , 
los más pequeños, que tuvieron 
que correr una distancia de 500 
metros. Se impuso a Antonio 
Martín Palacios y a David Mo
lina Martín. 
· Pablo Pérez Martín fue el ga

nador de la carrera de promesas 
A. con u.n recorrido de una vuel-

ta al circuito, siendo en total 960 
metros. El segundo clasificado 
fue Emilio José Carnicero y el 
tercer clasificado fue Alberto Ses
mero Ruiz Valdepeñas. 

La carrera de alevines de pri
mer año, con un recorrido de 
2.800 metros, fue ganada por Je
sús Bermejo Cristóbal, seguido 
por Juan Morales Parra y por 
Pedro Piquero Babiano, que en-

AUTOCAR PE 
PUERTA de Madrid 

tró en tercera posición. En ale
vines de segundo año se procla
mó vencedor Jorgen SánchezJi
ménez tras dar cuatro vueltas al 
circuito cubriendo así 3.840 me
tros. El segundo fue José Juan 
Castro Hernández y el tercero 
fue Jonathan Aguado Lagos. 

El vencedor de la carrera de 
infantiles de primer año, que re
corrieron una distancia de 7.680 

nio Moya González por delante 
de Santiago Aguado García y ter
cero Luis Maestro Muñoz. 

Las otho escuelas que partici
paron en la carrera fueron la es
cuela Nieves de Parla, que fue la 
que más trofeos se llevó; el ce. 
Cervantes, el CC. Torrejón, el 
CC. La Meta de Leganés, el CC. 
Hijos de Víctor Gil, de Orcasi
tas, el CC. Villarejo de Salvanés 
y el CC. Fuenlabrada. 

Por realizar cualquiera 
de estas operaciones participará en el sorteo de 

50 Premios ele 50.000 pis. 
para pintar su vehiculo. 

Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 
e.e. El Val - Tlf. 888 19 99 

Pº de los Curas 19 y 21 
tlf. 888 01 79 

18 de junio de 1994 



Los partidos se disputarán durante 

este fin de semana y el próximo 

Más de t7D equipos inscritos 
en el Maratón de fútbol sala 
'Ciudad de Alcalá' 

Más de 170 equipos y 500 horas de fútbol sala componen una rea- . 
lidad que ha cuajado plenamente en Alcalá; se trata del maratón de 
fútbol sala 'Ciudad de Alcalá', que se viene a celebrar poco después 
de otra cita que ha contado con un enorme éxito, como es el mara
tón de fútbol sala 'Olimpus' si bien este otro con distintos criterios 
pero con una fórmula que también ha cuajado plenamente. El sába
do 18 de junio comenzará a partir de las 15 horas este maratón 'Ciu
dad de Alcalá' que_pondrá en liza a más de 3.000 personas. 

La organización del mar.a
tón corre a cargo de cuatro 
personas muy ligadas al fútbol 
sala de Alcalá: Se trata de 
Juan Manuel Ríos, de Carlos 
Hernández, de Begoña Fer
nández y de Angel Fernández 
Espartosa; este último recono
ció que «nuestro maratón es 
sin duda alguna el más impor
tante de los que se celebran en 
la comunidad de Madrid y 
probablemente de toda Espa
ña a nivel de participación ya 
que pasan de los 170 equipos 
y sus organizadores conside
ramos que es mejor la parti-

cipación de los equipos no por 
los premios económicos sino 
por la gran alegría y mérito 
que tiene ser campeón de un 
maratón en el que participan 
170 equipos con unas 500 ho
ras. Estamos convencidos que 
es mejor que los equipos pa
guen poco por participar y 
jueguen por deporte a que 
jueguen por dinero». 

En el maratón participarán 
equipos de Alcalá, de la comu
nidad de Madrid e incluso de 
otras comunidad regionales 
«Desde este sábado y en estos 
dos fines de semana, los afi-

¿Aún no has decidido 
qué hacer este verano? 

PEREGRINA A TIERRA 
SANTA .•. 

Conoce la Tierra de Jesús y de María 
15 al ZZ de julio 

Informa: José Ignacio Figueroa 
908 - 82.42.59 

886 82 90 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
- Vacunas - Cirugía 
- Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 

URGENCIAS 24 H. EN ALCALA 
T•'*·= 455 se 52 - Abonada M tttct 

Salamanca 8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 

11 de Junio de 1994 

Angel Femández Espartosa 

cionados al fútbol sala podrán 
disfrutar viendo los partidos 
que conforme a su opinión 
más les merezca la pena, sea 
a la hora que sea. Quiero 
aprovechar en nombre de to
dos los organizadores, que 
agradezco la colaboración de 
todas las entidades que nos 
han ayudado sin las cuales no 
hubiera sido posible celebrar 
en nuestra ciudad un aconte
cimiento deportivo de estas 
características», dijo Angel 
Fernández Espartosa, que es 

pres~dente de la delegación 
comarcal en Alcalá de la Fe
deración Española de Fútbol 
Sala en la cual están inscritos 
un total de 50 clubes. 

En este maratón son mu
chos los equipos con opciones 
para ganarlo. En cualquier ca
so por su potencial es conve
niente mencionar: Cafetería 
Marsa, F. Núñez, Deportes 
Talavera, Lavado y engrase 
Toribio, Los Amigos de Ca
marma, Talleres Pastor, Pub 
Kingston y Lope de Vega. 

· 10ostería • 
dd ~studíantt ~ 

MENU DEC:USTACION 
PARA LAS NOCHES DEL VIERNES Y SABADO 

Aperitivos de la Hosteria y cócktail de cava. 

*** 
Brevas con jamón ibérico. 

*** 
Bonito plancha sobre pimientos rojos y verdes. 

*** 
Escalopín de lomo de ternera blanca relleno de queso manchego. 

*** 
Palos de San Jacobo con crema a la miel. 

PRECIO: 2.500 ptas. + &0/o l.V.A. 
Además seguimos ofreciéndoles 

nuestra variada carta y menú del día 

COMEDOR PRIVADO, PRESUPUESTOS BODAS, 
PRIMERAS COMUNIONES, CENAS CERVANTINAS t 

OTRAS CELEBRACIONES 

RESERVAS: e/. Colegios, 3 
Telfs.: 888 03 30 - 888 04 94 

' TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

j 
t 
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9 nadadores alcalaínos podrían representar a nuestra ciudad 
en los campeonatos de España de este verano 

Sergio cereza y Juan M. Muñaz, del C.N. Alcalah, 
participarán en el campeonato de España Escalar 
Los nadadores Sergio Cerezo (79) y Juan M. Muñoz (80) del Club Natación Alcalah serán los representan
tes alcalaínos en la selección de la Comunidad de Madrid que se desplazará el próximo sábado 18 a San 
Sebastián para disputar del 20 al 24 de junio el Campeonato de España Escolar de verano, que se celebra
rá en la piscina cubierta de 50 metros del complejo de Anoeta. Los dos poseen las mínimas nacionales de 
,participación impuestas por la Federación Española de natación y el Consejo Superior de Deportes. 

Sergio Cerezo es actual
mente subcampeón de Espa
ña en los 100 braza, prueba en 
la que participará con una 
marca acreditada de 1.08.68 
en p/25 m. que le da posibili
dades de cara a la final, tam
bién lo hará en los 200 braza 
y en los 100 libres con 
0.55.23, también poseía mí
nimas nacionales en los 200 li
bres y 200 estilos pero tan só
lo se pueden nadar tres prue
bas en este campeonato. Juan 
M. Muñoz, que también ob
tuvo buenos resultados en el 
campeonato nacional invernal 
siendo 5° en los 100 braza, 
participará en esta prueba con 
una marca 1.15.03 y en los 
200 braza con 2.49.03 reali
zadas ambas en piscina de 50 
metros. Este Campeonato de 
España de categoría cadete 
mantiene un gran nivel admi
tiéndose tan sólo las 16 mejo
res marcas nacionales por 
prueba. 

Juan M. Muñoz y Sergio Cerezo (C.N. Alcalah) 

mente dejudith González (78) 
con el tope «B» en los 200 
braza. 

Así pues, gran actividad 
para este deporte en Alcalá 
que mantiene a 11 nadadores 
con nivel nacional: 2 nadado
res en el Campus del C.S.D. 

(sel. CAM); 2 nadadores en 
el C. España Escolar (sel. 
CAM); 5 nadadores en el C. 
España Junior (Mínimas Nac. 
y Topes «B»); 2 nadadores en 
el C. España Absoluto (Míni
mas Nac. y Top «B»). 

Ojalá se cumplan estas pre-

v1s1ones de participación, 
muy difíciles en un deporte 
individual, donde el nadador 
lucha solo contra el cronóme
tro. La soledad y la salida del 
entrenamiento cerca de las 
10'30 de la noche durante to
do el año merecen un apoyo 
a su esfuerzo, estos jóvenes 
nadadores y nadadoras alca
laínos que están haciendo his
toria en la natación de nuestra 
ciudad a nivel nacional de
berían saber que existen en 
el deporte alcalaíno, que las 
instituciones les respaldan y 
conocen sus resultados bue
nos o malos, creo que no es 
tan difícil acercarse cualquier 
día del año a la piscina del 
Val y comprobar todo lo que 
se dice, su buen ejemplo es
tá haciendo que las piscinas 
se llenen de jóvenes con ga
nas de nadar y porqué no de 
competir. Pero aún tienen 
que desplazarse a Madrid, Ar
ganda o Pozuelo de Alarcón 
por poner algunos ejemplos 
para disputar cualquier com
petición oficial, porque en su 
ciudad que cuenta con dos 
piscinas cubiertas éstas no son 
aptas para ninguna competi
ción federativa que pudiera 
ahorrar algún viaje de fin de 
semana. 

Muchas cosas se habrían 
resuelto con apenas 4 escalo
nes de gradas en la piscina cu
bierta del Juncal, mucha gen
te hubiera dejado de ver la na
tación a través de un cristal, 
se imaginan ver un partido de 
baloncesto o balonmano en 
esas condiciones, yo me pre
gunto porqué el polideporti
vo del Juncal tiene gradas y se 
celebran competiciones oficia
les y a la piscina, a escasos 
metros de él, se la ha negado 
esa opción. 

Manolo REVILLA 

La natación complutense 
empieza la dura temporada de 
verano con el citado campeo
nato de España Escolar, al 
que seguirá el Campeonato de 
España Junior que se celebra 
en Logroño del 7 al 10 de ju
lio y en el que hasta el mo
mento tiene asegurada su par
ticipación Rebeca Moreno 
(80) con mínima nacional, se 
encuentra a un paso Sandra 
Moreno (80), Cristina Espi
nosa (79) Laura Hernández 
(79) y Héctor Castro (78) to
dos con tope «B», es decir a es
casas centésimas de la mínima 
nacional pero con posibilida
des de estar entre las 24 me
jores marcas nacionales que 
tendrían acceso, teniendo el 
25 de junio un control federa
tivo para rematar la que po
dría ser una gran participa
ción del C.N. Alcalah en cam
peonatos de España y final
mente el Nacional Absoluto en 
Murcia del 14 al 17 de julio 
en Murcia con la presencia de 
Javier Cámara (76) y posible-

La saciedad Cervantes salió a cuenca, al ría Gudiela 

PUERTA de Madrid 

La Sociedad de Pescadores 
Cervantes ha realizado su salida 
social número 1 O el pasado do
mingo día 5 de junio. La salida 
fue esta vez al río Guadiela, en 
la provincia de Cuenca. 

Con la intención de pescar 
barbos, en la subida que realizan 
en estos días los peces para la 
puesta y fecundación de huevos 
(desove) desde el pantano de 
Buen.día, se desplazaron 36 pes-

cadores, que sólo consiguieron 
capturar 14 piezas para el pesa
je, aparte las bogas y gobios que 
algunos consiguieron, por aque
llo de no quedarse sin pescar 
nada. 

La clasificación social quedó 
como sigue: 

Adultos: 1°, Antonio Parra 
Dutor; 2°, Carlos Rupérez Gon
zález; 3°, José Luis Lozano 
Lorenzo. 

Continúa la clasificación has
ta un total de 19 clasificados. 

El domingo pasado, para res
petar el derecho a voto de sus 
asociados, en las elecciones al 
Parlamento Europeo, esta socie
dad no realizó salida social. La 
próxima, será realizada el do
mingo día 19 de junio, estando 
sin determinar aún en estas fe
chas -cando escribimos esta 
noticia- el lugar elegido para 
celebrar la competición. 

18 de junio de 1994 
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Nos podrá encontrar en: 

C/ Marqués Alonso Martínez, 3 
Qunto Plaza de Toros) 
Teléfono: 888 74 13 
ALCALA DE HENARES 

Tenemos todo la que ustedes necesitan para 
su jardín o terraza en mobiliaria e iluminación, 
can unos precias y calidad sin competencia 

,r - . 
......_, ' ,_,,. 

... -= . ~ . . . . 

Calidad: ARTILUZ 

Todos los artículos han sido 
inyectados en aluminio 

(calidad UNl-5076), 
tratados cromáticamente y 

acabados con pintura 
poliester. 

Los materiales eléctricos 
son homologados y su 

tornillería es en 
acero inoxidable. 

-
Servicio ARTILUZ 

Todos nuestros artículos se 
instalan, 

incluido los FAR OLAS 

FLEXO HALOGENO 50W. Acabados: blanco, 
negro, raíz-nogal , raiz-verda, oro, granito+ oro. 

P.V.P. N • 2.950 
PIE DE SALON DOS LUCES. Halógeno. Acabados: blanco, 
negro, raíz-nogal, raíz-verde, oro, granito + oro. Pantalla 

26 cm. é. Altura 185 cm. Regulador de intensidad, bombilla 
lineal halógena 300 w. Salida de brazo: 45 cm. Pantalla de 
9 cm. é. Interruptor, ~ bombilla halógena 50w. 

T P.V.P. 11 • tS.950 

PIE DE SALON HALOGENO, regulable . Pantalla orientable. 
26 cm. o. Altura máximo 180 cm. Regulador de intensidad. 
Bombilla halógena 300 w. Acabados: blanco, negro, raíz-nogal, 

.............. raíz-verde, oro, granito-oro . 

.............- P.V.P. JI • &.950 

. .c:J. 


